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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país.- México necesita tener una visión más 
integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues sin ella se pueden tener resultados 
mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa directiva de la Cámara de 
Diputados. "Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso 
no basta. No basta en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino 
lo que se requiere es una visión integral de país. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener 
resultados mediocres y francamente malos", comentó el funcionario. [EL SOL DE TOLUCA; LA VOZ DE 
LA FRONTERA; DIARIO DE QUERÉTARO; EL HERALDO DE CHIHUAHUA] 

Oxígeno para Alito Moreno: Santiago Creel explicó por qué el líder del PRI podría librarse del 
desafuero.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que 
la ofensiva de Morena que busca el desafuero de Alito Moreno se verá frustrada, pues la oposición 
parlamentaria defenderá al presidente nacional del PRI desde la Sección Instructora, pues ahí tienen 
igual de fuerzas. [INFOBAE] 

PRI pide a Creel no “torpedear” la alianza opositora; le exige prudencia y respeto.- El líder 
parlamentario del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, exigió prudencia, mesura y respeto 
al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y le pidió no torpedear la alianza Va por 
México, luego de que el panista advirtió que si el priismo cede y aprueba la reforma electoral del 
Ejecutivo, la coalición opositora se acaba. [MILENIO; INFOBAE; EL NORTE, MURAL; UNIVERSAL/p9; 
REFORMA/p13] [MVS NOTICIAS] 

La gran batalla del próximo martes es lograr que el padrón y la credencial de elector se queden en 
el INE: diputado Creel Miranda.- Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados 
afirmó que la oposición no puede perder la batalla durante la discusión de la reforma electoral que 
inicia el martes, porque implicaría la captura del sistema y del árbitro electoral por parte del 
gobierno. Sostuvo que el padrón quedará en manos del INE y la credencial de elector seguirá siendo 
emitida por el Instituto, “es la gran batalla”, precisó. [ROSY RAMALES] 

Con chantajes o amenazas la reforma electoral no pasará: Santiago Creel.- La Feria Internacional 
del Libro de Guadalajara se convirtió en el foro de discusión para hablar de unos de los temas más 
polémicos del país, la reforma electoral que propone el presidente André Manuel López Obrador. 
[CANAL 44] 

Jorge Álvarez Máynez insta a Santiago Creel a no dejar que el Secretario de Gobernación decida 
cuando sesionarán.- Hay una reacción por parte del coordinador parlamentario de Movimiento 
Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez; en su cuenta de Twitter escribe a propósito de esto que informa 
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el Secretario de Gobernación sobre las leyes secundarias de la Reforma Electoral que se discutirán 
mañana: “Presidente Santiago Creel, no podemos permitir que el Secretario de Gobernación decida 
cuándo sesionamos y la agenda que tratamos. Somos un poder autónomo ante el cual el señor ha 
sido incapaz de cumplir con su obligación constitucional de rendir cuentas. Dignidad”. [RADIO 
FÓRMULA]   

El PRD respondió ante el amago de Santiago Creel por su supuesta salida de Va por México.- 
Elizabeth Pérez, diputada federal del PRD, fue cuestionada sobre las declaraciones de Santiago Creel 
en relación a la condición que le planteó al PRI para continuar en la coalición Va por México y 
respondió que debe de ser el PAN como partido quien defina si es correcto o no. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

TEPJF: no es tiempo de reforma electoral; legal, el plan B: Mier.- Los diputados fueron citados hoy 
a sesión ordinaria para discutir y votar la reforma constitucional enviada por el Ejecutivo en abril; en 
el escenario de que no se apruebe, Ignacio Mier confirmó que ya está listo el plan B. "La lealtad es 
en torno a proyectos. En el caso del Ejecutivo, la mayoría en la Cámara compartimos el mismo 
mandato. Siempre tuvimos presente que uno de los aspectos centrales del movimiento es la 
legitimidad, y la legitimidad deriva de fraudes electorales que padeció el hoy presidente Andrés 
Manuel López Obrador. [JORNADA/pp-p10-p11] 

Senadores urgen a diputados discutir y aprobar vacaciones dignas esta semana.- 33 senadores de 
Morena pidieron al coordinador de ese grupo parlamentario en San Lázaro, Ignacio Mier, que en la 
Cámara de Diputados se discuta la iniciativa sobre vacaciones dignas, con la que desde el primer año 
laboral el trabajador gozará de 12 días de descanso, en lugar de los seis que tiene actualmente. 
[ARISTEGUI NOTICIAS; HERALDO TELEVISIÓN] 

Caso Alejandro Moreno: 'No se ha turnado expediente del dirigente del PRI'.- Elías Lixa, diputado 
del PAN e integrante de la Sección Instructora de San Lázaro, habló sobre el juicio de desafuero 
contra Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI. Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena en 
la Cámara de Diputados, anunció que el próximo 15 de diciembre el juicio de desafuero contra el 
líder del PRI pasará a otra fase. [MVS NOTICIAS] 

COMISIONES 

Se perfila sean 6 días continuos de vacaciones.- La Comisión de Trabajo y Previsión Social de la 
Cámara de Diputados prevé aprobar hoy el dictamen sobre "vacaciones dignas", pero modificado y 
en lugar de ser 12 días laborables continuos, serán seis continuos y el resto diferidos, previo acuerdo 
entre el trabajador y el patrón. La sesión extraordinaria para tratar el asunto iniciará a las 9:00 horas. 
[UNIVERSAL/p2; JORNADA/p14; SOL DE MÉXICO/p8] 

Se traba iniciativa presidencial sobre TFJA.- Las y los integrantes de las Comisiones Unidas de Justicia 
y de Transparencia y Anticorrupción en la Cámara de Diputados decretaron un receso para votar, 
este martes, la reforma al Tribunal Federal de Justicia Administrativa del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que, entre otras cosas, modifica las reglas para la elección de la presidencia de dicha 
institución, a realizarse el 1 de enero de 2023. [UNIVERSAL/p5] 
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DIPUTADOS 

AMLO envía hoy a San Lázaro su plan B.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que 
la mañana de este martes enviará a San Lázaro su plan B para la reforma electoral, y admitió que no 
tiene los votos suficientes para aprobar los cambios constitucionales que planteó en la materia, como 
la reducción de 500 a 300 diputados o el recorte al gasto de los partidos. [JORNADA/pp-p9] 

Apoyo y críticas a Córdova luego de Café MILENIO.- El legislador morenista Hamlet García acusó al 
presidente del INE, Lorenzo Córdova, de "jugar" del lado de la oposición y aplicar sanciones para 
causar daño a Morena, por lo que su bancada insistirá en el juicio político contra el funcionario. En 
contraste, el diputado panista Jorge Triana se manifestó por "darle dientes" a la autoridad electoral 
para castigar a los funcionarios que violenten la ley, como lo hacen las llamadas corcholatas de 
Morena. [MILENIO/p9] 

PRI dice no a modificaciones.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, reiteró que su partido 
votará contra la reforma electoral que presentó el Ejecutivo, que están firmes en la defensa de la 
democracia en México al costo que sea. "Vamos a defender nuestras instituciones electorales y 
vamos a impedir que sigan destruyendo a México", externó. [EXCÉLSIOR/pp-p6] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Pende de "Promeza" apertura de Ichkabal.- Tras retrasarse una y otra vez la apertura de Ichkabal, 
el sitio prehispánico más antiguo y monumental del sur de Quintana Roo, operará previsiblemente 
en esta administración, impulsado por las obras del Tren Maya A finales de 2016, el Gobierno del 
Estado suscribió un convenio con el INAH, mediante el cual la Federación otorgaría II millones de 
pesos, mientras Quintana Roo erogaría 200 mil pesos para esta zona, que abriría el primer semestre 
de 2017, se dijo entonces. Aunque parte de esos recursos se destinarían a modernizar el camino de 
acceso a Ichkabal -de difícil tránsito-, la Auditoría Superior de la Federación determinó en 2017 un 
probable daño o perjuicio -o ambos- a la Hacienda Pública Federal, porque se pagaron 6 millones de 
pesos para un acceso vial que no fue ejecutado. [REFORMA/p6] 

Mejora financiera y mayor IED dinamizan a la CDMX.- Para que la Ciudad de México haya logrado 
una reconfiguración en su economía y finanzas se trabajó en consolidar mayor transparencia, en 
aumentar los ingresos locales, dinamizar la atracción de capitales e invertir en infraestructura, 
aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. La mandataria refirió que en la segunda 
entrega de fiscalización de la Cuenta Pública 2021, la Auditoría Superior de la Federación colocó a la 
Ciudad de México como una de las entidades federativas con mejores resultados. [ECONOMISTA/pp-
p42] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Mínimo impacto de pilotes para el Tren Maya elevado: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador señaló que los pilotes de cimentación que se usarán para el trazo elevado del Tren Maya en 

gran parte del tramo 5 tendrán impactos mínimos en la zona y el medio ambiente. Y adelantó que la 
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línea aérea que estará a cargo de la Sedena iniciará operaciones a la par del proyecto ferroviario, en 

diciembre del próximo año, y tomará el nombre de Mexicana de Aviación. [JORNADA / pp-p3] 

JUDICIAL 

Son 5 candidatos para suceder a Zaldívar en la presidencia de la Corte.- La medianoche del lunes 

concluyó el plazo para el registro de los ministros que buscan ocupar la presidencia de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Las fuentes consultadas en diversas ponencias confirmaron que 

serán 5 los candidatos ya que consideran a Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena como el aspirante que tiene 

el respaldo el presidente saliente, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. [JORNADA / p5] 

ESTADOS 

Por mala distribución, saturación en penales.- La reclusión desequilibrada en los centros 

penitenciarios de Zacatecas hace la mitad de ellos tenga sobrepoblación ya que el resto tenga 

espacios libres, con posibilidad de recibir a más personas privadas de la libertad (PPL). [RAZÓN / p8] 

SEGURIDAD 

Zacatecas: violencia, por Cártel de Sinaloa.- Autoridades de Zacatecas responsabilizaron al Cártel de 

Sinaloa del intento de fuga en el penal de Cieneguillas y de los posteriores bloqueos carreteros e 

incendios de automóviles en varios puntos de la entidad. El secretario de Seguridad Pública estatal, 

Adolfo Marín, explicó que ese grupo delictivo no pudo concretar la evasión masiva de reos porque el 

camión pesado que utilizarían para abrir un boquete en una pared del penal cayó en una zanja. 

[MILENIO / p13] 

GENERAL 

Ya no hay corrupción en la CDMX.- Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX, aseguró que 

la Cuarta Transformación en la capital del país es un “gobierno honesto que nunca traicionará a su 

pueblo”, y muestra de ello es que han eliminado la corrupción y privilegios para beneficio de 

privados. Al cumplir cuatro años de asumir la titularidad de la ciudad, lo cual celebró en el Teatro 

Esperanza Iris, la mandataria capitalina destacó un ahorro de 80 mil millones de pesos por estas 

acciones, recursos que se han destinado a la inversión pública y a programas para el bienestar. 

[HERALDO / pp-p12] 

¡A la tarahumara!, por indisciplinados.- En clavados en una zona desértica de la Sierra Tarahumara 

de Chihuahua, cuarteles de la Guardia Nacional y el Ejército son utilizados por las Fuerzas Armadas 

para enviar a los militares con problemas de conducta, investigados por presuntas actividades ilícitas 

y acosadores. Hasta agosto pasado, había 58 soldados diseminados en las bases de Ojinaga, Mil 

Palomas y en Nuevo Casas Grandes, en Chihuahua. [24 HORAS / pp-p3] 
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ECONOMÍA 

EU no aceptará negociar más allá del T-MEC.-  Fuentes en Washington cercanas al consultor en 

comercio internacional Jorge Molina señalaron que EU no está dispuesto a negociar algo que no esté 

contemplado dentro de lo acordado en el T-MEC. El exnegociador del TLCAN indicó que para EU, e 

incluso para Canadá, la negociación del tratado concluyó cuando se firmó y no están dispuestos a ir 

más allá para acomodar la postura de México. El especialista añadió que el gobierno de Estados 

Unidos busca que las cláusulas negociadas en el T-MEC se apliquen debidamente y por completo. 

[FINANCIERO / pp-p4] 

El destino de Banamex se sabrá en enero, indica Citi.- Manuel Romo, director general de 

Citibanamex, aseguró que en enero Citigroup anunciará si venderá Banamex o realizará una oferta 

pública inicial para que cotice en el mercado bursátil. Explicó que si deciden vender a Banamex se 

conocerá el ganador en el primer trimestre del 2023 y quien lo adquiera no compró un coche sino 

una escudería. Romo aseguró que tanto Banamex como Citi van a ser muy grandes en México, por 

lo que debido a las complejidades que conlleva la transacción, sería hasta junio de 2024 cuando 

ambos lleven a cabo su división para operar de manera independiente. [MILENIO / p19] 

Crearon 101,275 empleos en noviembre; en el año, 1,098,453.- El Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), informó que durante noviembre se registró la creación de 101 mil 275 nuevos empleos, 

cifra que equivale a una tasa mensual de 0.5%. De esta manera, en el periodo comprendido de enero 

al 30 de noviembre, en el país se registran un total de 21 millones 718,601 empleos. [CRÓNICA / p9] 

Coneval: 60% de la población ocupada, en la informalidad.- Entre 2009 y 2020, la informalidad 

laboral en México registró porcentajes cercanos al 60% de la población ocupada, pero con mayor 

proporción en jóvenes, adultos mayores, trabajadores del campo y personas con baja escolaridad, 

de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

[CRÓNICA / pp-p11] 

INTERNACIONAL 

Rusia lanza otra oleada de misiles… pero acusa a Ucrania de atacarlo.- El ejército ruso lanzó otra 

ofensiva masiva con 70 misiles contra ciudades ucranianas para profundizar el “terror energético” 

en el invierno y engrosar la lista de víctimas al asesinar a cinco civiles, con lo que suman seis ataques 

contra infraestructura clave en casi dos meses. [RAZÓN / p19] 

OPINIÓN 

COLUMNA/EN LA POLÍTICA/(…)Santiago Creel Miranda declaró que la decisión que tome el PRI ante 

la discusión de estas modificaciones legales no sólo pondrá en juego la permanencia del tricolor en 

la alianza Va por México sino hasta la vida misma del Revolucionario Institucional (…) Aseguró que 

Moreno Cárdenas está consciente de las consecuencias que su decisión al momento de que se 

emitan los votos que conlleva, pues no es solo que Va por México siga en pie para las elecciones 

estatales de Coahuila y el Estado de México, sino la misma vida del partido (…) [SOL DE MÉXICO] El 

tema se comenta en: SEXTANTE [EXCÉLSIOR/p.6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_FIN_1.4_EUNOACEPTARA_TMEC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_MIL_19_ELDESTINODEBANAMEX_BANAMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_CRONICA_9_CREARON101275EMPLEOS_EMPLEOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_CRONICA_1.11_CONEVAL60PORCIENTO_CONEVAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_RAZON_19_RUSIALANZAOTRAOLEADA_RUSIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_SOL_0_HECTORMUNOZ_REFORMAELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_EXC_6_SEXTANTE_ALIANZAVAPORMEXICO_1M.pdf
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ARTÍCULO/FEDERICO REYES HEROLES/(…) De las decisiones de dos personajes y sus incondicionales, 

depende —en gran parte— el destino de este país. Sus nombres: Alejandro Moreno y Dante Delgado. 

Si Moreno se dobla en estas horas y cede a la regresión política, volveremos a un país de 

autoritarismo descarado. Medio siglo para atrás. Si Dante Delgado no acepta ir con la Alianza, las 

posibilidades de desplazar a la camarilla disminuyen. Llegó la hora, sabremos de qué están hechos. 

¿Ética o arribismo? Santiago Creel lo dijo a “Excélsior” con toda claridad, “Si el PRI cede, se acaba Va 

por México” (…) [DIARIO DE YUCATÁN] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Santiago Creel Miranda, durante la 

inauguración de la " Cumbre 1000 empresas más importantes de México mundo ejecutivo, señaló 

que México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, 

pues sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos (…)Creel lamentó que el actual gobierno 

quiera reformar al Instituto Nacional Electoral (INE), al igual que no exista un adecuado diálogo 

político que brinde estabilidad (…) [24 HORAS] El tema se comenta en:  LOS TRES PODERES [LOS TRES 

PODERES] ARMANDO REYES VIGUERAS [INDEPENDIENTE/p.8] 

COLUMNA/PENSÁNDOLO BIEN/.- (…) Las últimas declaraciones de Monreal, su acercamiento a 

Santiago Creel, su exhorto a una campaña de reconciliación nacional, apuntan justamente a la 

preparación de un escenario eruvielista.(…) El problema para Monreal es que AMLO no es Peña 

Nieto, y Morena es mucho más fuerte que el PRI mexiquense. (…) se afirma que Monreal estaría 

trabajando de cara a un plan B: el gobierno de la Ciudad de México. [MILENIO/pp., 14] Comenta el 

tema: SE COMENTA SÓLO CON [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/A 18 MESES DE LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL/A 18 meses de la elección presidencial de 

2024, Morena tiene 40% de intención de voto, PRI 16 %, PAN 14%, MC 7%, PRD 4%, PVEM 3% y PT 

3%, según la encuesta de El Universal (29.11.22) (…) Primero, Marcelo Ebrard (66%), Luis Donaldo 

Colosio (61%), Claudia Sheinbaum (55%), Beatriz Paredes (53%), Santiago Creel (51%) y Alfredo del 

Mazo (50%). Cuatro son de la oposición y dos de Morena (…) [EL IMPARCIAL] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) A pesar de lo dicho desde Palacio Nacional respecto a que este 

martes se discutirán la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, que coordina Ignacio Mier, se prepara para 

posponer una vez más la discusión del proyecto en espera de que este miércoles llegue a San Lázaro 

el llamado el Plan B; es decir, la reforma a leyes secundarias. [HERALDO/p.2] Del tema escriben: BAJO 

RESERVA EXPRÉS [UNIVERSAL]; RAZONES Y PASIONES [MILENIO/p.2]; FRENTES POLÍTICOS 

[EXCÉLSIOR/p.15]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.5]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO 

[RAZÓN/p.8]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; JULÉN REMENTERÍA [HERALDO/p.10]; COPARMEX [SOL DE 

MÉXICO]; INFOBAE [INDEPENDIENTE/p.11] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…)Ignacio Mier, el coordinador de Morena, dio la instrucción a su 

bancada de abocarse a reformar la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa para 

hacer un traje a la medida de la magistrada Natalia Téllez Torres Orozco, quien aspira a presidir ese 

órgano de justicia que es tan relevante en el equilibrio de poderes (…)  [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/.- (…) Rubén Moreira Valdez, coordinador del GPPRI, dijo que los 

gobernadores tienen la responsabilidad de auxiliar a las fuerzas federales en el combate a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_DIARIOYU_0_FEDERICOREYESHEROLES_SANTIAGOCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_24H_0_HECTORMUNOZ_CUMBRE100EMPRESAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_REFORMAELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_REFORMAELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_INDEP_8_ARMANDOREYES_SANTIAGOCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_MILENIO_PP.14_JORGEZEPEDA_QUEHACEMOSCONMONREAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_INDEP_9_CARLOSRAMOS_CREELYMONREAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_IMPARCIAL_0_A18MESESDELAELECCION_ELECCIONES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_P_UNI_0_BAJORESERVAEXPRES_VACACIONESDIGNAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_MILENIO_2_RAZONESYPASIONES_REFEELCTORALPLAB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_EXC_15_FRENTESPOLITICOS_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_24H_5_HECHOSYSUSUSRROS_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_RAZON_2_ROZONES_REFEELCTORALYVACACIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_RAZON_8_PULSOPOLITICO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_24H_2_SERA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_HER_10_JULENREMENTERIA_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_SOL_0_COPARMEX_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_SOL_0_COPARMEX_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_INDEP_11_CUALESSONLASDIFERENCIAS_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_UNI_2_BAJORESERVA_LEYESOROZCO_3DIP.pdf
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inseguridad en sus entidades. Comentó que en Coahuila y Yucatán ha funcionado la estrategia de 

seguridad porque los gobernadores fueron responsables de combatir la delincuencia y que lo que 

pasó en Zacatecas y Guanajuato, el fin de semana, evidencia que no se quiere lograr la paz. 

[ECONOMISTA/p.55] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/(…) Este martes desde el Palacio de Cobián, por instrucciones de 

Palacio Nacional, claro, llegarán iniciativas para reformas a leyes secundarias a fin de evadir la 

Constitución. Es previsible: pasarán con el voto del partido del Gobierno (Morena), pero difícilmente 

con el de las fracciones del Partido Verde de Carlos Puente (en realidad de Jorge Emilio González) o 

del petista (Alberto Anaya) que apoyen su autodestrucción. Hasta aquí lo de la reforma constitucional 

(contrarreforma, digo yo). [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/CORPORATIVO/.- (…) Alejandro Moreno Cárdenas reitera que el PRI rechazará cualquier 

iniciativa que lesione al INE y modifique la conformación del Congreso. Esto luego que Morena ha 

querido revivir el expediente de desafuero del político campechano, que también se ve muy cuesta 

arriba. La postura de Moreno Cárdenas ha fortalecido a la Alianza Opositora, que hace unas semanas 

parecía que se tambaleaba. [HERALDO/p.17] Escribe del tema: HECHOS Y SUSURROS [24 

HORAS/p.5]; REDES DE PODER [ÍNDIGO]; DÍA HÁBIL [OVACIONES/pp.,2]; SIMPLE Y CLARO 

[INDEPENDIENTE/p.7]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.10] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS/.- (…) Sobre la elección de consejeros electorales, la Cámara de 

Diputados, la CNDH y el Instituto Nacional de Transparencia, elegirán a los 7 integrantes del Comité 

Técnico Evaluador que calificará a los aspirantes a consejeros electorales (…) Es claro que, si el 

gobierno logra, en los hechos, decidir quiénes serán los miembros de ese Comité Técnico, se ampliará 

su influencia en la elección de los nuevos consejeros y le daría un enorme poder al gobierno para 

manipular la elección federal del 2024. [UNIVERSAL/p.20-21] Comenta el tema: EDUARDO ANDRADE 

[SOL DE MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/CAPITANES/.- (…) Hoy se llevará a cabo una reunión extraordinaria de la Comisión de 

Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, que preside Manuel Baldenebro, en la que se 

discutirá el Proyecto de Decreto por el que se reforman los artículos 76 y 78 de la Ley Federal del 

Trabajo en materia de vacaciones, para aumentar de 6 a 12 días el periodo vacacional, a partir del 

primer año laboral; la Coparmex no pierde la esperanza de que se tome en cuenta que el trabajador 

no pueda tomar de “un jalón” los 12 días y evitar se afecten las empresas. [REFORMA/p.3N] Del tema 

escriben: ROZONES [RAZÓN/p.2] BAJO RESERVA EXPRÉS [UNIVERSAL] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Fuerte fue el regaño ayer, otra vez, de la aguerrida diputada Inés 

Parra, ahora a los rectores de las universidades públicas. Al recibir en San Lázaro a los directivos de 

la ANUIES –que entregaron sus estados financieros auditados del ejercicio 2021 a comisiones–, la 

morenista les reclamó a gritos que revisen y sancionen los casos de acoso sexual y corrupción. 

[FINANCIERO/p.35] 

ARTÍCULO/MARINA SAN MARTÍN REBOLLOSO/(…) Si bien la legislación mexicana reconoce la 

facultad de cancelar nuestros datos personales; o bien, de oponernos a su tratamiento; lo cierto es 

que aún no contamos con un desarrollo normativo específico sobre esta prerrogativa, aunque 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_ECO_55_LAGRANCARPA_COAHUILA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_24H_3_TELEFONOROJO_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_HER_17_CORPORATIVO_REFIRMAELECTORAL_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_24H_5_HECHOSYSUSUSRROS_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_24H_5_HECHOSYSUSUSRROS_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_INDIGO_0_REDESDEPODER_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_OVACIONES_PP.2_DIAHABIL_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_INDEP_7_SIMPLEYCLARO_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_INDEP_10_AQUIENCONGRESO_REFORMAELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_UNI_20.21_GUSTAVODEHOYOS_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_SOL_12_EDUARDOANDRADE_CONSEJEROSINE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_REF_3_CAPITANES_VACACIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_RAZON_2_ROZONES_REFEELCTORALYVACACIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_P_UNI_0_BAJORESERVAEXPRES_VACACIONESDIGNAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_FIN_35_CONFIDENCIAL_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
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existen iniciativas en el Congreso de la Unión. Aprovechemos este Día Mundial de la Informática, 9 

de diciembre, para retomar el análisis de la regulación de este tema (…) [HERALDO/p.14-p.15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_C_HER_14.15_MARIANASANMARTIN_INICIATIVAPROTECCIONDEDATOS_3DIP.pdf
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La gran batalla del próximo martes es lograr que el padrón 
y la credencial de elector se queden en el INE: Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que la oposición no puede 
perder la batalla durante la discusión de la reforma electoral que inicia el próximo martes, porque 
implicaría la captura del sistema electoral y del árbitro electoral, por parte del gobierno. 
 
https://efekto10.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-
elector-se-queden-en-el-ine-creel/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-elector-se-queden-en-el-ine-creel/
https://efekto10.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-elector-se-queden-en-el-ine-creel/
https://efekto10.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-elector-se-queden-en-el-ine-creel/
https://efekto10.com/
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Se acaba alianza si ´Alito´ vota a favor de la Reforma Electoral: Santiago Creel 

Este fin de semana también en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara estuvieron, entre otras 

personas, Santiago Creel,  presidente de la Cámara de Diputados y habló de varias cosas; se refirió sobre 

todo a las presiones que se han ejercido sobre el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, cuando 

se habla incluso de que se reactiva el desafuero en su contra y lo que decía Santiago Creel es: 

'Necesitamos ver si va a aguantar o no va a aguantar Alejandro Moreno porque de eso, de lo que se vote 

y cómo se vote la Reforma Electoral depende también el futuro de la alianza opositora'. 

https://drive.google.com/file/d/1n_pD1XzC1pEiDaJImq94c2X3CFG783BB/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1n_pD1XzC1pEiDaJImq94c2X3CFG783BB/view
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Con chantajes o amenazas la reforma electoral 

no pasará: Santiago Creel 
 

  

La Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) se convirtió en el foro de discusión para hablar 
 de unos de los temas más polémicos en el país, la reforma electoral que propone el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que pretende realizar modificaciones a las leyes secundarias y ya no a los 
artículos 18º de la constitución como se planeaba en un inicio, además destituir al INE por el Instituto 
Nacional de Elecciones y Consultas por ello, el diputado presidente del Congreso de la Unión Santiago 
Creel, acudió a la FIL para aceverar que Morena y López Obrador no le alcanzará para aprobar su 
propuesta y espera que el PRI no ceda ante la  presión y chantajes que se le han marcado a su 
dirigente Alejandro Moreno. 

   
VIDEO 

https://www.youtube.com/watch?v=Yfey9BdMI3g
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En vísperas de la votación de la reforma constitucional en materia electoral que propone el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, el diputado panista Santiago Creel Miranda calificó la 
propuesta como regresiva y advirtió que ésta tiene el propósito de centralizar las decisiones y 
capturar al árbitro electoral. 
 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.

mx/la-reforma-esta-derrotada-santiago-creel/ar2516404?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--  

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/la-reforma-esta-derrotada-santiago-creel/ar2516404?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/la-reforma-esta-derrotada-santiago-creel/ar2516404?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Human Rights Watch llamó este lunes a los integrantes de la Cámara de Diputados a votar en 

contra de la iniciativa de reforma electoral que impulsa el presidente de México Andrés 

Manuel López Obrador. 

De acuerdo con la agencia Reuters, la organización en defensa de los derechos humanos 

advirtió que la propuesta de reforma en materia electoral, que ya se aprobó en comisiones la 

semana pasada, podría socavar gravemente la independencia de las autoridades. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/1/despacharan-diputados-plan-a-plan-b-de-la-reforma-electoral-la-siguiente-semana-573839.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/1/despacharan-diputados-plan-a-plan-b-de-la-reforma-electoral-la-siguiente-semana-573839.html
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Legisladores de Morena han señalado que uno de los principales objetivos del proyecto es 

ahorrar recursos públicos, que rondaría en más de seis mil millones de pesos, para 

destinarlos a los programas sociales el Ejecutivo Federal. 

 

Y es que, en más de una ocasión, la oposición ha manifestado que la iniciativa del presidente 

López Obrador buscar desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE), sin embargo, solo 

cambiaría de nombre y “se fortalecería”. 

 

Reforma electoral pone en riesgo elecciones imparciales 

Por medio de un comunicado, Human Rights Watch apuntó que los cambios al 

organismo "podrían socavar gravemente la independencia de las autoridades electorales, lo 

cual pone en riesgo la celebración de elecciones libres e imparciales". 

De la misma forma, y a pesar de que el Primer Mandatario promete que la reforma electoral 

fortalecerá la democracia, la organización consideró que se trata de un proyecto regresivo. 

"Considerando la larga historia de elecciones amañadas en México durante los más 

de 70 años de gobierno unipartidista, resulta sumamente alarmante que los 

legisladores consideren una propuesta tan regresiva que debilitaría la 

independencia de las autoridades electorales". 
 

Según Human Rights Watch, el reducir el número de consejeros electorales y hacer posible su 

nombramiento, “facilitaría mucho que el gobierno influyera en el proceso de selección”. 

"La posibilidad de que el registro electoral pueda ser transferido al control del 

gobierno podría contravenir la legislación mexicana y las normas internacionales 

de protección de datos personales”. 

Cabe decir que el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, informó que 

será el 6 de diciembre cuando los diputados federales discutirán en el Pleno el proyecto de 

reforma electoral que se envió desde el Poder Ejecutivo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/reforma-electoral-human-rights-watch-llama-diputados-votar-en-contra-de-

propuesta-574242.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/reforma-electoral-human-rights-watch-llama-diputados-votar-en-contra-de-propuesta-574242.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/reforma-electoral-human-rights-watch-llama-diputados-votar-en-contra-de-propuesta-574242.html
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Santiago Creel afirmó que oposición debe ir unida en el rechazo a Reforma Electoral; PRI debe 

mantener su palabra 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, indicó que la oposición debe ir unida en el 

rechazo a la destrucción del actual sistema electoral y advirtió al dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, que si cede ante el Gobierno, ya no habrá futuro para la alianza opositora. Creel también afirmó 

que el PAN y el PRD sabrán defender a Moreno ante el desafuero que se ha advertido en su contra; sin 

embargo, el PRI debe mantener su palabra de rechazo a la Reforma Electoral. 

https://drive.google.com/file/d/1zV9jpV9wrUl159wkp6wblDZIZh6oh_Sv/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1zV9jpV9wrUl159wkp6wblDZIZh6oh_Sv/view
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Desde la FIL legisladores cerraron filas para 
ir en contra de la Reforma Electoral de 

AMLO  

 

Legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) y del Revolucionario Institucional (PRI) reiteraron su 

postura en contra de la Reforma Electoral promovida por el presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO). La negativa fue expresada a solo dos días de su discusión en la Cámara de Diputados. 

“No va a pasar la reforma. Para eso estamos  aquí, para defender a México. Hoy es tiempo de 
valientes”, expreso Kenia López Rabadán, senadora del blanquiazul durante su participación. 

Cabe recordar que el pasado 29 de noviembre, Ignacio Mier, coordinador de los diputados federales 
de Morena, anunció que su partido decidió posponer una semana la discusión y votación de la reforma 
electoral enviada por el mandatario federal. 

“Que quede claro: hoy, mañana, pasado, o cualquier otro día, el PRI votará en contra de la reforma 
electoral de Morena”, declaró el pasado 29 de noviembre, el presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno Cárdenas. 

Una declaración similar fue expresada por miembros del blanquiazul, como Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y Jorge Romero, líder de la bancada panista, quienes 
aseguraron estar preparados para las próximas votaciones. 

Desde la FIL legisladores cerraron filas para ir en contra de la Reforma Electoral de AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/desde-la-fil-legisladores-cerraron-filas-para-ir-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
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https://rosyramales.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-elector-se-queden-en-

el-ine-diputado-creel-miranda/  

https://rosyramales.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-elector-se-queden-en-el-ine-diputado-creel-miranda/
https://rosyramales.com/la-gran-batalla-del-proximo-martes-es-lograr-que-el-padron-y-la-credencial-de-elector-se-queden-en-el-ine-diputado-creel-miranda/
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Durante su participación en un foro de la Reforma Electoral llevado a cabo en la Feria 
Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, Jalisco, el también militante del Partido Acción 
Nacional (PAN) refirió el sábado 3 de diciembre que Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) inició una persecución contra el líder priista para extorsionarlo y hacer que 
el tricolor vote en favor de la iniciativa presidencial en materia político-electoral. 
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Sin embargo, Creel Miranda sentenció que, a pesar de las presiones y amenazas contra los 
integrantes de la oposición, sostuvo que ellos no están atados de manos, porque un proceso 
de desafuero, en este caso el de Moreno Cárdenas, debe de pasar por la Sección Instructora 
y ahí “se van a topar con pared”, pues la relación de fuerza es simétrica. 

La Sección Instructora es la instancia integrada por cuatro diputados miembros de la 
Comisión Jurisdiccional, que tiene a su cargo practicar todas las diligencias necesarias para 
la comprobación de la conducta o hecho de responsabilidad política y/o penal de algún 
funcionario, por lo que la igualdad de pesos en este organismo es fundamental para darle 
seguimiento al caso contra Alito Moreno. 

Por el otro lado, cabe recordar que Renato Sales, titular de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Campeche, solicitó a la Cámara de Diputados que se le retire la inmunidad 
procesal a Alejandro Moreno, esto para que pueda responder ante la autoridad local en 
virtud de una investigación por su presunta responsabilidad en el delito de enriquecimiento 
ilícito, donde las pesquisas realizadas por el Ministerio Público (MP), donde destaca un cateo 
realizado en julio de este año en uno de los domicilios del priista, apuntaló a la probable 
responsabilidad de dicha acusación. 

No obstante, se destaca que las investigaciones en su contra iniciaron luego de que el PRI 
votara en contra de la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO), en abril de 2022, por lo que la oposición señaló que la solicitud de 
desafuero es parte de un entramado para ejercer presión en la Cámara de Diputados y se 
aprueben las reformas constitucionales del jefe del ejecutivo federal. 

Asimismo, la FGE de Campeche aseguró que la solicitud de desafuero y las investigaciones 
contra Alito Moreno no están relacionadas con los audios y conversaciones presuntamente 
atribuibles a conductas inapropiadas por parte del líder priista y difundidas por Layda 
Sansores, gobernadora del estado, pues las investigaciones de la Fiscalía, de acuerdo con su 
titular, atienden a otros motivos. 

Cabe recordar que Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
del Palacio Legislativo de San Lázaro, señaló que, a más tardar el 15 de diciembre, se debe 
continuar con la siguiente etapa del proceso de desafuero. En ese sentido recordó que, tras 
darse a conocer el expediente, viene la etapa de alegatos, donde tanto la Fiscalía de 
Campeche como la defensa de Alito Moreno presentarán argumentos, tanto en favor como 
en contra, pero aclaró que forma parte del ritmo natural de este tipo de casos. “Son tiempos 
que están establecidos”, sostuvo, por lo que la nueva óptica que atrajo el caso no se debe a 

http://sil.gobernacion.gob.mx/Glosario/definicionpop.php?ID=214
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una persecución que coincide con la discusión de la Reforma Electoral de AMLO, sino con los 
procesos en la Cámara de Diputados. 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/oxigeno-para-alito-moreno-santiago-creel-explico-porque-el-

lider-del-pri-podria-librarse-del-desafuero/  
 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/aunque-la-pospongan-el-pan-seguira-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/aunque-la-pospongan-el-pan-seguira-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/oxigeno-para-alito-moreno-santiago-creel-explico-porque-el-lider-del-pri-podria-librarse-del-desafuero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/oxigeno-para-alito-moreno-santiago-creel-explico-porque-el-lider-del-pri-podria-librarse-del-desafuero/
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.diariodelsur.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.diariodelsur.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.diariodelsur.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elheraldodetabasco.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/amlo-enviara-manana-su-plan-b-de-reforma-
electoral-9285227.html 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/amlo-enviara-manana-su-plan-b-de-reforma-electoral-9285227.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/amlo-enviara-manana-su-plan-b-de-reforma-electoral-9285227.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldehermosillo.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldehermosillo.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elsoldehermosillo.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

06/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldeparral.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
en-el-pais-9285534.html 
 

https://www.elsoldeparral.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-en-el-pais-9285534.html
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldesanluis.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
en-el-pais-9285534.html 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
en-el-pais-9285534.html 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsoldelbajio.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-integral-
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/llama-santiago-creel-a-tener-una-vision-
integral-en-el-pais-9285534.html 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
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Llama Santiago Creel a tener una visión integral en el país 
 

México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues 
sin ella se pueden tener resultados mediocres y malos, aseguró Santiago Creel, presidente de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados. 
"Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no basta. No basta 
en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es 
una visión integral de paía. Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y 
francamente malos", comentó el funcionario. 
 
https://expreso.press/2022/12/05/santiago-creel-advierte-que-se-acaba-alianza-si-alito-cede-a-
reforma-electoral/ 
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Santiago Creel afirma que no mantendrán alianza con el PRI, si este no rechaza la Reforma Electoral 

El diputado del PAN y presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que Acción 

Nacional no va a mantener su alianza con el PRI, si su dirigente nacional, Alejandro Moreno, no cumple 

su promesa de rechazar la Reforma Electoral del presidente López Obrador. Santiago Creel aseveró que 

lo más importante es la palabra, que es la que sostiene la credibilidad de un político, “si un político no 

tiene palabra, todo lo demás es literatura. De qué sirve platicar con alguien si no tiene palabra, cuál es 

el sentido de una conversación, de una plática” afirmó. 

https://drive.google.com/file/d/1oSCl5v_0_42FaTXRbnmuy31BI1JA63bB/view 
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'Alito' sabe que si cede en Reforma Electoral 'Va por México' se acaba: Creel 

Santiago Creel Miranda, diputado del PAN y presidente del Congreso, dice que si el PRI cede en la 

Reforma Electoral, la alianza ‘Va por México’ se acaba. En el caso del proceso de desafuero contra 

Alejandro Moreno, presidente del PRI y diputado priista, Santiago Creel Miranda aseguró que Morena 

se va a topar con pared: “Si él (Alejandro Moreno) cede el martes sabe que eso se acaba, se acaba porque 

se acaba, es el compromiso”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANO9Zgt62fbdvOs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211564&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 
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Futuro de 'Va Por México' en manos del PRI, asegura Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió que el futuro de 

la alianza 'Va Por México' depende del voto que el partido tricolor realice en la Reforma Electoral. 

Durante su participación en un foro temático en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara, aseguró 

que el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, sabe lo que está en juego. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZQDK67qxJGejA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211581&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 
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Futuro de 'Va Por México' en manos del PRI, asegura Creel 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN DE LEO Y VAITIARE MATEOS).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, advirtió que el futuro de la alianza 'Va Por México' depende del voto que el partido tricolor realice en la Reforma 

Electoral. Durante su participación en un foro temático en la Feria Internacional del Libro en Guadalajara, aseguró que el 

dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, sabe lo que está en juego. 
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Si Alejandro Moreno cede en la Reforma Electoral, Va por México se acaba: Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que si Alejandro Moreno, diputado y 

líder del PRI, cede ante las presiones para votar a favor de la Reforma Electoral, simplemente concluirá 

la alianza va por México. Creel afirmó que “la alianza del Estado de México y Coahuila es la vida del PRI 

y de todo el grupo político, la vida de sus futuros diputados, senadores, gobernadores, es la vida de un 

partido político”. Si se gana el Estado de México, que es posible, se refuerza la alianza Va por México y 

puede ponerse en disposición del 24, pero si Alejandro Moreno cede el martes, eso se acaba, “se acaba 

porque se acaba”, enfatizó. 

https://drive.google.com/file/d/1_jAVOKgTEXBSwdaS3MRmtvXhUbRLzpC9/view 
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Moreira pide a Creel mesura y prudencia 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, demandó al presidente de la Mesa Directiva, el 

panista Santiago Creel, prudencia, mesura y que no torpedee la alianza Va por México. 

Ayer, en el marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, Creel advirtió que si el líder nacional 

del PRI, Alejandro Moreno, cede ante la reforma electoral, se acabaría la alianza electoral Va por México. 

En respuesta, Moreira le advirtió que su bancada y partido toma sus decisiones por convicciones y, hasta 

ahora, no han faltado a ninguna de ellas. 

Reiteró que el voto de las y los diputados priistas será en contra de la reforma constitucional en materia 

electoral y argumentó que si su bancada impulsó la reforma que prorroga a 2028 el uso extraordinario 

del Ejército es porque están convencidos de que el País así lo necesita. 

"Yo le pediría (a Santiago Creel) prudencia, mesura y que no torpedee la alianza con esas afirmaciones 

tan ligeras (...) Esto que hizo Santiago, lo repito, nosotros votamos por convicción y razonamos nuestro 

voto, estuvimos en contra de la eléctrica y a favor de la extensión del Ejército y hoy en contra de la 

electoral", señaló. 

Moreira exigió al PAN respetar a las figuras del tricolor si quieren construir una alianza futura, ya que las 

posiciones del también presidente de la Mesa Directiva no ayudan para eso. 

"Yo creo que si Acción Nacional quiere construir la posibilidad de una alianza futura, sus principales 

actores tiene que tener respeto sobre las figuras de nuestro partido, primero. Segundo, sobre nuestras 

decisiones. Tercero, tiene que hacer una aproximación para que los grandes problemas nacionales se 

puedan resolver por tres partidos y las posiciones del presidente de la Mesa no ayudan para eso", 

aseguró. 
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El coordinador agradeció al líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, y a la senadora panista Kenia López, 

quienes advirtieron que no permitirán que las instituciones sean utilizadas para perseguir a opositores. 

https://www.reforma.com/moreira-pide-a-creel-mesura-y-prudencia/ar2516164?v=1 

 

https://www.reforma.com/moreira-pide-a-creel-mesura-y-prudencia/ar2516164?v=1
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PRI pide a Creel no “torpedear” la alianza opositora; le exige prudencia y respeto  

 

 

 

 

 

 

El líder parlamentario del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, exigió prudencia, mesura y 

respeto al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y le pidió no torpedear la alianza Va 

por México, luego de que el panista advirtió que si el priismo cede y aprueba la reforma electoral del 

Ejecutivo, la coalición opositora se acaba. Interrogado sobre el amago que Creel lanzó el fin de semana 

desde la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, Moreira reviró: “Le pediría prudencia, mesura y 

que no torpedee la alianza con esas afirmaciones tan ligeras”.  

El coordinador de la bancada tricolor sostuvo además que, si Acción Nacional quiere construir una alianza 

futura, sus principales actores deben respetar a las figuras del PRI y las decisiones del partido.  

“Y las posiciones del presidente de la Mesa Directiva (Santiago Creel) no ayudan para esto”, dijo.  

Creel condicionó la alianza electoral de su partido con el PRI en el Estado de México y Coahuila para 2023 

al rechazo a la reforma electoral, después de que Morena amenazó con reactivar el proceso de desafuero 

contra el dirigente nacional priista Alejandro Moreno. “Si ganamos el Estado de México, que es posible, 

reforzamos la alianza Va por México, y la alianza puede ponerse en disposición del 2024, y eso lo sabe 

Alito, el político, Alejandro Moreno, el político. Si él cede el martes, sabe que eso se acaba”, puntualizó.  

El diputado presidente afirmó asimismo que en el caso de que la mayoría morenista y sus aliados 

intenten el desafuero de Moreno desde la Sección Instructora, “se van a topar con pared”, pues en dicha 

instancia hay empate entre dos diputados de Morena y dos del bloque opositor. 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-creel-torpedear-alianza-mexico 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-creel-torpedear-alianza-mexico
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PRI le pide al diputado Santiago Creel ‘no torpedear’ a Va por México 

 

 

 

 

 

 

 

El líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó al panista Santiago Creel a “no 

torpedear” a la coalición Va por México con sus “afirmaciones ligeras” en contra del partido tricolor. 

Ante la insistencia de Creel Miranda de que “si el PRI le falla de nuevo al PAN y al PRD” y vota a favor, 

junto con Morena y sus aliados, la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, “Va 

por México se acaba”, Moreira Valdés lo conminó a que “sea prudente”. 

“Yo le diría al diputado Creel que fuera prudente, que nosotros tomamos nuestras decisiones según 

nuestra convicción, y que no creemos haber fallado en ninguna”, aclaró. 

En entrevista en el Palacio Legislativo de San Lázaro, explicó que “estuvimos en contra de la reforma 

electoral, de la reforma eléctrica y lo hicimos por convicción. Hoy estaremos en contra de la reforma 

electoral de la misma manera”. 

Precisó que “si aprobamos la extensión de la posibilidad de que el Ejército participe en tareas de 

seguridad, es porque estamos convencidos de que es necesario, y si no, vean el desastroso fin de semana 

que hubo con tanta pérdida de vidas”. 

Por eso, “le pediría a Creel prudencia, mesura y que no torpedee la alianza con esas afirmaciones tan 

ligeras”. 

El priista advirtió que “si Acción Nacional quiere construir la posibilidad de una alianza futura, sus 

principales actores tienen que tener respeto sobre las figuras de nuestro partido, primero. Segundo, 

sobre nuestras decisiones. Tercero, tienen que hacer una aproximación para que los grandes problemas 

nacionales se puedan resolver por tres partidos. Y las posiciones del presidente de la Mesa no ayudan 

para esto”, recriminó. 
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“El diputado Creel debe ajustarse a su función de presidente de la Mesa Directiva, o sea, nosotros 

tenemos otras funciones, él tiene la de la Mesa Directiva”, sostuvo. 

“Nosotros no votamos en contra ni por odios, ni prejuicios, ni por venganzas, ni por desquites. Nosotros 

votamos por razones”, reiteró. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/05/pri-le-pide-al-diptuado-santiago-creel-no-

torpedear-a-va-por-mexico/ 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/05/pri-le-pide-al-diptuado-santiago-creel-no-torpedear-a-va-por-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/05/pri-le-pide-al-diptuado-santiago-creel-no-torpedear-a-va-por-mexico/
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PRI exige prudencia y mesura a Santiago Creel por amago sobre reforma electoral 

 

 

 

 

 

 

El coordinador parlamentario del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, exigió prudencia, 

mesura y respeto al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y le pidió no “torpedear” la 

alianza Va por México, toda vez  de que el panista advirtió que si el priismo cede y aprueba la reforma 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, la coalición opositora terminará. 

En entrevista, Moreira fue cuestionado sobre el amago que Creel lanzó el fin de semana desde la Feria 

Internacional del Libro de Guadalajara, en respuesta el líder parlamentario lo llamó a la compostura. 

“Le pediría prudencia, mesura y que no torpedee la alianza con esas afirmaciones tan ligeras”, señaló el 

coordinador de la bancada priista.  

Moreira sostuvo también que, si Acción Nacional quiere construir una alianza futura, sus principales 

actores deben respetar a las figuras del PRI y las decisiones del partido.  “Y las posiciones del presidente 

de la Mesa Directiva (Santiago Creel) no ayudan para esto”, advirtió.   

El diputado presidente condicionó la alianza electoral del PAN con el PRI en el Estado de México y 

Coahuila para 2023 al rechazo a la reforma electoral, después de que Morena amenazó con reactivar el 

proceso de desafuero contra el dirigente nacional priista Alejandro Moreno. 

“Si ganamos el Estado de México, que es posible, reforzamos la alianza Va por México, y la alianza puede 

ponerse en disposición del 2024, y eso lo sabe Alito, el político, Alejandro Moreno, el político. Si él cede 

el martes, sabe que eso se acaba”, puntualizó. 

Santiago Creel afirmó que en el caso de que la mayoría morenista y sus aliados intenten el desafuero de 

Moreno desde la Sección Instructora, “se van a topar con pared”, toda vez que recordó, en la instancia 

jurisdiccional hay empate entre dos diputados de Morena y dos del bloque opositor. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/5/pri-exige-prudencia-mesura-santiago-creel-por-

amago-sobre-reforma-electoral-463605.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/5/pri-exige-prudencia-mesura-santiago-creel-por-amago-sobre-reforma-electoral-463605.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/5/pri-exige-prudencia-mesura-santiago-creel-por-amago-sobre-reforma-electoral-463605.html
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Moreira pide a Creel mesura y prudencia 
 

El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, demandó al presidente de la Mesa Directiva, el 
panista Santiago Creel, prudencia, mesura y que no torpedee la alianza Va por México. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/m
oreira-pide-a-creel-mesura-y-prudencia/ar2516167 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/moreira-pide-a-creel-mesura-y-prudencia/ar2516167
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PRI pide a Creel no “torpedear” la alianza opositora; le 

exige prudencia y respeto 
 

 

El líder parlamentario del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, exigió prudencia, mesura y 

respeto al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y le pidió no torpedear la alianza Va 

por México, luego de que el panista advirtió que si el priismo cede y aprueba la reforma electoral del 

Ejecutivo, la coalición opositora se acaba. 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-creel-torpedear-alianza-mexico 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-vamos-a-impedir-que-el-ine-sea-capturado-por-el-gobierno
https://www.milenio.com/politica/creel-vamos-a-impedir-que-el-ine-sea-capturado-por-el-gobierno
https://www.milenio.com/politica/pri-pide-creel-torpedear-alianza-mexico
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Descarta PRI que Morena y aliados retiren reforma electoral constitucional 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) descartó que el 

Gobierno Federal y su mayoría en el recinto, vayan a “echarse para atrás” con la presentación del 

dictamen de la reforma electoral aprobado en comisiones. 

El coordinador Rubén Moreira estimó que se habrá de discutir ese tema, y la oposición logrará que se 

deseche, al no dar los votos para la mayoría calificada. 

También se espera que el Ejecutivo Federal envíe su “plan b” de leyes secundarias en materia electoral. 

El debate será largo, de argumentos y de enfrentar posturas, anticipó. 

“Yo no veo la palabra echarse para atrás, todos estamos muy claros que se va a presentar esa reforma y 

nosotros vamos a votar en contra, me refiero a la constitucional. Y también seguramente a la otra, 

entonces mañana será un día de intenso trabajo y de argumentos”, perfiló. 

El legislador confirmó que la reunión de Junta de Coordinación Política, para definir de manera oficial el 

orden del día de la sesión de este mismo martes y probablemente, del resto de la semana en el recinto, 

se llevará a cabo la mañana de este martes. 

Cuestionado sobre a las declaraciones del presidente de la Cámara, Santiago Creel, durante su 

participación en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL), respecto a que si el PRI se arrepiente 

de votar contra la reforma electoral del Ejecutivo, no solo acabará con la alianza de oposición sino con 

el futuro político del tricolor, el coordinador Moreira Valdez reaccionó a la defensiva. 

Le pidió al diputado Creel Miranda tener más prudencia con lo que expresa, porque la ligereza de sus 

declaraciones en cuanto al PRI, pueden dañar la alianza de oposición, que en las últimas semanas logró 

el reencuentro. “Yo le respondería que fuera prudente, que nosotros tomamos nuestras decisiones 

según nuestra convicción y que no creemos haber fallado en ninguna”, manifestó. 
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Recordó que por convicción, la bancada tricolor estuvo contra la reforma eléctrica promovida por el 

Presidente de la República, y hará lo mismo en el tema electoral. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/descarta-pri-que-morena-aliados-retiren-reforma-

electoral-constitucional-574169.html 
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Que no torpedee la alianza: Rubén Moreira 
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amenazar a Va por México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante el amago de Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, contra la coalición Va por 

México, Rubén Moreira, líder de la bancada del PRI en este organismo, pidió al también militante 

del PAN que fuera prudente y mesurado en próximas declaraciones, pues en la medida de esto, la alianza 

funcionará mejor. 

 

Durante una declaración a medios de comunicación, el diputado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) refirió, este lunes 5 de diciembre, al respeto en las decisiones que se toman al interior del 
partido donde el presidente de la Mesa Directiva amenazó con terminar con la coalición impulsada 
por Claudio X. González y Gustavo de Hoyos si el tricolor vota en favor de la Reforma Electoral que 
impulsa AMLO. 
 
Y es que durante la participación de Creel Miranda en un foro de la Reforma Constitucional en Materia 
Político-electoral que promueve el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) realizado en la Feria 
Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, Jalisco, el panista expresó que si el PRI volvía a coincidir con 
el gobierno federal en una modificación a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), 
la alianza entre PRI, PAN y PRD terminará. 
 
Esto porque el panista, al referirse a la discusión que se establecerá en el Pleno de la Cámara de Diputados 
el martes 6, donde se reglamentará y votará la Reforma Constitucional de AMLO en materia político-electoral, 
le dijo a Alejandro Moreno, presidente del PRI, que “si él cede, él sabe que eso se acaba”. 
 

Que no torpedee la alianza: Rubén Moreira recomendó mesura a Santiago Creel por amenazar a Va por México - Infobae 
 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/que-no-torpedee-la-alianza-ruben-moreira-recomendo-mesura-a-santiago-creel-por-amenazar-a-va-por-mexico/
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El PRD respondió ante el amago de Santiago 
Creel por su supuesta salida de Va por México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Elizabeth Pérez, diputada federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), fue 

cuestionada sobre las declaraciones de Santiago Creel en relación a la condición que le planteó al 

PRI para continuar en la coalición Va por México y respondió que debe de ser el PAN como partido 

quien defina si es correcto o no. 

 

Durante una breve declaración a medios de comunicación, la también secretaria de la Comisión de 
la Reforma Política-Electoral dijo este lunes 5 de diciembre que ella no tiene autoridad en los 
procesos internos de cada partido que definen sus posturas, pero recalcó la importancia de mantener 
la coalición Va por México vigente. 
 
“Cada quien sus opiniones y sus decisiones. Deberíamos de preguntarle, en todo caso, al diputado 
Santiago Creel por qué hace esas aseveraciones”. 
 
Ella sostuvo que no es quién para señalar lo que es correcto o no en el quehacer de los otros 
institutos políticos. “Al final, dentro del Partido Acción Nacional, tienen sus propios mecanismos”, 
sostuvo ante los periodistas que le preguntaron por las declaraciones de Creel Miranda. Finalmente, 
señaló que será el PAN quien definirá si “Santiago Creel tiene la razón o no en dar esos 
comentarios”. 
 
 

El PRD respondió ante el amago de Santiago Creel por su supuesta salida de Va por México - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/06/el-prd-respondio-ante-el-amago-de-santiago-creel-por-su-supuesta-salida-de-va-por-mexico/
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Entrevista / Alejandro Armenta (Presidente de la Cámara de Senadores) 

“ Es por petición de un grupo de senadores que fueron los promoventes (de una carta enviada a la 
Cámara de Diputados para pedirle respetuosamente que aprueben el dictamen de los días de descanso 
a los trabajadores), que se hiciera más allá de un trámite, porque entendemos nosotros que la carga 
legislativa que ha tenido la Cámara de Diputados con el tema de la Reforma Electoral no le ha permitido 
desahogar otros temas de prioridad. El senador Ricardo Velásquez fue el promovente de esta iniciativa 
en términos de la minuta que envió el Presidente de la República, con el propósito de que la Cámara de 
Diputados retome y avance en su aprobación, porque salió por unanimidad en la Cámara de Senadores. 
Es un tema que implica darle trato digno a los trabajadores de México, garantizar que se pase de 6 días 
a 12 por año de labor y que puedan los trabajadores contar con vacaciones dignas pagadas por los 
empresarios. Nosotros ya hemos mantenido comunicación con el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel y acordamos tener un encuentro programado con las mesas directivas de ambas Cámaras 
para revisar el número de minutas que ellos nos han enviado y que no han salido en nuestra Cámara. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHKhgAWnWWhggxQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3
264FEE48F%211590&parId=75F18D3264FEE48F%211586&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHKhgAWnWWhggxQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211590&parId=75F18D3264FEE48F%211586&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHKhgAWnWWhggxQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211590&parId=75F18D3264FEE48F%211586&o=OneUp
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Segob y AMLO no deben fijar la agenda parlamentaria: MC 

 

 

 

 

 

 

Los anuncios hechos por el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), en el marco de la conferencia 

matutina del Presidente de la República, sobre la dinámica en la Cámara de Diputados este martes 6 de 

diciembre, cuando se prevé tratar en el Pleno la Reforma Electoral, generó rechazo entre la oposición. 

El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez calificó como “indigno” para 

el Legislativo, que sean el titular del Ejecutivo Federal y el de Segob quienes dicten la agenda 

parlamentaria. 

“Presidente @SantiagoCreelM: No podemos permitir que el secretario de gobernación decida cuándo 

sesionamos y la agenda que tratamos. Somos un poder autónomo ante el cual el señor ha sido incapaz 

de cumplir con su obligación constitucional de rendir cuentas. Dignidad”, apuntó en su cuenta en la red 

social Twitter, @AlvarezMaynez. 

En tanto, en San Lázaro se mantiene la previsión oficial de que este martes 6 de diciembre, habrá de 

subir a discusión a Tribuna, el dictamen de las comisiones que procesaron la reforma electoral 

constitucional, basada en la iniciativa del Ejecutivo Federal. 

Se prevé que el proyecto sea rechazado al no alcanzar la votación de mayoría calificada, dos terceras 

partes de los legisladores presentes en la sesión presencial. 

Previo al inicio de la Sesión Ordinaria, alrededor de las 09:30 horas, la Junta de Coordinación Política 

tiene contemplado reunirse en privado, para definir el orden del día. 

Será en ese marco que la mayoría del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y aliados cumplan 

la instrucción del Ejecutivo Federal, de proponer la realización de dos sesiones ordinarias, una para la 

reforma constitucional, como ya estaba contemplado, y una más, para el llamado “plan b” de leyes 

secundarias. 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/segob-amlo-no-deben-fijar-la-agenda-parlamentaria-mc-

574158.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/segob-amlo-no-deben-fijar-la-agenda-parlamentaria-mc-574158.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/5/segob-amlo-no-deben-fijar-la-agenda-parlamentaria-mc-574158.html
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Jorge Álvarez Máynez insta a Santiago Creel a no dejar que el Secretario de Gobernación decida 

cuando sesionarán 

Hay una reacción por parte del coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez 

Máynez; en su cuenta de Twitter escribe a propósito de esto que informa el Secretario de Gobernación 

sobre las leyes secundarias de la Reforma Electoral que se discutirán mañana: “Presidente Santiago 

Creel, no podemos permitir que el Secretario de Gobernación decida cuándo sesionamos y la agenda 

que tratamos. Somos un poder autónomo ante el cual el señor ha sido incapaz de cumplir con su 

obligación constitucional de rendir cuentas. Dignidad”. 

https://drive.google.com/file/d/1aMvv-tUE-MtZZhEPpacRmGQDgDvpnDMH/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1aMvv-tUE-MtZZhEPpacRmGQDgDvpnDMH/view
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PRI de México pide a gobernadores más acción 

ante violencia críminal 
 

En declaraciones de prensa recordó que ese partido aprobó la extensión de que el Ejército participe 

en tareas de seguridad porque están convencidos de que es necesario, y puso como ejemplo el 

desastroso fin de semana que hubo tanta pérdida de vidas. 

El tema salió a flote ante críticas del presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, del Partido Acción Nacional con el cual están tratando de recomponer la alianza 

opositora Va por México y de cuya ruptura responsabiliza al PRI. 

Al rechazar las declaraciones de Creel, Moreira dijo que ellos votan por convicción y razonamos 

nuestro voto. Estuvimos en contra de la reforma eléctrica, pero a favor de la extensión del Ejército, 

y hoy estamos en desacuerdo con la electoral. Pidió al PAN respete a sus líderes, las decisiones del 

PRI y consideró que las posiciones del presidente de la mesa directiva no ayudan. 

Comentando el asesinato de un juez del Penal de Zacatecas, dijo que estas acciones violentas que 

vimos el fin de semana en ese reclusorio demuestran que los gobernadores tienen que asumir su 

responsabilidad, y auxiliarse de las fuerzas federales, pero no pueden evadirlas. 

¿Cómo se entiende que Coahuila y Yucatán, tengan niveles de seguridad muy buenos y que, en 

contrario, los estados de Jalisco, Zacatecas, Nuevo León o Guanajuato, estén encendidos y Coahuila 

tenga cero homicidios? 

Es que los gobernadores tienen que asumir su responsabilidad, y requieren también la cooperación 

del gobierno federal y la participación de los municipios, pero, además, que actúen con voluntad. 

Moreira estimó que el centro de la política de seguridad es la voluntad de los gobiernos estatales. 
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Puede haber muchos pretextos, dijo, pero Colima en los últimos 4 años tiene 331 homicidios por 

cada 100 mil habitantes, pero Yucatán reporta solo cinco 5, y Coahuila en este año solamente 4,7, 

sin embargo, hay estados con un centenar o más. 

 

 

PRI de México pide a gobernadores más acción ante violencia críminal - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/12/06/pri-de-mexico-pide-a-gobernadores-mas-accion-ante-violencia-criminal
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ESTA SEMANA SE DISCUTE REFORMA ELECTORAL EN EL PLENO DE SAN LÁZARO; ANTE RECHAZO DE LA 

OPOSICIÓN, EL GOBIERNO ENVIARÁ HOY PLAN B 

Ante la negativa de la oposición de votar a favor de la reforma electoral propuesta por el presidente y dado que esta 

semana se discute en el pleno, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, adelantó que se tiene previsto 

que este martes se envíe en el transcurso de la mañana, el llamado ‘plan B’, que es una iniciativa de reforma a la ley 

electoral, lo cual requiere de mayoría simple, con la que ya cuenta Morena gracias a sus aliados (PVEM y PT). Y es 

que Andrés Manuel López Obrador de plano aceptó que la oposición tiene los votos para impedir que se apruebe en San Lázaro 

la reforma electoral que se discutirá, pero aclaró que con la mayoría simple de su partido y aliados sí podrán efectuar cambios 

como: “No tenemos esa mayoría que se requiere para la reforma constitucional, pero sí tenemos mayoría para que se apruebe la 

reforma electoral, la ley secundaria. Y ahí vamos a llevar a cabo algunos ajustes. Hay cosas que no se pueden más que con 

reforma constitucional, por ejemplo, lo que estamos proponiendo, que no va a pasar, es la reducción de presupuesto para los 

partidos, no se puede. No se puede que en vez de 500 haya 300, no podemos. Los márgenes que tenemos, sin violar la 

Constitución, pues son muy estrechos. Pero sí hay dos cosas importantes: una que se puede llevar a cabo en el INE un ajuste del 

presupuesto en el INE, no el dinero de los partidos, para compactar oficinas, porque tienen dos, tres, cuatro oficinas, para lo mismo, 

es muy grande el aparato. Y lo otro que se puede es controlar la compra del voto, el que no se facilite la compra de voto, va 

especificado en la ley, la están terminando, hoy por la tarde la vamos a revisar. Es la entrega de despensa, de materiales de 

construcción, el dinero en efectivo, el uso del presupuesto público”, indicó. Ya veremos qué pasa, por lo pronto en el Senado, 

Ricardo Monreal advirtió que ese órgano legislativo defenderá los intereses de la patria sin incurrir en precipitaciones y sobre todo 

conteniendo los excesos. 

ACUSA AMLO AL INE DE VIOLAR LA CONSTITUCIÓN 

El presidente sigue demostrando su descontento con las determinaciones del Instituto Nacional Electoral y 

en esta ocasión su molestia fue mayor pues tocó a una de sus favoritas: Claudia Sheinbaum. Y es que el 

instituto instruyó a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, deslindarse en un plazo no mayor a 24 horas 

de las pintas de bardas y mensajes en redes sociales que sean parte de su campaña presidencial, a lo que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió contra del órgano electoral al acusarlo de violar “flagrantemente” la 

Constitución al limitar la libertad de expresión y una actitud antidemocrática que ahí prevalece. El Mandatario acusó al INE de ser 

los “intocables de la mafia del poder y de protegerlos”. Si bien la ley electoral que se aplica actualmente y que se aprobó en 2014 

es muy rígida, lo cierto es que ésta debe aplicarse y acatarse sin distinción porque recordemos que las modificaciones legales 

fueron impulsadas por la oposición, en ese entonces PRD que encabezaban muchos de los que hoy están en Morena.   

SANTIAGO CREEL ADVIERTE QUE EL PRI DESAPARECERÁ SI VOTA A FAVOR DE LA REFORMA ELECTORAL ESTE 

MARTES  

A unas horas de que se realice la discusión de la reforma electoral en la Cámara de Diputados, el presidente 

de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda declaró que la decisión que tome Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) ante la discusión de estas modificaciones legales no sólo pondrá en juego la permanencia 

del tricolor en la alianza Va por México sino hasta la vida misma del Revolucionario Institucional. Y es que Creel 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Miranda aseguró que Moreno Cárdenas está consciente de las consecuencias que su decisión al momento de que se emitan los 

votos conlleva, pues no es solo que Va por México siga en pie para las elecciones estatales de Coahuila y el Estado de México, 

sino la misma vida del partido. Claro está, también mencionó que está en juego el INE, la consolidación de la coalición para las 

elecciones del 2023, así como frenar al gobierno de AMLO y de Morena. Estaremos atentos.  

RICARDO MONREAL: NO TENGO PROBLEMAS CON EL PRESIDENTE PESE APOYO A LAYDA 

Luego de que el presidente respaldara a la gobernadora de Campeche Layda Sansores y en espera de que las 

autoridades respondan a la demanda que presentó en su contra, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que no tiene 

problema con que Andrés Manuel López Obrador haya dado su espaldarazo a la gobernadora Sansores durante 

su visita en la entidad. Y es que luego de que López Obrador le manifestó a la gobernadora que “no está sola”, 

Monreal aseguró: No afectará “en nada, porque incluso el Presidente al final cerró diciendo: no tengo problema con Monreal. Yo 

le contestaría: yo no tengo problema con el Presidente”. “Pero soy un hombre libre y creo en la República, creo en la Patria; 

entonces, no tengo problema, lo tomo como es, con toda serenidad, sin exaltarme”, agregó luego de que la gobernadora de 

Campeche durante la conferencia mañanera lanzó alusiones indirectas al legislador. Por lo pronto el zacatecano se mantiene muy 

activo en sus labores legislativas sin que le afecte la guerra sucia en su contra, pues lo cierto es que aunque lento, sigue avanzando 

en las preferencias electorales y sumando a más sectores a su proyecto de renconciliación. Así que mejor no lo den por muerto 

ya que no se descarta la posibilidad de que encabece a la alianza opositora en el 2024. Ya veremos. Al tiempo. 

IGNACIO MIER ACUSA A LORENZO CÓRDOVA DE HABERSE CORROMPIDO 

Conforme se acercan las horas para que se vote la reforma electoral se endurecen los discursos y ahora el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, acusó al consejero presidente del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, de haberse pervertido una vez que asumió la titularidad del órgano. Y 

es que el legislador expuso un análisis realizado por Córdova Vianello a la reforma en materia electoral de 2014, 

en la que criticó la duplicidad de estructuras y procedimientos entre el Instituto y los órganos locales, con lo que se incrementaría 

el costo de los procesos electorales. "Se pronostican pérdidas de recursos y parálisis derivadas de las complicaciones 

presupuestales de la atracción o delegación de funciones entre INE y órganos locales. Se requiere, por tanto, que la legislación 

secundaria determine con claridad los procedimientos administrativos que acompañarán a la delegación o atracción de funciones", 

dice el documento. Este le dio argumentos a Mier Velazco quien aseguró que el Plan B, con el que su partido avanzaría en caso 

de que la oposición se resista a aprobar la reforma a nivel constitucional, buscará evitar que las elecciones sigan costando “tanto 

dinero al pueblo y para que el INE y los organismos locales tengan perfectamente definidas sus atribuciones, sin que eso signifique 

un incremento en los costos, la operación, la organización ni en la capacitación”. 

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN BREVE SE FIRMARÁ ACUERDO DE COOPERACIÓN CON PARLAMENTARIOS 

ESPAÑOLES  

Un gran éxito resultó la reunión interparlamentaria México España que se celebró este fin de semana pues 

a decir de Ricardo Monreal, líder de la mayoría en el Senado y quien encabezó los trabajos de la delegación 

mexicana en ese país, ante el buen recibimiento y los avances, en breve se tendrían los acuerdos con un 

memorándum de entendimiento entre ambos parlamentos, sobre los temas principales, con lo que se 

fortalece la relación bilateral y se fomenta una cooperación fructífera para ambas naciones. El senador Ricardo Monreal Ávila 

destacó que la reactivación de la Reunión Interparlamentaria México-España abre una nueva etapa en la relación entre ambos 

países, al tiempo que dio a conocer en su visita de trabajo en Madrid que se avanza con los trabajos en materia de cooperación, 

educación, seguridad jurídica y cambio climático. Monreal reconoció la actitud positiva y de apertura mostrada por el parlamento y 

las Cortes de España en el marco de la XVI reunión.  

MÓNICA FERNÁNDEZ INAUGURA PRIMER PRIMER MODELO LEGISLATIVO UJAT  

Muy ocupado fin de semana tuvo la senadora Mónica Fernández Balboa formando a las nuevas generaciones y 

es que en el Senado se llevó a cabo el Primer Modelo Legislativo UJAT donde 128 estudiantes de diversas 

divisiones académicas de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) se convirtieron en senadores de 

la República por un día, pues les fue asignado una curul, presentaron iniciativas, las discutieron en comisiones e 

incluso las dictaminaron. En el evento la expresidenta del Senado destacó que las senadoras y los senadores anhelan que quiénes 

los sustituyan, la generación del relevo, sean los mejores en lo que hacen, por eso es, dijo, que este modelo legislativo tiene el 

propósito de motivarlos, enseñarles y que apliquen todo su conocimiento en su vida profesional.  La legisladora tabasqueña 
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reconoció al rector de la de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, Guillermo Narváez Osorio y a la Mtra. Felipa Nery 

Sánchez Pérez, directora de la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades UJAT el haberse sumado para hacer 

realiad este Primer Modelo Legislativo UJAT – Senado de la República. Cabe destacar que los 128 alumnos escucharon ponencias 

a cargo de la senadora de Morena, Citlalli Hernández, así como de Khemvirg Puente Martínez, coordinador del Programa de 

Posgrado en Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, de la senadora Mónica Fernández Balboa, así como de Arturo Garita 

Alonso, secretario general de Servicios Parlamentarios del Senado de la República. 

SHEINBAUM RINDE CUENTAS A CUATRO AÑOS DE GOBIERNO 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, siguió el ejemplo del presidente y al cumplirse 

ayer, lunes, 4 años de su gobierno llevó a cabo la Rendición de Cuentas Honestidad en el que presentó los 

resultados de su administración. En en el evento, la aspirante presidencial aseguró que su administración se ha 

caracterizado por la austeridad republicana y el buen gobierno a favor de la ciudadanía. Indicó que se ha ahorrado en la Ciudad al 

menos 80 mil millones de pesos gracias al combate a la corrupción. También presumió que se logró incrementar la inversión en la 

capital a 129 mil millones de pesos gracias a la eliminación de los privilegios. Esto, dijo, se logró disminuyendo la deuda pública, 

lo cual ha sido reconocido por calificadoras como Moody`s, Fitch Ratings y S&P Global. Explicó que en los últimos tres años se ha 

obtenido una calificación del 100 por ciento en cuanto a transparencia y además la Auditoría Superior de la Federación declaró 

que no hubo ningún cargo por aclarar relacionado al análisis de las finanzas locales.  Agregó que la CDMX obtuvo el 34 por ciento 

más de Inversión Extranjera Directa que otras entidades, lo cual la coloca como una de las más competitivas, entre otros avances.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS RESPALDA A SAMUEL GARCÍA SOBRE ELECCIÓN DEL FISCAL GENERAL DE JUSTICIA 

 A pesar de que en algunos temas el senador del PAN, Victor Fuentes Solís, ha tenido diferencias con el 

gobernador de Nuevo León, ahora lo respaldó en su propuesta sobre la selección del fiscal General de 

Justicia. A través de una carta dirigida a la opinión pública, el senador agregó que ese asunto, así como el 

del presupuesto se deberían dilucidar con la participación del Consejo Nuevo León. En una carta el legislador 

expresó: "No solamente respaldo, sino acompaño la propuesta del gobernador del estado para que la selección del Fiscal general 

y la integración del presupuesto, entre otros temas, se realicen con la participación del Consejo Nuevo León y, en mi opinión, sin 

limitar la participación de las demás organizaciones de la sociedad civil que deseen integrarse. "Sin que esto represente en ningún 

momento dejar en manos de privados el alto interés público, ya es tiempo que los asuntos públicos de Nuevo León se traten en 

público, ya no más, y esperemos nunca más, en privado", destacó Fuentes Solís.   

MIGUEL ÁNGEL MANCERA VISITA PUEBLA PARA DETALLAR EL GOBIERNO DE COALICIÓN 

Muy activo se mantiene el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera pues en su calidad de 

Coordinador Nacional del Proyecto de Gobierno de Coalición, visitó Puebla para promover esta figura. En la 

entidad, ante militantes de su partido, Mancera señaló que, con la voluntad de México, se logrará la 

transformación para pasar de un presidencialismo a un gobierno de coalición para cambiar el régimen político 

en nuestro país. El legislador se comprometió a que su partido seguirá velando por las causas sociales históricas tales como el 

aumento al salario digno, acceso a la salud, el impulso al campo y por la garantía de los derechos humanos. 

ENRIQUE GALINDO CEBALLOS PARTICIPA EN FIL DE GUADALAJARA  

Ocupado fin de semana tuvo el Presidente Municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, pues 

participó el sábado en las actividades de la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, Jalisco; con el 

Panel “Políticas Públicas para la Implementación de la Nueva Agenda Urbana”. En su ponencia destacó que los 

esfuerzos de su administración municipal están encaminados a “influir a largo plazo, para los siguientes 30 años, 

con acciones que permitan visualizar hacia dónde debe ir la ciudad en materia de desarrollo urbano”. Como muestra el Presidente 

Municipal de San Luis Potosí aseguró que es necesario armonizar la vocación industrial de la Capital con el valor histórico, cultural 

y patrimonial del Centro Histórico y las colonias tradicionales de la ciudad. Importante foro en el que expuso su plan de gobierno, 

pues recordemos que la Feria Internacional del Libro de Guadalajara es el evento de libros más grande de América. Es organizada 

por la Universidad de Guadalajara desde hace 35 años. 
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LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS SIGUE ARRIBA EN ENCUESTAS 

Luis Donaldo Colosio Riojas, sigue puntero en las encuestas rumbo a la elección presidencial de 2024, y para muestra 

basta mencionar que según la más de Buendía & Márquez, revela que entre los principales presidenciables de 

oposición y los más conocidos por el electorado se encuentra como el favorito. Y es que de acuerdo con la medición, 

los aspirantes presidenciales de oposición son Colosio Riojas con el 61%; seguido de Beatriz Paredes, con el 53%; 

Santiago Creel con el 51%; Alfredo del Mazo, con el 50% y la senadora del PAN, Lilly Téllez, con el 46%. Entre los emecistas más 

reconocidos, según la encuesta, además de Colosio Riojas, se encuentra el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro con el 35% y el 

mandatario de Nuevo León, Samuel García, con el 31%. De los tres presidenciables de Movimiento Ciudadano quien cuenta con 

la mejor opinión es el alcalde de Monterrey (36%), mientras que Alfaro alcanza el 12% y García Sepúlveda el 10%. A la pregunta 

¿Quién prefiere que sea el candidato de Movimiento Ciudadano para presidente de la República?, Colosio Riojas se coloca en 

primer lugar con el 40%; Alfaro le sigue con el 21% y el gobernador de Nuevo León alcanza el 14%. Por partidos, el más votado, 

si hoy fuera la elección presidencial, según el ejercicio, sería Morena con el 40%; seguido del PRI, con el 16%; el PAN obtuvo el 

14% de las intenciones del voto y MC el 7%. Ayer durante la la Convención Nacional Democrática Extraordinaria de Movimiento 

Ciudadano sus compañeros de partido lo recibieron al grito de "¡Presidente!", "¡Presidente!", a lo que Colosio agradeció el apoyo 

y señaló que el principal rol de su movimiento es echarle porras a la gente y no entre los militantes, porque la escencia de ese 

partido es promover el derecho a la alegría y a poder soñar. 
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Hoy, en sesión presencial, pleno de la representación popular en San Lázaro, discute, vota y 

aprueba, proyecto de reforma constitucional en materia electoral que presentó el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, 28 de abril pasado, dos días antes de clausurar segundo periodo 

ordinario de sesiones, del primer año de ejercicio en LXV Legislatura. 

A las 11:00 horas, bajo aquella modalidad, diputados federales, alistan desahogo al proceso 

legislativo del primer decreto que envió el promovente del controversial asunto. 

Desde entonces, hubieron de transcurrir 7 meses con 6 días, para que el decreto, ¡al fin!, se ponga 

a consideración de la asamblea, el cual, los votos del PAN-PRI-PRD-MC, en contra, desechan. 

Reiteramos, grupo mayor que coordina el legislador de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco y PT-

Verde, juntan 276 diputados federales; se requieren 334 y la diferencia para esa mayoría calificada 

-y se considera reforma constitucional el asunto-, los tiene la bancada del Revolucionario 

Institucional, 58 votos. 

Hasta el momento, en el grupo parlamentario de Morena, se ratifica que, este martes, se pone a 

discusión el decreto que envió en aquella fecha, el promovente, se cumple su proceso legislativo, y 

de esa manera, una vez que el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, declare que 

no cumple mayoría calificada el proyecto, se desecha. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: PLAN “A” Y “B”, EN PERÍODO ORDINARIO; MONREAL: “¿CANDIDATURA 

INDEPENDIENTE?”, “HASTA AHORA, NO”, RESPONDE 
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Hoy, cual adelantó titular en secretaría de Gobernación. Adán Augusto López Hernández, llega a 

Cámara de Diputados, plan “B”, en el mismo asunto, cual anuncio el presidente López Obrador, 

luego de la marcha del domingo 13 de noviembre pasado, por la democracia y “#El INE No se Toca”. 

Es decir, acotar en materia administrativa, al árbitro electoral. 

En la estrategia cameral que implementan en el staff de la Junta de Coordinación Política, que 

preside el diputado Ignacio Mier, defienden que mantienen misma ruta: tan pronto desechen plan 

“A”, agendar para desahogo legislativo, plan “B”, antes o el día de la clausura del actual periodo 

ordinario, el 15 de este mes. O sea, jueves de próxima semana. 

En la óptica del grupo mayor, no cambia nada la ruta que delineó semana pasada su coordinador 

parlamentario. 

Una vez que hoy reciba Cámara de Diputados, proyecto del Ejecutivo Federal, en materia de Leyes 

Reglamentarias, el asunto, se turna, seguramente a mismas comisiones que dictaminaron el plan 

“A”, Reforma Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población; cumplen trámites, 

analizan, discuten, votan y aprueban el decreto, lo publican en Gaceta Parlamentaria y turnan a 

consideración de la asamblea. 

Reforma secundaria en materia electoral, son 6 ó 7 puntos, perfilo el senador Ricardo Monreal Ávila 

y el mismo diputado Ignacio Mier, cual anotamos en esta columna. 

Esencia de esta iniciativa, hay que decirlo, el recorte presupuestal al INE, de otros 3 mil 500 mdp, lo 

que haría que el árbitro electoral, en un año en el que no hay elección federal, ejerza recursos 

públicos para su desempeño, por alrededor de 10 mil millones de pesos, aproximadamente. 

Entonces sí, obligaría a que los consejeros electorales y altos funcionarios del INE, en congruencia, 

se bajen onerosos sueldos hasta por 400 mil pesos al mes, más otras “prestaciones de ley”, dirían 

en los anuncios que ofrecen a los ciudadanos  que buscan un empleo o que leen las ofertas en 

cartulinas que las empresas pegan en su entrada principal o en periódicos. 
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De hoy a aquel jueves de siguiente semana, el asunto, cual trazó ruta el jefe de la bancada 

mayoritaria en San Lázaro, se cumple, en tiempo y forma. 

Y quedaría por resolver, convocatoria para el proceso de elección de 4 vacantes en el Consejo 

General del INE, a cubrir próximo mes de abril. 

Convocatoria, reiteramos, de formalidad, porque los aspirantes que se inscriban en el proceso, 

serán los que patrocinen los partidos políticos, “de Morena para abajo”, y sea por cédula o al azar, 

hay que decirlo, los agraciados, son los que ellos mismos propusieron.  

Con la diferencia de que si es por insaculación, el riesgo latente, es que un solo partido político, o 

bloque -Morena y aliados u opositor-, podría llevarse el premio mayor, con los 4 que “palomeó”, 

para que se apunten en participar al proceso de selección. 

Técnicamente, virtual reparto de cuotas, avasallante. 

¡Claro!, insistimos y persistimos, si de hoy en adelante, permea diálogo, negociación, acuerdos, 

visión de futuro, entre nuestros actores políticos, del grupo en el poder y adversarios, la reforma 

electoral, en materia constitucional y secundaria, junto con la designación de consejeros, se puede 

llevar a buen puerto, y el tema, ahí queda. 

Reinician el asunto y todos felices y contentos, no hay vergonzante victoria ni humillante derrota. 

Ayer, durante intervención que tuvo en un foro que organizaron las mil empresas más importantes 

del país, el diputado Santiago Creel Miranda, defendió el asunto que hoy, agenda en el salón de 

sesiones en San Lázaro. 

-“En discusión de la reforma electoral, se va a defender la prosperidad, estabilidad política y 

económica, democracia y gobernabilidad del país”, 

Expuso que cuando se habla de economía, también se tiene que hablar de política y educación. 
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-“No podemos hablar de un México próspero, si no tenemos ese instrumento igualador, el 

verdadero instrumento que nos iguala, que rompe esa desigualdad social ene l país, que es la 

educación”. 

Ante directivos y representantes de 1000 empresas en el país, el presidente en mesa directiva, 

afirmó que hoy, son más los que quieren un México de prosperidad, y sustentó con la muestra de 

los 23 millones de mexicanos que en el 2021 votaron por la coalición “Va por México”, contra 22 

millones de ciudadanos que obtuvieron los del bloque oficialista. 

También ayer, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, aseguro que el PRI, votará este martes, 

en el pleno, en contra de la reforma constitucional del presidente López Obrador. 

Fustigó al diputado Creel, quien señala que alianza opositora termina, si el PRI vota a favor el 

decreto que hoy se pone a consideración de la asamblea, en materia de reforma electoral, 

constitucional. 

-“Le respondería que fuera prudente, que nosotros tomamos nuestras decisiones según nuestra 

convicción y que no creemos haber fallado en ninguna”. 

-“Estuvimos en contra de la reforma electoral, de la reforma eléctrica y lo hicimos por convicción. 

Hoy, estaremos en contra de la reforma electoral de la misma manera”, ofreció. 

Con estadísticas en su memoria, el legislador justificó apoyo que ofrecieron a la iniciativa para 

militarizar seguridad pública de la nación. 

-“Y si aprobaos la extensión de la posibilidad de que el Ejército participe en tareas de seguridad, es 

porque estamos convencidos de que es necesario y si no, vea usted el desastroso fin de semana que 

hubo con tanta pérdida de vidas”, respondió  a quienes recordaron puyante asunto. 
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-“Cómo es posible que Coahuila, tenga cero homicidios y tengamos estados de 17 homicidios, de 18 

homicidios el fin de semana; los gobernadores tienen que asumir su responsabilidad y requiere la 

cooperación del gobierno federal y la participación de los municipios”. 

Rubén Moreira, hasta en dos ocasiones, desmintió al diputado Creel: 

-“Yo no veo la palabra echarse para atrás. Tan estamos muy claros que se va a presentar esa reforma 

y nosotros vamos a votar en contra, me refiero a la constitucional. Y también, seguramente la otra”. 

-“Entonces, pues mañana (hoy), será un día de intenso trabajo y de argumentos y de enfrentar en 

una forma dialéctica lo que unos y otros pensamos”. 

-“Nosotros no votamos en contra ni por odios ni prejuicios, ni por venganzas, ni por desquites. 

Nosotros votamos por razones”. 

Fue insistente del voto en contra del plan “A”: 

-“Nosotros, dijimos desde un principio, nosotros no tenemos iniciativa ni va a salir otra iniciativa. 

Hay problemas electorales en este país. Problemas en este país que tenemos que tratar, uno de 

ellos es la violencia”. 

Este asunto, que hoy dirime la representación popular en San Lázaro, el país, conoce con antelación, 

la votación y se desecha. 

La realidad es el plan “B”, que retira recursos al INE, por más de tres mil millones de pesos, el tema 

central, luego de fallida reforma constitucional. 

Privilegio que tiene Morena y aliados en Cámara de Diputados, para aprobar reforma electoral, en 

materia secundaria, que exige mitad más uno del pleno, es decir, 251 legisladores, el bloque oficial 

lo tiene: 276 curules. 
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¡Ojalá!, ambas reformas, se legislen lo más pronto posible, para terminar con discrepancias entre 

nuestros representantes populares y clase política, oficial y adversarios, porque omiten que los 

mexicanos, necesitan la atención de todos ellos, “del Presidente para abajo”, en otros asuntos. 

Combate a brutal, criminal inflación, feminicidios, violencia y delincuencia, infanticidios; secuestros, 

crímenes de jueces, de pequeños y medianos empresarios que se niegan a pagar derecho de piso 

por sus negocios. 

Abasto de medicinas en clínicas y hospitales del sector Salud; empleos mejor pagados, reparación 

de baches y tapar coladeras donde pierden la vida las mujeres en CDMX y los automovilistas sufren 

averías en sus carros, mientras “Es Claudia”, ¡en campaña!, tan campante, cual whisky inglés. 

EN EL CHACALEO 

¿De qué manera razona el Presidente, 4 años de su gobierno?, porque las señales políticas y 

económicas, indican desconfianza, incertidumbre, en el tramo final. ¡Cuidado!... Ayer, circuló en 

redes sociales, contundente video en el que integrantes del EZLN, de manera virtual, están posición 

de guerra, contra el gobierno del presidente López Obrador; de hecho, están inconformes por la 

depredación del controversial proyecto que se conoce como” Tren Maya”… En tiempo y forma, en 

este espacio, señalamos que brigadas del EZLN, levantaron firmas, para protestar contra esa obra 

sexenal, cuando se anunció en Palacio Nacional… Cuestionamos si el “Subcomandante Marcos”, 

estaba de acuerdo con el proyecto, por el silencio que mantenían. Ayer, rompieron el silencio. 

Reiteramos: ¡Cuidado!, las señales, no son buenas, hay que decirlo… Quien también rompió silencio 

y detuvo especulación en torno a su candidatura presidencial, fue el coordinador del grupo mayor 

en el Senado, a quien el todos unidos contra Monreal, lo señalaron de decir que dijo que está en 

pláticas con la candidatura en el bloque opositor… En entrevista que ofreció en Pachuca, Hidalgo, a 

donde acudió para estar presente en el informe legislativo que rindió el senador, Navor Alberto 

Rojas Mancera, el político de Zacatecas negó esa versión y sostiene: “vamos a estar en la boleta y 

mi lucha va a seguir siendo dentro de Morena”. No quiere ser actor de división en el PAN-PRI-PRD-

MC, “ni quiero tampoco ser motivo de descalificación al interior de Morena, porque yo no afirmé 

que si no era por Morena, me iría por Va por México; ni ellos me ha invitado, ni yo he tocado sus 

puertas”… Defendió su tesis: “sin reconciliación no hay nación”, y criticó que el jefe máximo de 

Morena y del ejecutivo Federal, no lo pondere, como lo hace con la jefa del gobierno capitalino… 

“Yo sí creo en la reconciliación, no creo en el odio, no creo en esta confrontación permanente y en 
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esta crispación permanente”. ¡Zas!... Persistente, negó candidatura independiente: “hasta ahora, 

no. estoy luchando dentro de Morena y soy hombre de fe y creo en la reconciliación de México”… 

¡Venga!... Pasado mañana, al mediodía, la Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura 

Velázquez Alzúa, realiza visita a la mina “El Pinabete”, para constatar avances en los trabajos que 

ordenó el Presidente de la República, en las instalaciones que se localizan en la comunidad 

“Agujitas” en Sabinas, Coahuila… El MC, lamenta crisis de inseguridad que atraviesa Zacatecas. “Es 

preocupante que, a un año del anuncio del Plan de Apoyo que presentó el Presidente en la entidad, 

hoy, persista la crisis de violencia y el desafío a las instituciones de seguridad e impartición de 

justicia”… El partido del movimiento naranja, refiere el crimen del juez de control, Roberto Elías 

Martínez y muerte del general, José Silvestre, coordinador de Guardia Nacional en el estado, 

“ejemplo de la ineficiencia del despliegue de las Fuerzas Armadas”… ¡Zas!... Solidaridad fraterna y 

apoyo moral para el doctor, Eliseo Aguilar Salazar, por el fallecimiento de su hijo, José Augusto 

Aguilar Granados, acaecido en septiembre pasado, lamentable hecho que ignorábamos… Al 

destacado profesional de la medicina homeópata y alópata, expresamos condolencias y deseamos 

pronta recuperación por la sensible pérdida de su hijo, que hacemos extensivo a su esposa, Silvia 

Granados Serranos y sus otros hijos, Elise Arely y Christian Adrián… ¡Caray!, son momentos en los 

que cualquier ser humano, quisiera que esos hechos, no sucedieran nunca, cuando perdemos a un 

familiar, en el viaje eterno… ¡Ánimo!, doctor. José Augusto, está con Dios y el Maestro Jesús… ¡Que 

así sea! y que en paz descanse… José Augusto, fue el chef que preparaba alimentos de los 

ciudadanos de Iztapalapa, que escenifican cada año, en Semana Santa, vida y muerte del Maestro 

Jesús… Su fallecimiento, fue muy sentido entre los habitantes originarios de los 8 barrios de 

Iztapalapa… Deleznable, que el diputado federal del PT, Reginaldo Sandoval Flores, con la 

costumbre del brutal, inmoral acarreo, citara ayer, 16:30 horas, “a todos los empleados de 

limpieza”, para hacer acto de presencia en su primer informe legislativo en uno de los salones de 

“Los Cristales”… Hoy, con el asunto electoral en el salón de sesiones, simpatizantes del proyecto 

oficial y opositor, sitian instalaciones en Cámara de Diputados. ¡Cuidado!, que la violencia, no sea 

la nota estelar del día en la representación popular… Desde ayer por la tarde, advirtieron de ello, a 

los diputados federales, para que tomen precaución… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACUSA AL INE DE QUERER CENSURAR A CLAUDIA SHEINBAUM 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, nuevamente la emprendió en contra del INE, al acusar al organismo electoral de querer censurar 

a Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. El INE dispuso que la Jefa de Gobierno debía publicar un texto para deslindarse 

de la propaganda que, por todos lados, está apareciendo a favor de ella de cara a la elección presidencial del 2024. Pues que el INE no se toca, 

es una superestructura de poder, desde luego de facto de hecho, porque de manera evidente, notoria, pública, están violando la Constitución, el 

Artículo sexto, el séptimo de la Constitución General de la República. Tienen que ver con los medios y da vergüenza que son los medios al 

servicio de los conservadores los que apoyen está decisión del INE, que es contraria a la libertad de expresión, de manifestación. Por este 

artículo han luchado por siglos periodistas, aseguró el presidente. Y agregó: Son los intocables de la mafia del poder, los protegen, hasta hacen 

marchas los conservadores para proteger ese tipo de violaciones flagrantes a la Constitución. Deben de leer el Artículo sexto y séptimo de la 

Constitución. El Artículo sexto había sido intocable hasta que llegó el más intocable de todos y ahora quieren que se aplique aquello de que no 

se puede tocar al intocable. Pero es parte de esta actitud antidemocrática que prevalece. Yo le digo a la gente que no se preocupe, que hay que 

luchar para limpiar de corrupción, de parcialidad al INE, hay que luchar por eso. Claro que sí se toca y se debe de tocar y también que se sepa 

que la mayoría de la gente en México quiere la reforma al INE, está demostrado en encuestas. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; POR UN MÉXICO UNIDO" PRESENTA FOLLETO SOBRE RECONCILIACIÓN 

 

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, presentó el folleto "Reconciliación X México", 

en el que explica los temas de su proyecto y propone principios como la inclusión, respeto y soluciones para un futuro próspero. El legislador, 

quien desde hace unos días ha estado en medio de la polémica luego que algunos morenistas le han acusado de traicionar los postulados del 

partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El folleto, que puede descargarse a través de la página de internet del 

senador, es un apunte para plasmar sus pensamientos acerca de la reconciliación. No creo en el encono, no creo en el odio, soy un hombre que 

he sido afortunado en mi vida, una buena familia, buenos amigos, buenos ciudadanos que he conocido toda mi vida, 42 años de servidor público 

y aquí describo lo que considero fundamental para la reconciliación nacional, como decía Vicente Guerrero: Sin reconciliación, no hay nación. 

Ánimo, hay que resistir hasta el final, fueron las palabras que el senador compartió a sus seguidores. Podemos lograr el país que queremos. Es 

posible hacerlo si dejamos de luchar entre nosotros para, en conjunto, luchar por avanzar. Detrás de nuestras diferencias y de la insatisfacción 

con nuestra situación, sabemos que no podemos tener un país más fuerte si descontamos y desvaloramos a grupos enteros de la población. Por 

ello, resalta, la reconciliación es necesaria pues todos quieren un México unido, no dividido, sino colaborativo, justo, seguro, verde y próspero. 

Sobre sus aspiraciones rumbo a la elección presidencial de 2024, aseveró que no buscará ser candidato independiente e insistió en que intentará 

aparecer en la boleta y buscará agotar toda su lucha y resistencia dentro del partido que fundó junto con el presidente Lopez Obrador. Mi lucha 

va a seguir siendo dentro de Morena, no quiero yo ser factor de división en ningún partido. Monreal refrendó así su respeto por todos los partidos 

políticos de México, quienes tienen sus propias definiciones. Monreal descartó tener problema alguno con López Obrador. Yo tengo respeto 

por el presidente y voy a luchar con autonomía, con independencia y con racionalidad a través de un proceso de reconciliación que estoy 

planteando para la nación. Para mi no hay piso parejo cuando menciona, promueve, pondera a la jefa de gobierno 129 veces y a mí solo una 

vez, cuando a ella le dice que es su hermana y a mí no me reconoce como pariente desconocido ni entenado, soy como un fantasma en la 

familia, pero ahí estoy en la familia. El senador de Morena explicó que, en el contexto de su posible salida de la denominada Cuarta 

Transformación (4T), él tampoco tiene ningún problema con el mandatario federal y de esta forma, recordó cuales son sus ejes y principios 

políticos. Yo le contestaría: Yo no tengo problema con el presidente, pero soy un hombre libre, creo en la República, creo en la patria, entonces 

no tengo problema. Ricardo Monreal comentó sobre los señalamientos en su contra por parte de Layda Sansores, gobernadora de Campeche. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Layda Sansores celebró la marcha que convocó el mandatario federal para festejar los cuatro años de la victoria electoral de la 4T. Sin embargo, 

indicó que, pese a que se vivió una fiesta, se pudo oler un tufo de azufre desde España, haciendo referencia a la ausencia de Monreal a la 

marcha de los simpatizantes de Morena por acudir a una conferencia interparlamentaria en Madrid. Sobre lo anterior, Ricardo Monreal se limitó 

a decir que tomará los comentarios de Layda Sansores con serenidad y con cabeza fría, pues consideró que era innecesario que se exaltará 

ante otro de los ataques de la gobernadora de Campeche. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; PIDE TENER UNA VISIÓN INTEGRAL EN EL PAÍS 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, durante la inauguración de la " Cumbre 1000 empresas más importantes de 

México mundo ejecutivo. Señalo que México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues sin 

ella se pueden tener resultados mediocres y malos. Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no 

basta. No basta en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es una visión integral de país. 

Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y francamente malos. Creel lamentó que el actual gobierno quiera reformar 

al Instituto Nacional Electoral (INE), al igual que no exista un adecuado diálogo político que brinde estabilidad. Reprochó que exista incertidumbre 

en torno al sector energético, y que actualmente se enfrenten controversias internacionales por ello, además de que la Comisión Reguladora de 

Energía (CRE) y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) se encuentren como ahorita. El diputado panista consideró que para que 

exista confianza en un país también se requiere estabilidad política, dar certidumbre, contar con un Estado de derecho y con instituciones firmes. 

La economía tiene sus propias reglas, como las tiene el derecho y cualquier otra ciencia, pero la mejor política económica no es en sí misma, 

sino la política política y la política social. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; REFUERZA CONGRESO DE LA UNIÓN HERRAMIENTAS JURÍDICAS CONTRA TRATA DE PERSONAS 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia, en el foro “Garantizando los derechos humanos, asistencia y 

protección a víctimas de trata”, destacó que el Congreso de la Unión trabaja para actualizar y fortalecer herramientas jurídicas, como en un 

dictamen enfocado a eliminar vacíos jurídicos, que propician escenarios en los que los delincuentes logran evadir la justicia y perpetrar la 

impunidad. Expresó que, en un dictamen, próximo a presentarse ante el Pleno del Senado, se establecieron las relaciones análogas que no se 

contemplaban, como el matrimonio y concubinato. Lamentó que en pleno Siglo XXI persista la explotación en México y el mundo, la cual se nutre 

de la desigualdad, pobreza, impunidad e injusticia; y una esclavitud clara, es la trata de personas, la cual afecta a más de 140 países de origen, 

transito o destino. Dijo que de acuerdo con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, cada año existen 2.5 millones de víctimas 

de trata en el mundo más. Expresó que otro de los retos es la protección a las víctimas, porque no sólo se trata de castigar a los culpables, sino 

de brindar asistencia y acompañamiento especializado, efectivo, asesoría legal, protección física y psicológica a quienes enfrentaron este ilícito; 

este tipo de foros nos ayuda a continuar con la agenda pendiente en esta materia y poner en perspectiva los avances obtenidos. La Beatriz 

Paredes Rangel, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe, señaló que una de las vertientes más socorridas 

para realizar la trata de personas es la que se relaciona con el movimiento ilegal de migrantes y, en esa primera etapa, sus víctimas son 

fundamentalmente de países de América Latina. Indicó que en el caso de quienes son rescatados de ese delito deben tener certidumbre del 

mejor trato posible en sus derechos humanos, así como esfuerzos de la sociedad y de instituciones para la reinserción laboral de adultos, y con 

espacios de protección y escolarización en el caso de infantes.  

 

MARCELO EBRARD; DEBATIR NO IMPLICA ROMPER LA UNIDAD, URGE A MORENA A ORGANIZAR DEBATES RUMBO A 2024 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubón Secretarío de Relaciones Exteriores, urgió a Morena a definir cuándo deberán separarse de sus cargos 

los servidores públicos que pertenezcan al partido y sean aspirantes a presidenciables, además de que pidió organizar debates entre ellos, esto 

rumbo a las elecciones federales de 2024. Se lo estoy haciendo llegar a la dirigencia del partido. Es esencial aclarar dos cosas centrales: hasta 

qué punto y en qué momento los servidores públicos tenemos que separarnos de nuestros cargos, eso es fundamental, y dos: cuándo van a ser 

los debates; las dos cosas van de la mano. El canciller consideró indispensable efectuar dichos intercambios de ideas, esto para que los posibles 

candidatos puedan expresar sus propuestas y sus creencias, además de que los ciudadanos puedan tomarlos como base para tomar una 

decisión. Los debates me parecen primordiales para quienes vayan a participar, porque tenemos que definir qué le proponemos a quienes van 

a opinar. Por otra parte el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, recibió al presidente del Senado de Bolivia, 

Andrónico Rodríguez, quien comenzó una visita oficial a nuestro país. Tuve el agrado de saludar al Presidente del Senado de Bolivia, 

Andrónico Rodríguez, quien está de visita en nuestro país. México-Bolivia, países hermanos dijo el canciller. Por su parte, el legislador boliviano 
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informó que su visita obedece a una invitación de la Presidencia del Senado Mexicano y que luego de su plática con Ebrard sostuvo una reunión 

de trabajo con el subsecretario para América Latina y el Caribe de la SRE, Maximiliano Reyes Zúñiga. Detalló que conversaron sobre el 

fortalecimiento de las relaciones bilaterales, subrayando los múltiples beneficios que ha tenido la supresión de visas entre ambos países, lo que 

ha incrementado el intercambio bilateral en materias cultural y comercial. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; RENDICIÓN DE CUENTAS CON MOTIVO DE SUS CUATRO AÑOS DE GOBIERNO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, encabezó desde el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris un ejercicio de rendición 

de cuentas con motivo de sus cuatro años de gobierno, donde dijo sentirse orgullosa de ser parte de la transformación que encabeza el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, destacó diversas acciones en su gobierno como la lucha contra la corrupción y los privilegios que han permitido 

ahorros, temas en política social, salud, mujeres y otros. A Sheinbaum Pardo, en representación del presidente, la acompañó Raquel 

Buenrostro Sánchez, secretaria de Economía; así como Fausto Manuel Zamorano Esparza, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de 

la Ciudad de México; Alejandro Armenta, presidente del Senado; Rafael Guerra Álvarez, magistrado presidente del Poder Judicial de la Ciudad 

de México; Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía capitalina; Mario Delgado, dirigente nacional de Morena; Luisa María Alcalde, secretaría del 

Trabajo; Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar. La mandataria capitalina abrió su mensaje destacando que se siente orgullosa de ser parte 

de la transformación que encabeza el presidente López Obrador, pues aseguró que llegó al gobierno hace 4 años, pasado de la corrupción, del 

uso de los recursos públicos para beneficios privados a un gobierno honesto que nunca jamás traicionará a su pueblo. Dentro de 4 años de 

Gobierno al frente de la Ciudad de México, estas son algunas de las acciones que destacó la jefa de Gobierno: Ahorro por eliminar la corrupción. 

Destacó que en su gobierno se eliminaron los privilegios y erradicamos la corrupción, lo que ha permitido liberar, en 4 años, 80 mil millones de 

pesos, que hoy se suman a la inversión pública y a programas para el bienestar. En una política similar a la del presidente López Obrador, no 

endeudamos a la ciudad y estaremos entregando una ciudad menos endeudada de la recibimos en 2018. Eso ha permitido que distintas entidades 

internacionales hayan catalogado a la Ciudad de México como una de las mejores en términos del uso de los recursos públicos, HR Ratings nos 

colocó como el gobierno subnacional mejor evaluado en América Latina por el manejo responsable de la deuda. Con la Beca Bienestar para 

Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar, se benefician a 1.2 millones de estudiantes de escuelas públicas de nivel básico en la ciudad: Este apoyo 

pasó de ser un programa social a un derecho constitucional. Agregó que uno de sus más grandes orgullos es la creación de 2 universidades 

públicas en estos años: la Universidad de la Salud y el Instituto Rosario Castellanos. Destacó la construcción de 2 hospitales generales (de 

Cuajimalpa y Topilejo) y la remodelación de un hospital general (La Pastora). Sheinbaum Pardo señaló que para su gobierno el transporte 

público no solo es un proyecto de movilidad si no es un proyecto de justicia social, por eso el Cablebús de la ciudad va de las zonas más pobres 

al Metro de la ciudad. Aseguró que todas las acciones que han desarrollado les han permitido recuperar la vida cultural de la ciudad: La cifras 

turísticas gracias a todo ello son de un incremento del 180% respecto al 2021. Entre porras de ¡presidenta, presidenta!, Sheinbaum Pardo 

concluyó su mensaje, destacando nuevamente que es orgullosamente parte parte de la Cuarta Transformación de la vida pública de México. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REUNE CON SAMUEL GARCÍA Y MARIANA RODRÍGUEZ ADELANTA BUENAS NOTICIAS PARA NUEVO 

LEÓN 

 

El secretario de Gobernacion Adán Augusto López, Samuel García y Mariana Rodríguez se reunieron en la Ciudad de Mexico. El gobernador 

Samuel García afirmó que vendrán buenas noticias para el estado de Nuevo León. Samuel García aprovechó para reiterar sus agradecimientos 

tanto al gobierno federal como el presidente AMLO por el apoyo que dijo, se le ha brindado. Destacó que en compañía de Mariana Rodríguez 

visitó a Adán Augusto López, a quien reconoció como su amigo, en la sede de la Segob en la capital del país. Sin ahondar en detalles sobre 

los temas que trató con el funcionario federal durante la reunión, el gobernador afirmó que vendrán buenas noticias para el estado de Nuevo 

León. Debido a lo anterior, el mandatario estatal destacó que es necesario que Nuevo León mantenga la unidad con las autoridades federales, 

así como tener mucha gobernabilidad. Finalmente, extendió un agradecimiento al presidente Andrés Manuel López Obrador y al gobierno 

federal por el apoyo que le han dado. Indico que necesitan estar unidos y tener mucha Gobernabilidad. Cabe destacar que a mediados de octubre 

pasado, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López protagonizó un pleito e intercambió de acusaciones con Samuel García. Mientras 

buscaba la aprobación en congresos locales de la reforma para que el Ejército siga en las calles, Adán Augusto López criticó a las autoridades 

policiales de Nuevo León. Así lo hizo el secretario de Gobernación al asegurar que los policías que forman parte de la Fuerza Civil de Nuevo 

León, únicamente son destinados a cuidar tiendas Oxxo. Pese al choque, el propio funcionario federal rechazó días después tener un conflicto 

con Samuel García y apuntó que solo se trató de una natural diferencia de opiniones. 
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LUIS DONALDO COLOSIO; FUE RECIBIDO AL GRITO DE ¡PRESIDENTE, PRESIDENTE!" EN CONVENCIÓN DE MOVIMIENTO 

CIUDADANO 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, al alcalde de Monterrey, en la Convención Nacional Democrática Extraordinaria de Movimiento Ciudadano, fue 

recibido con el grito de "¡Presidente!", "¡Presidente!". Entre el Movimiento Naranja, Colosio Riojas saludó a sus compañeros de partido y 

agradeció el gesto de quienes lo apoyarían para una eventual candidatura en 2024. El alcalde dio un discurso como parte de la presentación de 

las modificaciones a los documentos básicos de Movimiento Ciudadano. También estuvo presente el gobernador de Nuevo León, Samuel García, 

y el alcalde de Guadalajara, Pablo Lemus. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE ESPACIO EN LA CONFERENCIA “MAÑANERA” DEL PRESIDENTE  

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, solicitó formalmente al presidente Andrés 

Manuel López Obrador un espacio en su conferencia de prensa para aclarar su postura sobre los programas sociales. Solicito un espacio en la 

misma tribuna desde la cual el día de hoy usted me atribuye comentarios que yo no he vertido en el sentido de que se eliminen los programas 

sociales. La senadora le recordó, incluso, al primer mandatario que ella votó a favor de las reformas al artículo 4 para elevar los programas 

sociales a rango constitucional. 

 

DIPUTADO XAVIER GONZÁLEZ; PLAN B DE MORENA EN MATERIA ELECTORAL PRETENDE BURLAR LA CONSTITUCIÓN 

 

El diputado Xavier González Zirión (PRI) advirtió que estarán atentos ante el “plan B” de Morena, de no aprobarse la reforma electoral del 

presidente Andrés Manuel López Obrador; nos opondremos a que se pretenda burlar la ley y buscar atajos para seguir acotando al Instituto 

Nacional Electoral (INE) y, por ende, socavar la democracia que es producto del esfuerzo de muchas generaciones de mexicanos. Recordó que 

en las últimas semanas han visto un par de marchas; en una de ellas, entre los participantes algunos buscaban proteger al INE, otros a la 

democracia y algunos más a las instituciones, pero sin duda la generalidad marchó contra las políticas y resultados del Presidente, su partido o 

su Cuarta Transformación. El por qué marchar fue muy claro y contundente, señaló el también secretario de la Comisión de Salud de la Cámara 

de Diputados. Agregó que tan sólo dos semanas después se realizó otra marcha, convocada desde lo más alto del poder. Todo el trayecto desde 

Periférico hasta Tlatelolco estaba repleto de camiones, en segunda fila, esperando el regreso de los marchantes para retornar a sus ciudades de 

origen. Vi un camión con un letrero que decía ‘Macuspana´ y no resistí esperar a sus pasajeros, hasta que llegaron unos jóvenes, quienes 

rápidamente hicieron claro el motivo de su presencia: No conocíamos la Ciudad de México, queríamos ver el Ángel y los edificios altos, me dijo 

uno y asistieron los demás. Lo que sí se puede concluir, subrayó el diputado federal, es que la marcha fue enorme, y que vinieron muchos de 

lugares lejanos y relativamente muy pocos de la Ciudad de México. Por otro lado, el apoyo al Presidente o su partido existió, pero en la mayoría 

es débil y coyuntural. No se puede decir que sean seguidores, y menos votantes seguros de Morena. Nada está dicho hacia las elecciones de 

2024, eso es lo único seguro. Ante esto y la insistencia de Morena en la Cámara de Diputados por minar al INE y apoderarse del Instituto para 

controlar el proceso electoral del 2024 y así hacer ganar, aunque sea por la mala, a sus candidatos, nos mantendremos en estado de alerta, para 

evitar ese golpe legislativo que pretenden dar con el cambio de leyes secundarias que terminarán por dañar a la Constitución. 

 

DIPUTADA LORENA PIÑÓN; GOBIERNO AUTORITARIO QUE APARENTA SER INMUNE A CRÍTICA, TOPARÁ CON RECLAMO 

DEMOCRÁTICO DE LA JUVENTUD 

 

La diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) afirmó que el pésimo diagnóstico político, económico y social que prevalece en el país es a causa de un 

estilo autoritario de un Gobierno Federal que pretende ser inmune a la crítica, y que topará con el reclamo democrático de la juventud. A mi 

generación le tocó aún presenciar los estertores del partido casi único y el paso a la transición democrática. Informó que a convocatoria de la 

dirigencia estatal del PRI en Veracruz y de la Red Jóvenes X México, la diputada federal conversó con estudiantes universitarios y representantes 

de la organización juvenil priista. Refirió que lo único que los jóvenes conocen, son las elecciones competidas. Por eso, vengo a decirles que 

deben estar indignados por la intención de meterle reversa a nuestra democracia; representan a una juventud informada, sin vendas en los ojos 

y saben la magnitud de los excesos que se cometían. Frente a la ineficacia y soberbia gubernamental. Ante la presencia del presidente estatal 

del PRI Marlon Ramírez y del dirigente nacional juvenil Carlos Gutiérrez, Lorena Piñón presentó algunas estadísticas para ilustrar lo siguiente: 

estamos en la competencia política, el mal gobierno de Morena va cayendo en la percepción de sus propios simpatizantes. Destacó que con el 

liderazgo de Alejandro Moreno Cárdenas el PRI aspira a conquistar la voluntad de los ciudadanos de entre 18 y 39 años que en el 2024 
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representarán el 48 por ciento del electorado del país. Ustedes, los jóvenes, deben organizarse para promover el rechazo con votos al régimen 

autoritario de Morena. Vamos por votos de censura para un gobierno incapaz, sin resultados en seguridad, quebrados en el sistema de salud, 

con pocas oportunidades económicas, peleado con las exigencias de libertades democráticas que provienen del país y del exterior.  

 

MARKO CORTÉS; ZACATECAS ESTÁ EN LLAMAS POR CULPA DE LA MILITARIZACIÓN DE AMLO 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, señaló que la violencia registrada en Zacatecas y el resto del país, es a causa de la 

fallida estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador: México y Zacatecas permanecen en llamas por culpa de la fallida 

estrategia de López Obrador, que por un lado da abrazos a los criminales y por el otro militariza la seguridad. La violencia e inseguridad están 

peor que nunca, ya basta de pretextos, queremos vivir en paz. El líder del PAN criticó el gobierno de López Obrador luego de que se registraron 

hechos violentos en Zacatecas debido a un intento de fuga del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Cieneguillas, y el atentado y asesinato 

de un juez. El lunes pasado, el secretario de Seguridad Pública de Zacatecas, Adolfo Marín Marín, informó que hubo personas heridas, entre 

ellos policías, por el intento de fuga en el penal y aseguró que el hecho fue controlado. Se registraron bloqueos e incendios de automóviles en 

diversas partes del estado, como un intento para que los elementos se distrajeran de los hechos en el Cereso. Por otra parte, el magistrado 

presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Zacatecas, Arturo Nahle, informó que murió el juez Roberto Elías Martínez, quien 

sufrió un atentado a balazos el sábado en el municipio de Guadalupe. El primer mandatario aseguró que su administración trabaja junto con el 

gobierno de Zacatecas ante la situación de violencia que registra la entidad, aunque reconoció que hace falta más. Este fin de semana hubieron 

estos hechos lamentables, el asesinato de un juez y también el intento de fuga de uno de los penales, se actuó a tiempo y no pudieron fugarse 

presos, sin embargo, se llevaron a cabo actos vandálicos, se incendiaron vehículos. 

 

DIPUTADA FLORA TANIA; ENTREGAN ANUIES ESTADOS FINANCIEROS AUDITADOS DEL EJERCICIO 2021  

 

La diputada Flora Tania Cruz, presidenta de la Comisión de Educación, celebró que la ANUIES mantenga una estrecha relación con la Cámara 

de Diputados para transparentar los recursos que se les asignan. La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, 

en reunión en Comisiones Unidas de Educación y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, entregó los estados financieros 

auditados del ejercicio 2021 de universidades públicas. La diputada Flora Tania Cruz Santos, destacó que la educación superior, así como el 

resto del sistema educativo nacional se enfrentan a grandes retos, como las consecuencias socioeconómicas de la pandemia. Comentó que el 

desafío está en hacer volver a todas y todos los estudiantes que tuvieron que suspender sus actividades académicas y desertaron por tener que 

trabajar para apoyar a la economía de sus hogares, o quienes sufrieron un fuerte impacto emocional y no han logrado retomar su vida académica. 

Informó que, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el porcentaje de deserción fue del 25 por ciento durante la 

emergencia sanitaria. Lograr que las chicas y chicos vuelvan a las aulas requerirá sin duda alguna de la estrecha colaboración de todas las 

autoridades, instituciones sociedad civil y sindicatos, pues si la educación superior marcha a paso lento así lo hará el país. La diputada Inés 

Parra Juárez hizo un llamado a fin de revisar las denuncias de hechos en proceso contra funcionarios de la Universidad Autónoma Metropolitana 

(UAM), por la detección de acciones de corrupción en proveedores y de los edificios S y de Ciencias de la UAM Iztapalapa. Así como la 

investigación de casos de mujeres trabajadoras administrativas de la contraloría adscrita a la rectoría general de la UAM, que fueron despedidas 

injustamente por denunciar actos de corrupción, acoso sexual, abuso de autoridad y laboral.  

 

MOSCÚ; ACUSA A KIEV DE ATACAR CON DRONES DOS AERÓDROMOS RUSOS LEJOS DEL FRENTE 

 

Rusia acusó a Ucrania de haber atacado con drones los aeródromos militares de Riazán y Sarátov, bases de la aviación estratégica rusa y 

ubicadas a cientos de kilómetros de la frontera ucraniana. El régimen de Kiev, con el fin de inutilizar los aviones de nuestra aviación estratégica, 

intentó atacar con drones de fabricación soviética los aeródromos militares Dyaguilevo, en la región de Riazán, y Enguels, en la de Sarátov, 

afirmó el portavoz del Ministerio de Defensa ruso, Igor Konashénkov. El representante del mando ruso señaló que la defensa antiaérea rusa 

interceptó los drones ucranianos que volaban a baja altura. 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 
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¿Estaremos exagerando? ¿Hay una amenaza real a la democracia mexicana o son fantasmas? 
¿Está México a un tris de romper institucionalidad o es un espejismo? ¿Hasta dónde ha penetrado 
el narco, hasta dónde las Fuerzas Armadas están ya en el juego? Vivimos días cruciales. La vida 
de 130 millones de mexicanos depende —en buena medida— de dos personas. Absurdo, pero 
ocurrió. 
 

Los datos no dejan duda: el país se ha empobrecido. La pandemia es sólo una parte. Muchos 
otros países se han recuperado e incluso avanzado. Vietnam, asombroso. Las decisiones de la 
4T, son la otra explicación. Hoy México es más injusto. Los programas asistencialistas buscan 
lealtades, nada las garantizan. La violencia nos ahoga. Zacatecas arde. Acribillan a un general y 
a un juez. El penal de Cieneguillas es un polvorín. Las violaciones a Derechos Humanos avasallan. 
Las necedades gubernamentales en energía, están a punto de llevarnos a un Panel en que —todo 
indica— perderíamos. A México le costaría alrededor de 20,000 mdd. Las presiones al Judicial, 
que trataron hacer suyo, no cesan. 

Día con día, la realidad se arroja sobre los mexicanos. No hay exageración, la amenaza a la 
democracia es real. La perversión nos gobierna. En un acto de negación colectiva, muchos no 
quieren creerlo. Lo que ocurre es tan grave, que voltean la mirada. Una camarilla amoral está en 
el poder. Estamos a punto de perder a México. 

Increíble, de las decisiones de dos personajes y sus incondicionales, depende —en gran parte— 
el destino de este país. Sus nombres: Alejandro Moreno y Dante Delgado. Si Moreno se dobla en 
estas horas y cede a la regresión política, volveremos a un país de autoritarismo descarado. 
Medio siglo para atrás. Si Dante Delgado no acepta ir con la Alianza, las posibilidades de 
desplazar a la camarilla disminuyen. Llegó la hora, sabremos de qué están hechos. ¿Ética o 
arribismo? Santiago Creel lo dijo a “Excélsior” con toda claridad, “Si el PRI cede, se acaba Va por 
México”. No conozco a Moreno, mucho se dice de su corrupción. Pero sus escenarios personales 
son claros. Si se dobla, quedará sellado como corrupto y… traidor. Si resiste y llega al desafuero, 
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se quita de encima la calidad de traidor. En el muy complejo intento de desafuero, sería víctima 
y podría lavar algo de cara. 

Si Dante Delgado sigue jugando a la vanidad individualista, en los hechos, le abrirá la puerta a la 
continuidad. MC difícilmente superará el 6 o 7%. Además, los que hace un año eran sus 
promesas, Samuel García y Colosio, hoy naufragan. Alfaro se debate en un pantano. Le queda 
Chertorivski y no mucho más. Esa es su realidad. En cambio, si Dante acepta ir con la coalición 
en ciernes, jugaría un papel relevante en el rescate de su patria. De no ir, seguirá siendo marginal. 
Su prurito de pureza para su movimiento, puede hundir a una generación de mexicanos. No es 
exageración. Su definición a favor de la democracia en el actual momento histórico, haría que su 
nombre creciera. Su negativa ya le está costando mucho a México y a su figura. MC tiene el poder 
para romper el círculo vicioso: “no se ve a nadie, no van ganar” por —con MC- “van a ganar y hay 
varios”. 

Debemos y podemos salir de la especulación pesimista. Hay muchos elementos para construir 
una especulación optimista. El tiempo se agota. Si el anuncio llega rápido, la sinergia les daría 
una gran fuerza. Imaginemos la simple foto de los cuatro, la instantánea e inevitable aritmética 
en la mente de millones: “así ganan, yo jalo”. El respaldo al INE y a la legalidad, los foros por todo 
el país, los rostros nuevos -hoy semiocultos por temor al hostigamiento, estarían arropados por 
la Alianza y partirían plaza. De pronto el horizonte sería otro. La señal al exterior, recuperaría la 
imagen de México en el mundo. Las inversiones regresarían la mirada. 

Resistencia y la Alianza, también son su mejor opción personal. Pueden hacer la diferencia. Pero 
si flaquean, serán responsables de perder a México.—México. 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/editorial/2022/12/6/federico-reyes-heroles-en-dos-personas-
367032.html  

 

 

https://www.yucatan.com.mx/editorial/2022/12/6/federico-reyes-heroles-en-dos-personas-367032.html
https://www.yucatan.com.mx/editorial/2022/12/6/federico-reyes-heroles-en-dos-personas-367032.html


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

06/12/2022 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS

0 

Tip...Tip... 
La reforma electoral son platos de lengua 

Ya hay órdenes de aprehensión contra 7 administradores de hospitales. 

Contundente mazazo dio Ricardo López Pescador, al afirmar que esto de la tan ida y llevada reforma electoral no son 

más que platos de lengua del presidente y sus adláteres. 

Porque -dice el de Sauces- que la reforma necesitaría mayoría calificada en el Congreso y no la tienen Morena y sus 

paleros. 

Aunque cabría soslayar la traición en los partidos de Vamos por México. 

El campechano “Alito” ya dijo que nones, que no va a votar a favor, pero Santiago Creel revela que están 
amenazando a los diputados panistas para forzarles su voto. 

Salvo estas circunstancias, tiene razón el diputado López Pescador: No habrá reforma. 

Escribimos que si Bernardo Loera y Gerardo Galaviz no se alían contra el jalisquillo en el Comité Directivo 
Estatal del PAN se los va a enchorizar el extranjero y ayer habló Bernardo Loera y dijo: 

Que no se va a aliar, que no se lo van a enchorizar y que el 18 de diciembre será el presidente panista. 

De paso: Su compañera de fórmula es la pinolera Ana Lidia Chávez, maestra del Colegio de Bachilleres 
y al parecer muy conocida en el corredor: Tepehuanes, Santiago, Nuevo Ideal y Canatlán. 

Hay pelea. 

A algo se atiene Ricardo Monreal, cuando se avizora posible abanderado de Vamos por México del PAN, 
PRI, PRD para la Presidencia en el 24. 
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Pues si es así, se lo van a enchorizar. 

Y como van las cosas, -sólo presiento- que se lo va a enchorizar Claudia Sheinbaum. 

Si algo distingue al partido de Martín Vivanco, Movimiento Ciudadano, es, que no anden dando lástimas 
buscando aliarse a otros partidos como lo hace el PT, el Verde y otros que conocí y que sigo conociendo. 

Dice Vivanco y dice su líder nacional que se irán solos en el 24 y que si hay alianza será en torno a ellos 
y no ellos en torno a... 

Hay muchos gobernadores que como candidatos han sido muy populares, mantuvieron su estatus en 
el ejercicio del gobierno pero no salieron tan bien librados, los que fueron buenos candidatos, buenos 
gobernadores y buenos exgobernadores fueron: Francisco González de la Vega e Ismael Hernández 
Deras, 

Los otros, José Ramírez Gamero la libró bien, igual Maximiliano Silerio. 

Guerrero Mier fue un gobernador duro que gobernó sin fijarse en la popularidad, salió bien librado. 

Otro candidato a gobernador muy popular, fue José R. Aispuro Torres, y salió… bueno, pa’ qué le digo. 

https://www.elsoldedurango.com.mx/analisis/tip...tip...-9289623.html 

¡ 

COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS

https://www.elsoldedurango.com.mx/analisis/tip...tip...-9289623.html
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Columna / A 18 meses de la elección presidencial 

 
 
A 18 meses de la elección presidencial de 2024, Morena tiene 40% de intención de voto, PRI 16 %, PAN 
14%, MC 7%, PRD 4%, PVEM 3% y PT 3%, según la encuesta de El Universal (29.11.22). 
De noviembre de 2021 a noviembre de 2022, Morena crece en tres puntos, los mismos que aumenta el 
PRI. El MC y el PRD suben un punto. El PAN disminuye un punto. 
Si se suma la intención de voto de Morena, el PVEM y el PT, que fueron en alianza en la elección 
presidencial de 2018, tendrían 46%. 
Primero. Marcelo Ebrard (66%), Luis Donaldo Colosio (61%), Claudia Sheinbaum (55%), Beatriz Paredes 
(53%), Santiago Creel (51%) y Alfredo del Mazo (50%). Cuatro son de la oposición y dos de Morena. 
Segundo. Lily Téllez (46%), Ricardo Monreal (44%), Claudia Ruiz Massieu (37%), Enrique Alfaro (35%) 
Mauricio Kuri (31%), Alfredo del Mazo (31%), Samuel García (31%) y Alejando Murat (30%). Siete de la 
oposición y uno de Morena, pero en vía de salida. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/columnas/A-18-meses-de-la-eleccion-presidencial-20221205-
0001.html 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/columnas/A-18-meses-de-la-eleccion-presidencial-20221205-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/columnas/A-18-meses-de-la-eleccion-presidencial-20221205-0001.html
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Mañana, doble sesión en la Cámara de Diputados 

Mañana, en la Cámara de Diputados, habrá dos sesiones ordinarias; una, para rechazar la reforma 
constitucional en materia electoral del Presidente, e inmediatamente se cita a la segunda para dar 
publicidad del Plan B, que hasta el momento nadie conoce. El presidente de la Jucopo y coordinador de 
Morena, Ignacio Mier, ha dicho que la base principal de esta nueva iniciativa de leyes secundarias es 
reducir el gasto corriente del INE. El proyecto se votaría el miércoles cuando el PT y PVEM podrían dar 

la sorpresa de votar en contra. Por su parte, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, enfatizó que el ‘no ’

será a cualquier reforma, ya sea constitucional o secundaria. Aclaró que no es por odio ni prejuicio, sino 
que se trata de una convicción de los priistas. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDh8JekwolQd5o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%211592&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDh8JekwolQd5o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211592&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDh8JekwolQd5o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211592&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Reformas a leyes secundarias, el plan B de Morena en 
materia electoral para evitar despilfarros: Nacho Mier 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco detalló que el plan B de la 
Reforma Electoral consiste en realizar reformas a leyes secundarias, en caso de que la oposición 
mantenga una postura de ir en contra de la misma. 
El líder de los legisladores morenistas en San Lázaro indicó que se busca evitar que se generen 
despilfarros dentro del sistema democrático del país, lo cual es distinto a la postura de otros actores 
políticos. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70918-reformas-a-leyes-secundarias-el-
plan-b-de-morena-en-materia-electoral-para-evitar-despilfarros-nacho-mier 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70918-reformas-a-leyes-secundarias-el-plan-b-de-morena-en-materia-electoral-para-evitar-despilfarros-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70918-reformas-a-leyes-secundarias-el-plan-b-de-morena-en-materia-electoral-para-evitar-despilfarros-nacho-mier
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AMLO enviará el martes a Diputados su plan B 
de reforma electoral  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el martes enviará a la Cámara de Diputados su plan B 

en materia electoral, que son reformas a las leyes secundarias en este tema. 

“Se tiene previsto que mañana se envíe en el transcurso de la mañana. Entendemos que hay sesión doble: 

convocadas a las 11:00 y a las 5:00 de la tarde, así que debe estarlo recibiendo el Congreso en el transcurso de la 

mañana”, informó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en la conferencia de prensa de López 

Obrador que este lunes se realizó desde Campeche. 

Esto se debe a que los diputados de este partido no lograron convencer a la oposición para que votara a favor de 

la iniciativa constitucional en materia electoral de López Obrador, en la que se establecen modificaciones al 

Instituto Nacional Electoral (INE), desde su conformación, el método para elegir a los consejeros y las funciones 

que tendrá. 

La semana pasada, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, mencionó que las 

modificaciones a leyes secundarias buscarán modificar la estructura operativa del INE para ahorra más de 3,000 

millones de pesos. 

“Solamente ajustándonos a lo que establece la Ley Orgánica del Instituto Nacional Electoral podría ser una 

reducción entre la Dirección General de Capacitación y la de Organización, de cerca de 3,000 millones de pesos”, 

declaró el morenista el jueves pasado. 

AMLO enviará el martes a Diputados su plan B de reforma electoral (forbes.com.mx)  

https://www.forbes.com.mx/amlo-enviara-el-martes-a-diputados-su-plan-b-de-reforma-electoral/
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Ignacio Mier exhibe crítica de Córdova al INE 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, exhibió un texto redactado en 2013 

por Lorenzo Córdova donde critica la estructura y el actuar del entonces Instituto Nacional Electoral. 

Mier afirmó que en su texto, Córdova hacía la misma reflexión que ahora se hace Morena acerca de por 

qué cuesta tanto el ahora INE, por qué hay duplicidad, por qué asume atribuciones que no le 

corresponden, por qué entra en conflicto con los partidos y calificó de lamentable que una vez que lo 

nombraron presidente, hizo exactamente lo contrario de lo que él proponía en su texto. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO6xwxieXHurTeY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211577&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO6xwxieXHurTeY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211577&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO6xwxieXHurTeY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211577&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Caso Alejandro Moreno: 'No se ha turnado expediente del dirigente del PRI' 

 

 

 

 

 

 

 

En entrevista con Manuel López San Martín para la Segunda Emisión de MVS Noticias, Elías Lixa, diputado 

del PAN e integrante de la Sección Instructora de San Lázaro, habló sobre el juicio de desafuero contra 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI. 

“No se ha turnado ningún expediente, si es que esto pasara, los tiempos son diferentes que los 

legislativos. Lo único cierto es que el próximo 15 de diciembre es que concluye el periodo de sesiones. 

Las Comisiones y la Sección Instructora no cesan labores, los recesos son para el Pleno”, explicó el 

legislador. 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, anunció que el próximo 15 de 

diciembre el juicio de desafuero contra el líder del PRI pasará a otra fase. 

Ante ello, Alejandro Moreno aseguró que “son tiempos de definiciones históricas para el presente y el 

futuro de México”, por lo que afirmó que el PRI votará en contra de la reforma electoral impulsada por 

el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena. 

“Si se turnara el expediente, después de que haya sido ratificado, se notifica al denunciado y este tendría 

que comparecer después de lo siguiente 7 días naturales. A partir de ese momento, la Sección Instructora 

abre un periodo de 30 días en donde el denunciante presenta pruebas”, explicó el panista sobre el 

proceso que se tiene que llevar a cabo en el caso de Alejandro Moreno. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/12/5/caso-alejandro-moreno-no-se-ha-turnado-expediente-

del-dirigente-del-pri-574173.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/12/5/caso-alejandro-moreno-no-se-ha-turnado-expediente-del-dirigente-del-pri-574173.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/12/5/caso-alejandro-moreno-no-se-ha-turnado-expediente-del-dirigente-del-pri-574173.html
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Discusión de Vacaciones Dignas pieza clave en la pelea Mier vs Armenta rumbo a 2024 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, y 

Alejandro Armenta, presidente del Senado continúan disputándose la candidatura del partido guinda a 

la gubernatura de Puebla en 2024. Pero ahora, un nuevo factor ha incidido en su contienda: la minuta 

de reformas a la Ley Federal del Trabajo sobre Vacaciones Dignas. 

Fuentes cercanas a Político MX cuentan que el retraso de la discusión en San Lázaro fue el motivo 

perfecto para que Armenta, junto con la bancada de Morena en el Senado, emitiera un comunicado 

llamando al diputado a apurar la votación en pro de los derechos de los trabajadores. 

Ante ello, nos aseguran que Mier, quien detuvo la reforma hasta discutir con el sector patronal, se vería 

cada vez más presionado mientras Armenta quedaría mejor ante los ojos de la base electoral. 

https://politico.mx/discusion-de-vacaciones-dignas-seria-pieza-clave-en-la-contienda-mier-vs-armenta 

 

https://politico.mx/discusion-de-vacaciones-dignas-seria-pieza-clave-en-la-contienda-mier-vs-armenta
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Senadores urgen a diputados discutir y aprobar vacaciones dignas esta semana 

33 senadores de Morena pidieron al coordinador de ese grupo parlamentario en San Lázaro, Ignacio 

Mier, que en la Cámara de Diputados se discuta la iniciativa sobre vacaciones dignas, con la que desde 

el primer año laboral el trabajador gozará de 12 días de descanso, en lugar de los seis que tiene 

actualmente. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALDkIS6vRZMZNzw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211579&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALDkIS6vRZMZNzw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211579&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALDkIS6vRZMZNzw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211579&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Senadores de Morena hacen llamado a Ignacio Mier para que turnen Vacaciones Dignas al Pleno 

Un grupo de 33 senadores de Morena, encabezados por Ricardo Monreal, hicieron un llamado a Ignacio 
Mier, coordinador de diputados morenistas en la Cámara de Diputados, para que la reforma de 
Vacaciones Dignas a los trabajadores mexicanos se turne al Pleno y pueda ser analizada y votada a la 
brevedad, con el fin de que pueda entrar en vigor el próximo año. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJdWB4s61z6zeAQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211576
&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJdWB4s61z6zeAQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211576&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJdWB4s61z6zeAQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211576&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Pugnan senadores por vacaciones dignas 
 

Un grupo de senadores de Morena llamó al coordinador de su partido en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, someter a votación la reforma que ampliaría de seis a 12 días el periodo vacacional en el primer 
año de los trabajadores. 
En la carta, los senadores piden al coordinador parlamentario morenista en San lázaro promover un 
“diálogo plural para que se someta a consideración del pleno la reforma”. 
La carta está firmada por 33 senadores, de 61 que conforman la bancada, y en su mayoría son 
legisladores vinculados al coordinador morenista Ricardo Monreal. 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/12/05/pugnan-senadores-por-vacaciones-dignas-nacional/ 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/12/05/pugnan-senadores-por-vacaciones-dignas-nacional/
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Urgen a impulsar reforma vacacional 
 

Integrantes del Grupo Parlamentario de Morena en el Senado solicitaron al coordinador de ese partido 
en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, que promueva el diálogo plural para que se someta a 
consideración del Pleno la reforma que amplía de seis a 12 días el periodo vacacional de los trabajadores. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/urgen-a-impulsar-reforma-vacacional/1583779 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/urgen-a-impulsar-reforma-vacacional/1583779
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Entrevista / Ricardo Velázquez Mesa (Senador – Morena) 

“México es el país que menos vacaciones da a la clase trabajadora, no nada más en comparación con 

América Latina sino en el mundo. Ni siquiera la reforma que estamos planteando (vacaciones dignas) 

llega a la media en comparación con otros países, estamos aprobando que aumente a 12 días por el 

primer año trabajado. Hay un retraso tremendo en ese tema de derechos laborales en el tema de 

vacaciones en el país y efectivamente fue aprobada de manera unánime en la Cámara de Senadores, en 

este momento se encuentra en la Cámara de Diputados para su análisis y discusión, nosotros no 

queremos que se detenga su discusión porque eso significaría que sea analizado hasta el próximo año, 

un año que será de contiendas electorales y no queremos que este sea un tema político o se utilice para 

esos términos. Por eso pedimos al Coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados (Ignacio Mier) que resuelva, que analice y que discuta y que defina esta iniciativa”.  

https://drive.google.com/file/d/1mYrOvtBOAxRxARlL1rLdhKZxxPP6_9en/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1mYrOvtBOAxRxARlL1rLdhKZxxPP6_9en/view
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Bueno, el aumento en salario mínimo, pero insuficiente 

para combatir crisis: Jorge Romero 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que aunque 

aumentar el salario mínimo es bien visto por el PAN, no es suficiente para combatir la pobreza y 

disminuir la desigualdad. 

 

https://efekto10.com/bueno-el-aumento-en-salario-minimo-pero-insuficiente-para-combatir-crisis-jorge-romero/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/bueno-el-aumento-en-salario-minimo-pero-insuficiente-para-combatir-crisis-jorge-romero/
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Insuficiente el aumento al salario mínimo: PAN 
 

El coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Jorge Romero dijo que el 
aumento al salario mínimo del 20 por ciento para 2023, es una buena noticia pero es “insuficiente” para 
combatir la pobreza y disminuir la desigualdad en el país. 
Romero refirió que si bien la medida puede favorecer a un sector de la población, los que ganan menos 
en el sector formal, las personas que se encuentran en la informalidad no se verán beneficiadas con este 
aumento, por lo que es necesario apoyar también a quien tiene algún negocio familiar, los que trabajan 
en el campo, trabajadores independientes y emprendedores, y a quienes se dedican al comercio. 
 
https://esnoticiaveracruz.com/insuficiente-el-aumento-al-salario-minimo-pan/ 
 
 
 

https://esnoticiaveracruz.com/insuficiente-el-aumento-al-salario-minimo-pan/
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Jorge Álvarez Máynez afirma que recorte al presupuesto del INE es inconstitucional 

El coordinador de los diputados de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez afirmó que el recorte 

al presupuesto del INE viola la Constitución y la autonomía de esta institución. Máynez confirmó que 

presentaron un juicio electoral para defender el presupuesto del INE, ya que los organismos autónomos 

tienen la facultad constitucional de proponer su presupuesto a la Cámara de Diputados y no lo tienen 

que hacer a través del Ejecutivo. “El INE debe ser imparcial y para ser imparcial debe de ser autónomo y 

para ser autónomo debe tener presupuesto suficiente para las tareas sustantivas”, recalcó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANOrBbAjKW2y14o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211574&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANOrBbAjKW2y14o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211574&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANOrBbAjKW2y14o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211574&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Llega mañana Reforma Electoral al Pleno 

En vísperas de la discusión del proyecto de Reforma Electoral en el Pleno de la Cámara de Diputados, el 
coordinador del grupo parlamentario del PRI, Rubén Moreira, reafirmó el voto en contra de su partido y 
aseguró que será un día intenso para argumentar el por qué no se aprobará. En tanto, la Junta de 
Coordinación Política se reúne mañana a partir de las 09:00 horas para definir la ruta del proyecto. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHtCW9mapVhe6IQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211591&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHtCW9mapVhe6IQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211591&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHtCW9mapVhe6IQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211591&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Reforma electoral se olvida de las mujeres; no impulsa 

acciones afirmativas: Rubén Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que la 

reforma constitucional propuesta por el Ejecutivo en materia electoral, es conservadora y no atiende 

acciones afirmativas y de género. 

 

https://efekto10.com/reforma-electoral-se-olvida-de-las-mujeres-no-impulsa-acciones-afirmativas-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/reforma-electoral-se-olvida-de-las-mujeres-no-impulsa-acciones-afirmativas-ruben-moreira/
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Diputados de oposición califican de preocupante 
violencia desatada en el país, principalmente en 

Zacatecas 
 

El coordinador de los diputados priistas dijo que gobernadores tienen que asumir su 
responsabilidad y auxiliarse de las fuerzas federales 

Tras la violencia desatada este fin de semana en el estado de Zacatecas, así como en Acapulco, Guerrero y en otras 
entidades del país, legisladores del PRI, Movimiento Ciudadano y PRD externaron su preocupación por esta critica 
situación, por lo que urgieron a los gobiernos estatales y federal actuar para frenar esta situación. 

 

Al respecto, el coordinador de los diputados priistas Rubén Moreira Valdez, dijo que 
gobernadores tienen que asumir su responsabilidad, y auxiliarse de las fuerzas federales, pero no 
pueden evadir su responsabilidad. 

“Esta semana está incendiado Jalisco, este fin de semana; estuvo incendiado Zacatecas; vean 
los muertos que tuvo Nuevo León y vean los muertos que tuvo Guanajuato”. 
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“Les pido a los gobernadores que se hagan responsables, y les pido a todos un análisis. Cómo es 
posible que Coahuila tenga cero homicidios, y tengamos estados de 17 homicidios, de 18 
homicidios el fin de semana. Los gobernadores tienen que asumir su responsabilidad, y requiere 
la cooperación del gobierno federal y la participación de los municipios”, insistió. 

Dijo que tal pareciera que no hay interés de algunos gobernadores en que se logre la paz en sus 
estados. 

“No entremos en falsos debates, o sea, es increíble, lo que pasó este fin de semana por ejemplo 
en Guanajuato o en Zacatecas, pues solamente se entiende por un proceso en el cual no hay un 
interés por lograr la paz, pues ése es. Podemos buscarle muchos responsables. Ahí está la 
voluntad, hombre”, expresó. 

Manifestó que el centro de la política de seguridad es la voluntad de los gobiernos estatales, por 
lo que no debe haber pretextos para combatir la inseguridad. 

Jorge Álvarez Máynez 

Por su parte, el grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano, encabezado por Jorge Álvarez 
Máynez, destacó la urgencia de apostar por una vía civil para combatir la crisis de inseguridad en 
el país y en la necesidad de apostar por la investigación de delitos antes de detener, ya que la 
simple presencia del ejército o cualquier corporación de seguridad no es garantía de pacificación. 

“En la Bancada Naranja lamentamos la grave crisis de inseguridad que atraviesa Zacatecas. Es 
preocupante que a un año del anuncio del Plan de Apoyo que presentó el presidente en la 
entidad, hoy persista la crisis de violencia y el desafío a las instituciones de seguridad e 
impartición de justicia”. 

Indicó que la ola de violencia suscitada ayer en la entidad y el motín en el penal de Cieneguillas 
son ejemplo del colapso del sistema penitenciario y el fracaso del punitivismo en el país que tiene 
a los penales sobrepoblados y vulnerables a sufrir cualquier intento de motín. 

“En las últimas semanas Zacatecas ha sufrido diversas jornadas violentas, ocasionando el 
asesinato del juez de control Roberto Elías Martínez y la muerte del General José Silvestre, 
Coordinador de la Guardia Nacional en el estado, ejemplo de la ineficiencia del despliegue de las 
Fuerzas Armadas”, indicó el grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano. 

Luis Espinosa Cházaro 

En tanto, la fracción parlamentaria del PRD, liderada por Luis Espinosa Cházaro, exigió un 
cambio radical en la fallida estrategia en materia de seguridad. 
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“Nuestra solidaridad con las y los ciudadanos de #Zacatecas ante la ola de violencia que 
padecen. Exigimos a las autoridades federales y estatales un cambio radical en la fallida 
estrategia de seguridad”, dijeron los perredistas en un mensaje a través de twitter. 

ZG 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputados-de-oposicion-califican-de-preocupante-violencia-desatada-en-el-pais-
principalmente-en-zacatecas/  
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Boletín No.3292 

 

Presentan el libro “Ignacio García Téllez, ideólogo desconocido del cardenismo”. 

 

• La educación socialista debe entenderse como el anhelo de Lázaro Cárdenas de cambiar el 

rumbo del país: diputado Moreira Valdez 

 

La Cámara de Diputados, a través de su Secretarías General, y la de Servicios Parlamentarios, así 

como el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), realizó la 

presentación del libro “Ignacio García Téllez, ideólogo desconocido del cardenismo”, del autor 

Luis Medina Peña. 

 

Durante el evento, el diputado Rubén Moreira Valdez (PRI) sostuvo que el cardenismo sigue 

vigente y refirió que el ideólogo García Téllez se enfrentó en su tiempo al desacato de la industria 

petrolera, pero el México moderno no se puede entender jamás sin la expropiación, porque es 

fuente de riqueza de muchas cosas; es el mayor pagador de impuestos en el país y un generador 

de ciencia y tecnología. 

  

Al referirse a la obra, el también coordinador de su grupo parlamentario, mencionó que la 

educación socialista debe ser entendida como el anhelo de Lázaro Cárdenas de cambiar el 

rumbo del país, a partir de la enseñanza laica para todas y todos. 

  

“Se requiere una educación que forje las voluntades de los hombres, esto es, que temple al 

hombre en la lucha desde sus primeros años, para que los intelectuales no sean más la materia 

de la política ni los corsarios de las profesiones”, abundó. 

  

Por su parte, el diputado Mario Gerardo Riestra Piña (PAN) precisó que muchos se lanzan a la 
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acción sin reflexión, a la redacción de políticas públicas sin realizar antes un diagnóstico, 

contrario a todos los planteamientos de Ignacio García Téllez, que partían de un análisis y una 

deliberación. 

  

Riestra Piña señaló que “en este sexenio se habla mucho del cardenismo, aunque, 

lamentablemente, no se lee mucho sobre el tema, pero si se hiciera, aclararía muchas dudas que 

al día de hoy siguen vigentes, porque las ideas que impulsó García Téllez se convirtieron en una 

teoría netamente mexicana”. 

  

Con base en ello, el legislador del PAN se sumó al argumento del senador Heriberto Galindo 

Quiñones (PRI) de inscribir el nombre de García Téllez en el Muro de Honor del Salón de Sesiones 

de la Cámara de Diputados, por su gran legado histórico. 

  

A su vez, el secretario de Servicios Parlamentarios, Hugo Cristian Rosas de León, destacó que 

esta obra tiene un carácter inspirador en lo individual y en lo colectivo. En la primera condición, 

agregó, porque muestra los orígenes de un joven humilde con inquietudes sociales, 

preocupaciones intelectuales, pero con una férrea voluntad por superarse. 

  

Y en segunda, por lo que García Téllez contribuyó a forjar ese corpus ideológico, “eso que se 

conoció como el cardenismo revolucionario”, situación relevante para el Estado, que, como 

entidad política, como fenómeno de dominación, necesita cohesión, legitimidad y nobleza 

política. 

  

Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, aseguró que se trata de una obra que 

plasma los resultados de la investigación del doctor Luis Medina, la cual obsequia una mirada a 

un personaje que, tanto en vida como en la historia, transitó en forma humilde y recatada, pero 

que fue un bastión para el anteceder político del país. 

  

La doctora María Vázquez Valdez, Directora de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, indicó 

que, en el segundo lustro de la década de 1930, Ignacio García Téllez es parte del cambio 

fundamental en México y el mundo, uno de los protagonistas de las reformas sociales, 

económicas y políticas en nuestro país. 

  

Heriberto Galindo Quiñonez, senador de la República, reconoció a Ignacio García Téllez como un 

hombre íntegro, congruente, seguidor apasionado y serio de la política del Presidente Lázaro 

Cárdenas, con virtudes poco comunes en un político, humilde, sencillo, no protagónico, 
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prudente, callado, hasta introvertido sin dejar de ser valiente en defender las instituciones por 

las que él había luchado. 

  

Por su parte, Luis Medina Peña afirmó que los historiadores contemporáneos “somos los que 

más sufrimos”, porque si se trata de hacer historia del Siglo XVI los libros están ahí, esperando a 

ser consultados, pero lo contemporáneo es muy difícil, los archivos privados son particulares y 

los públicos tienen 25 años de plazo para que los abran, por eso nos “enfrentamos a la escasez 

de fuentes”. 

 

“Van a tener en sus manos un libro que no solo reseña una vida ejemplar de cómo debe ser un 

político, a pesar de todos los vaivenes que sufre. Y pese a que nunca fue profeta en su tierra, fue 

un político federal completo”, concluyó. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-el-libro-ignacio-garcia-tellez-ideologo-desconocido-

del-cardenismo- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-el-libro-ignacio-garcia-tellez-ideologo-desconocido-del-cardenismo-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/presentan-el-libro-ignacio-garcia-tellez-ideologo-desconocido-del-cardenismo-
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Diputados modifican minuta de Vacaciones 
Dignas; ya no serían 12 días 

¡Guarda las maletas! La Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados modificaría la propuesta del Senado 
de la República sobre Vacaciones Dignas. 

 La Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados modificaría la propuesta del Senado sobre Vacaciones 
Dignas, para que los días de descanso se tomen en forma diferida. 
El dictamen que obtuvo Político MX y que reforma la Ley Federal del Trabajo si avala la propuesta que los 
empleados con un año de antigüedad tengan un periodo de vacaciones de 12 días y que aumenten dos días 
cada año hasta llegar a 20 días; sin embargo, ahora se plantea que los días no sean consecutivos. 
 

 

Los diputados proponen que las personas trabajadoras disfruten por lo menos de 6 días de vacaciones en forma 
continua. 

“Las personas trabajadoras deberán disfrutar por lo menos de seis días de vacaciones en forma continua, del 
total del periodo que le corresponda conforme a lo previsto en el artículo 76 de esta Ley”. 
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“En todo caso, las personas trabajadoras tendrán la potestad y el derecho de pactar con el patrón la forma y 
tiempos en el que disfrutarán los días de vacaciones que tengan a su favor, ya sea de forma continua o 
parcial”. 

Argumentan que vacaciones dignas afectan a pequeñas empresas 
La votación sobre la iniciativa sobre las Vacaciones Dignas se retrasó en la Cámara de Diputados para ser 
analizada la semana pasada, señaló el legislador de Morena, Ignacio Mier. 

El diputado explicó que “hay algunos sectores que se tienen dificultad para ampliar las vacaciones, sobre todo 
para empresas que se dedican a la maquila. Lo van a revisar. Mejor que hagan una revisión puntual, es una 
conquista muy importante que requiere una revisión”. 

La diputada Susana Prieto Terrazas, secretaria de la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados 
confirmó que se revisa la iniciativa y sus repercusiones en la micro, pequeña y mediana empresas. 

adn40, siempre conmigo. Suscríbete a nuestro canal de Telegram y lleva la información en tus manos. 

sga 

https://www.adn40.mx/poder/diputados-minuta-vacaciones-dignas-12-dias-sga  
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Diputados, a contrarreloj de dar último aval a reforma de 
más vacaciones 

 
Lo que hace unas semanas era una gran noticia para las vacaciones laborales de los trabajadores 
mexicanos, ahora podría verse aplazada. 
Y es que el próximo 16 de diciembre, la cámara de diputados tomará un receso por las fiestas 
decembrinas, lo cual podría retrasar la aprobación de las vacaciones laborales en nuestro país. 
Cabe recordar que dicha iniciativa para incrementar el número de días vacacionales en México se aprobó 
en el Senado en el pasado mes de noviembre. 
 
https://www.informador.mx/mexico/Vacaciones-en-Mexico-Diputados-a-contrarreloj-de-dar-ultimo-
aval-a-reforma-de-mas-vacaciones--20221205-0032.html 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/Vacaciones-en-Mexico-Diputados-a-contrarreloj-de-dar-ultimo-aval-a-reforma-de-mas-vacaciones--20221205-0032.html
https://www.informador.mx/mexico/Vacaciones-en-Mexico-Diputados-a-contrarreloj-de-dar-ultimo-aval-a-reforma-de-mas-vacaciones--20221205-0032.html
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Morena modifica minuta sobre vacaciones; 
los 12 días no serán continuos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados de Morena modificaron la minuta que aumenta las vacaciones de los trabajadores, por lo que 

estos días de descanso no serán continuos, sino tendrán que ser pactados con el patrón. 

 

Lo anterior porque la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, encabezada por el 

diputado morenista Manuel de Jesús Baldenebro, añadió un párrafo a la minuta que envió el Senado sobre 

vacaciones para que el patrón y el trabajador acuerden como estos últimos disfrutarán estos días: de forma 

continua o parciales. 

 

El proyecto de dictamen, que será discutido mañana martes, respeta que los trabajadores que tengan más de 

un año de servicio disfrutarán de un periodo anual de vacaciones pagadas de al menos 12 días, cuando 

actualmente es de 6 días; sin embargo, establece que los primeros seis días serán continuos y el resto serán 

pactados. 

 

“Las personas trabajadoras deberán disfrutar por lo menos de seis días de vacaciones en forma continua, del 

total del periodo que le corresponda conforme a lo previsto en el artículo 76 de esta Ley. En todo caso, las 

personas trabajadoras tendrán la potestad y el derecho de pactar con el patrón la forma y tiempos en el que 

disfrutarán los días de vacaciones que tengan a su favor, ya sea de forma continua o parcial”, señala el proyecto 

de dictamen. 
 

Morena modifica minuta sobre vacaciones; los 12 días no serán continuos (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-modifica-minuta-sobre-vacaciones-los-12-dias-no-seran-continuos/
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Morena fractura las vacaciones dignas: cuáles serán 
los cambios que el Senado tendrá que analizar 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión del Trabajo y Previsión Social en la Cámara de Diputados, en su mayoría conformada por 

legisladores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), modificó la iniciativa que pretende 

aumentar los días de vacaciones de seis a 12, tal como lo había aprobado el Senado de la República, por lo 

que el próximo martes 6 de diciembre se podría debatir y votar en San Lázaro, para posteriormente retornar a 

la Cámara Alta. 

 

De acuerdo al proyecto de decreto que se modificó en Diputados, en el que se reformarían los artículos 76 y 
78 de la Ley Federal del Trabajo en materia de vacaciones, los trabajadores sí tendrían 12 días de asueto; no 
obstante, el cambio consistiría en que un empleado podrá tomar, por lo menos, seis días de vacaciones de 
forma continua y, el resto, lo tendrá que pactar con el patrón. 
 
“Las personas trabajadoras deberán disfrutar por lo menos de seis días de vacaciones de forma 
continua, del total del periodo que le corresponda conforme a lo previsto en el artículo 76 de esta ley. En todo 
caso, las personas trabajadoras tendrán la potestad y el derecho de pactar con el patrón la forma y tiempos 
en el que disfrutarán los días de vacaciones que tengan a su favor, ya sea de forma continua o parcial”, se lee 
en la modificación del artículo 78 de la Ley del Trabajo. 
 
Asimismo, el cambio en el artículo 76 que se aprobó en la comisión sería que las personas que tengan más 
de un año de servicio en la empresa o dependencia donde labore gozará de 12 días de asueto, aunque 
aumentará dos días por año hasta llegar a 20. 
 
“Las personas trabajadoras que tengan más de un año de servicios disfrutarán de un periodo anual de 
vacaciones pagadas, que en ningún caso podrá ser inferior a doce días laborales y que aumentará en dos 
días laborales, hasta llegar a 20, por cada año subsecuente de servicios”. 
 

Morena fractura las vacaciones dignas: cuáles serán los cambios que el Senado tendrá que analizar - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/06/morena-fractura-las-vacaciones-dignas-cuales-seran-los-cambios-que-el-senado-tendra-que-analizar/
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Prevén cambios en dictamen de Vacaciones dignas 

La Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados convocó a reunión extraordinaria para discutir y votar 
mañana martes el dictamen en materia de Vacaciones Dignas, con el fin de ampliar de seis a doce días 
el periodo vacacional de los trabajadores al cumplir el primer año en un empleo. El proyecto de reformas 
a los artículos 76 y 78 de la Ley Federal del Trabajo,  distribuido este lunes a los legisladores integrantes 
del grupo de trabajo, prevé; sin embargo, una modificación a la minuta del Senado para que seis de los 
12 días de vacaciones pagadas se disfruten en forma continua y los otros como se pacte con el patrón. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJTtkPQvNz7%5FErs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%211585&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJTtkPQvNz7%5FErs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211585&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJTtkPQvNz7%5FErs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211585&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Reforma laboral de plataformas digitales en 

México se pospone por seguridad social 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados pospuso la discusión de 

la reforma laboral para que las plataformas digitales que operan en México, como Uber, DiDi y Rappi, 

reconozcan a sus socios como trabajadores, debido a lo complejo que ha sido determinar el esquema 

mediante el cual se incorporarán a la seguridad social. 

Manuel Baldenebro, presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara de 

Diputados, y Manuel Fuentes, asesor de los colectivos Ni Un Repartidor Menos y Nosotrxs, 

confirmaron a Bloomberg Línea que será hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia 

en febrero de 2023, cuando se discuta la reforma. 

Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS), dijo a Bloomberg Línea el 29 

de septiembre que en octubre se enviaría la reforma laboral de plataformas digitales, sin embargo, la 

dependencia decidió darse más tiempo para recibir propuestas adicionales y pulir la iniciativa del 

Gobierno. 

La propuesta de reforma original de la STPS plantea regularizar y reconocer la relación laboral de 

medio millón de trabajadores y trabajadoras que se emplean en las plataformas digitales, para lo cual 

se crearía un capítulo especial en la Ley Federal del Trabajo (LFT). 

Baldenebro dijo que la forma en cómo se va a pagar la seguridad social de los trabajadores de las 

plataformas es en donde se está atorando la reforma, si bien el Congreso ha tenido dialogo con las 

partes involucradas y hay un avance en el análisis. 

 
Reforma laboral de plataformas digitales en México se pospone por seguridad social (bloomberglinea.com) 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/12/05/reforma-laboral-de-plataformas-digitales-en-mexico-se-pospone-por-seguridad-social/
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Comentario / David Páramo Chávez (Analista Financiero) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Bien por la decisión que tomaron los diputados de decir 
que las vacaciones no todas sean de un solo golpe. Un trabajador nuevo que tomara 12 días obligatorios 
seguidos, mejor la mitad en un tramo y los demás que se vayan repartiendo como se pongan de acuerdo. 
¿Usted conoce a muchas personas que quieran estar 12 días fuera del trabajo en su primer año? Yo no”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALktFyVGXPXOdFI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%211596&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALktFyVGXPXOdFI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211596&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALktFyVGXPXOdFI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211596&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Traban reforma presidencial para modificar reglas del TFJA; PRI denuncia "acuerdo" 

entre PAN y Morena 

 

 

 

 

 

 

 

Las y los integrantes de las Comisiones Unidas de Justicia y de Transparencia y Anticorrupción, en la 

Cámara de Diputados, decretaron un receso para votar, este martes, la reforma al Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa (TFJA) del Presidente Andrés Manuel López Obrador, y que entre otras cosas, 

modifica las reglas para la elección de la Presidencia de dicha institución, a realizarse el 1 de enero de 

2023. 

Se pausó, en medio de un sorpresivo apoyo de la bancada del PAN a la propuesta, y acusaciones del PRI 

de que hubo “acuerdo” entre los azules y los guindas. 

“Hubo una mesa de trabajo entre el PAN y Morena a la que no hemos sido convocados, incluso con la 

presencia del gobierno federal, me extraña porque los diputados del PT y Morena siempre suben a hablar 

muy mal de Acción Nacional”, acusó la diputada del PRI, Carolina Viggiano. 

Al respecto, el panista Saúl Téllez Hernández rechazó que haya habido acuerdos en lo oscurito, y expuso 

que el dictamen que será votado este martes, a las 11:00 horas, es un proyecto que por primera vez “no 

se va a aprobar de una forma premeditada sin moverle ni una coma ni un punto, sí trae cambios 

sustanciales”. 

Entre los cambios, destacó que “ya no es una iniciativa claramente dirigida para beneficiar directamente 

a una persona que pudiera tener acceso a la presidencia del Tribunal. Celebramos que haya la 

eliminación de un traje a la medida”, toda vez que ya no se incluyó la causal para darle preferencia a una 

mujer, y todos podrán competir en igualdad de condiciones. 

Agregó que el proyecto también retiró las causales de remoción “completamente subjetivas” que 

existían en el caso de los magistrados, las cuales son "tener notoria ineptitud o descuido en el 

desempeño de sus funciones". 
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“Y obviamente celebramos que haya una protección de la facultad de ratificación y verificación de 

idoneidad por parte de las comisiones del Senado de la República”, indicó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/traban-reforma-presidencial-para-modificar-reglas-del-tfja-

pri-denuncia-acuerdo-entre-pan-y-morena 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/traban-reforma-presidencial-para-modificar-reglas-del-tfja-pri-denuncia-acuerdo-entre-pan-y-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/traban-reforma-presidencial-para-modificar-reglas-del-tfja-pri-denuncia-acuerdo-entre-pan-y-morena
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Imparten en la Cámara de Diputados el curso 
especializado: Obtención y manejo de datos sobre 

inseguridad en México 
 

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios, y el Centro 
de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), organizó el curso especializado: 
Obtención y manejo de datos sobre inseguridad en México. 
En la inauguración, la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), presidenta de la Comisión de Seguridad 
Ciudadana, destacó la importancia de la capacitación continua de legisladoras y legisladores, así como 
de las y los asesores en temas de interés que coadyuven al mejoramiento y profesionalización de las 
actividades parlamentarias, en especial en materia de seguridad pública. 
 
https://michoacaninformativo.com/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-especializado-
obtencion-y-manejo-de-datos-sobre-inseguridad-en-mexico/ 
 

https://michoacaninformativo.com/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-especializado-obtencion-y-manejo-de-datos-sobre-inseguridad-en-mexico/
https://michoacaninformativo.com/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-especializado-obtencion-y-manejo-de-datos-sobre-inseguridad-en-mexico/
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Padres de familia piden a diputados que se realice un foro por los derechos de los hijos 

En la Cámara de Diputados está un grupo de padres pidiendo un foro directamente con diputados por 

un tema en particular: la separación de los niños en el entorno familiar, en el que se utiliza a  la niñez 

como moneda de cambio, como objeto de venganza y que les provoca daños irreversibles. 

Organizaciones como ‘Infancia feliz’, ‘Mil pelotas para ti’, buscan que los niños convivan libremente con 

ambos padres, lejos de la manipulación de uno de ellos, lo que permitirá su sano desarrollo. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZQDK67qxJGejA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211581&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZQDK67qxJGejA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211581&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEZQDK67qxJGejA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211581&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Organizaciones de derechos de la infancia realizan foros en Cámara de Diputados 

 

Integrantes de diferentes organizaciones sociales como "Infancia Feliz y Mil pelotas para tí" se reúnen 

en la Cámara de Diputados, ubicada en la alcaldía Venustiano Carranza, donde el día de hoy se lleva a 

cabo un foro con diferentes comisiones para presentar una iniciativa al pleno para proteger a los 

menores durante la separación de los progenitores.  

Padres de familia que han sufrido la separación de sus hijos comentan que los menores son rehenes de 

alguno de los dos (ya sea mamá o papá) y en ocasiones no se les permite la convivencia con los menores 

por años. 

"Éste es el eco de la voz de niños, niñas y adolescentes que son los principales en desventaja, las 

principales víctimas de un adulto sin importarle el género si es mamá o papá, que los usan como rehenes, 

como monedas de cambio, como objeto de venganza y los mentalizan para qué en verdad les generen 

un daño terrible y reversible a esta niñez", dijo Miguel Ángel Plata, padre de familia, a MILENIO. 

Piden apoyo a la Cámara de Diputados para que genere una nueva legislación para que los niños y niñas 

sean los principales beneficiados de una mesa que los ampare. 

La separación de los padres afecta el desarrollo emocional de los hijos, refieren padres de familia que 

son víctimas de violencia vicaría, pues la convivencia con los menores está delimitada. 

"Les pido que la justicia sea realmente pronta y expedita para los niños, porque los niños están creciendo 

y mientras el juicio avanza y mientras haya 20 mil trabas y la contraparte se sabe los trucos para no ser 

notificados y para no comparecer, nuestros hijos están creciendo sin el amor de uno de sus progenitores, 

no hay tiempo que alcance para reparar este tipo de daño" 

Señalan que es fundamental que los niños y niñas convivan lejos de una manipulación parental y 

sistemática. 

Tengo un régimen de convivencia y desafortunadamente un día su mamá no sabe distinguir entre no 

estar de acuerdo y desacuerdo y piensa que es un odio y entonces a partir de ese momento no me 

permitió ver a mi hijo. 

https://www.milenio.com/politica/organizaciones-derechos-infantiles-realizan-foros-san-lazaro 
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Diputados de Puebla se llevarán 7 mdp por aguinaldo; la 
mayoría son de Morena 

 
Los diputados locales y federales de Puebla se llevarán 7 millones 385 mil 44 pesos por su último salario 
del 2022 y su aguinaldo en Puebla. En el Congreso del Estado, los legisladores recibirían en total 6 
millones 160 mil pesos; a los federales, la Cámara de diputados dará 2 millones 704 mil. 
Los 41 representantes de la LXI Legislatura poblana cerrarán el Periodo Ordinario el próximo 15 de 
diciembre, llevándose distintos montos por su desempeño. La Ley de Ingresos 2022, especifica que cada 
diputado recibirá de aguinaldo 94 mil 230 mil pesos, lo cual, es la suma de una compensación y del 
calculo que corresponde por su salario. 
https://www.periodicocentral.mx/politica/diputados-de-puebla-se-llevaran-7-mdp-por-aguinaldo-la-
mayoria-son-de-morena/111797/ 
 
 

https://www.congresopuebla.gob.mx/
https://www.periodicocentral.mx/politica/diputados-de-puebla-se-llevaran-7-mdp-por-aguinaldo-la-mayoria-son-de-morena/111797/
https://www.periodicocentral.mx/politica/diputados-de-puebla-se-llevaran-7-mdp-por-aguinaldo-la-mayoria-son-de-morena/111797/
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Boletín No.3291 
 
Concluye en la Cámara de Diputados el curso “Cómo ser un asesor legislativo” 

 

• La última sesión fue sobre el tema “Canal del Congreso y el Portal Ciudadano” 

 

El Espacio Cultural San Lázaro, el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 
Parlamentarias (CEDIP) y la Secretaría General de la Cámara de Diputados llevaron a cabo la 
última sesión del curso “Cómo ser un asesor legislativo”. 
  
En el tema final analizado, titulado “Canal del Congreso y el Portal Ciudadano”, el director general 
del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, explicó que el objetivo es ofrecer 
criterios técnicos y conceptuales a la ciudadanía para comprender la complejidad de la política. 
  
Dijo que en este curso hubo interés por las cuestiones legislativas, parlamentarias y el trabajo 
político, “tan importante para la marcha de una sociedad, sobre todo al considerar que el 
Congreso de la Unión es la institución más importante de la República porque ahí está 
representada la voluntad general”.   
  
Comentó que este módulo final concluyó con “dos elementos fundamentales del trabajo 
legislativo contemporáneo de México: el Canal del Congreso y el Portal Ciudadano, que forma 
parte de una estrategia de la Secretaría General para modificar los instrumentos de atracción e 
información hacia la ciudadanía de todo lo que tiene que ver con el trabajo legislativo”. 
  
Esta sesión, continuó, se dedicó a los esfuerzos y los empeños que desde la Cámara de 
Diputados y el Congreso de la Unión se realizan para generar una dinámica virtuosa de 
conocimiento público respecto de la política. 
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El director General del Canal del Congreso, Eduardo Fernández Sánchez, recordó que en 1998 se 
creó este medio cuando hubo “un gran acuerdo de los grupos parlamentarios a fin de conformar 
un instrumento que permitiera difundir la actividad parlamentaria”. 
  
Afirmó que “nosotros hemos colocado en el centro de la producción al ciudadano, las agendas 
de los grupos minoritarios y privilegiamos en la barra de opinión las voces de la ciudadanía”.   
  
Resaltó que la televisión legislativa sí llega a la dimensión argumentativa al momento en que se 
transmiten los posicionamientos de cada uno de los grupos parlamentarios. 
  
Andrea González, asesora de la Secretaría General de la Cámara de Diputados, explicó que esta 
Secretaría tuvo la idea de crear el Portal Ciudadano, el cual tiene un lenguaje sencillo, simple, 
que brinda información y detalla algunos procesos e incluye las actividades diarias de la Cámara 
de Diputados. 
  
Detalló que los temas que ahí se incluyen explican cómo se formaron los parlamentos y por qué 
son importantes, la historia del recinto de San Lázaro y qué otras sedes ha tenido la Cámara de 
Diputados, así como una sección de preguntas frecuentes. 
 
--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/concluye-en-la-camara-de-diputados-el-curso-como-ser-un-

asesor-legislativo- 
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Boletín No.3290 

 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el taller “Primero siento, luego existo” 

  

La Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, con el apoyo de la Secretaría 
General, impartió el taller “Primero siento, luego existo”, para informar sobre la importancia de la 
atención emocional a pacientes con cáncer, en remisión y de los cuidadores primarios.  

Yuriria García Núñez, directora general de la Unidad, destacó la trascendencia de este primer paso 
con las y los trabajadores de la Cámara de Diputados que han pasado por esta enfermedad, a 
efecto de que se sientan atendidos por la institución.  

“Que sepan que la Secretaría General tiene todo el interés de que las y los trabajadores dentro de 
la Cámara estén en un mejor ambiente laboral; eso nos hace ir hacia la parte emocional de cada 
una de las personas”, añadió.  

El taller, dijo, les servirá, pues “todos ustedes van transitando con estas enfermedades muchas 
veces solos o con su familia, pero con el desconocimiento de lo que pueda pasar; lo que queremos 
es ayudarlos y que sus emociones sean atendidas”.  

Verónica Hernández Cerón, psicooncóloga de la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara 
de Diputados, llamó a informarse sobre la enfermedad y hacer a un lado los mitos alrededor de la 
misma.  

Resaltó la importancia de tener un equipo multidisciplinario de apoyo, el cual considera la atención 
emocional e incluso psicooncológico; por ello, ofreció el acompañamiento de la Unidad para 
quienes padezcan y hayan padecido cáncer e incluso para familiares.    



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 06/12/2022 LEGISLATIVO 

Expuso que se debe reconocer a los cuidadores primarios y la labor que desempeñan, así como 
contemplar los cuidados paliativos de manera temprana, pues los mismos mejoran la calidad de 
vida, al ofrecer tratamientos para el dolor. 

Llamó a no satanizar los cuidados paliativos; visibilizar y sensibilizar el tema, considerar el apoyo 
psicológico, el cual es esencial, sin dejar de lado la atención médica. Además, explicó algunas 
técnicas de relajación, pues la enfermedad causa estrés, ansiedad y dolor. 

Roberto Carlos Gutiérrez Zamora, director de Servicios Médicos de la Cámara de Diputados, 
reconoció a las y a los trabajadores pacientes y en remisión de cáncer y dijo que la salud mental 
es esencial. Anunció que buscará establecer en la Cámara de Diputados un grupo de meditación. 

Las y los asistentes pidieron promover un grupo de apoyo para empleadas y empleados con 
cáncer y en remisión, cuya finalidad sea visibilizar a quienes tienen la enfermedad, ser más 
empáticos, reconocerse y apoyarse. 

Destacaron que es la primera vez que en la Cámara de Diputados se imparte este tipo de talleres, 
el cual permite interactuar con otros pacientes. 

  

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-la-camara-de-diputados-se-llevo-a-cabo-el-taller-primero-

siento-luego-existo- 
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg (Diputado – MC) 

“La aprobó ya el Senado de la República (iniciativa de Vacaciones Dignas), pasó a Cámara de Diputados 

donde se atoró en el turno a comisiones, es decir, esto primero tiene que pasar a la Comisión del Trabajo, 

donde se tiene que votar para que pueda pasar a ser votada en el Pleno y se atoró porque hay ciertos 

sectores del empresariado y así lo digo, no son todas las Cámaras, pero hay algunos sectores del 

empresariado que han metido mucha presión para decir, esto hay que analizarlo con calma porque 

puede incrementar los costos, siempre usando el pretexto de que puede aumentar el costo sobre todo 

para las pequeñas y medianas empresas, lo cual hemos mostrado con evidencia robusta que es 

totalmente falso”.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJV7czgaKU3qel8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211578&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJV7czgaKU3qel8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211578&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJV7czgaKU3qel8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211578&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Erasmo González se registra para ser candidato de Morena por Tamaulipas al Senado 

 

 

 

 

 

 

 

Este lunes el Comité Nacional de Elecciones de Morena abrió el registro a los interesados en participar 

dentro del proceso interno para designar al candidato de ese partido al Senado de Tamaulipas y uno de 

los primeros en inscribirse fue el diputado federal Erasmo González Robledo.  

“Mi trayectoria política y compromiso con el proyecto de la Cuarta Transformación me han dado la 

experiencia y preparación necesarias para seguir legislando por las y los tamaulipecos. Conozco las 

necesidades de nuestra gente en todas las regiones de nuestro Estado y continuaré trabajando para 

llevarles bienestar y esperanza de un cambio verdadero”, afirmó. 

El registro se cierra el martes 6 de diciembre a las 23:59 horas, para que en seis días posteriores se den 

a conocer las fórmulas que participarán en una encuesta para definir el candidato del partido guinda que 

irá por el cargo. 

Dentro de su trayectoria política, Gonzaléz Robledo se ha desempeñado, como jefe de la Oficina Fiscal 

en Ciudad Madero, diputado local por el distrito 20 y alcalde interino, asimismo resultó vencedor de la 

coalición “Juntos Haremos Historia” a diputado federal por el Distrito 7 de Tamaulipas para el periodo 

2018-2021 y logró reelegirse para el periodo 2021-2024. 

En la actualidad, se desempeña como diputado presidente de la Comisión de Presupuesto en la Cámara 

de Diputados. 

https://politico.mx/erasmo-gonzalez-se-registra-para-ser-candidato-de-morena-al-senado-de-

tamaulipas 

 

https://politico.mx/erasmo-gonzalez-se-registra-para-ser-candidato-de-morena-al-senado-de-tamaulipas
https://politico.mx/erasmo-gonzalez-se-registra-para-ser-candidato-de-morena-al-senado-de-tamaulipas
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Boletín No.3289 

 

Organizan el foro “La ciencia de datos para el fortalecimiento de la seguridad nacional” 

  

• El desarrollo acelerado de tecnologías demanda un proceso más técnico del análisis: diputado 

Martínez López 

  

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General, y la de Servicios Parlamentarios, así 

como del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), realizó el foro semipresencial 

“La ciencia de datos para el fortalecimiento de la seguridad nacional”. 

  

En su mensaje de inauguración, el presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez 

López (Morena), afirmó que hoy en día el desarrollo acelerado de las tecnologías de la información 

y la comunicación, además de la digitalización, demanda un proceso más técnico de los datos.  

Por si fuera poco, advirtió, los ataques cibernéticos en los últimos meses en el país y en el mundo 

"son más agresivos y pueden comprometer datos de manera confidencial de personas públicas o 

particulares, incluso de seguridad nacional"; por ello, la importancia de realizar este tipo de 

trabajos legislativos, estableció.  

Recordó que el Estado mexicano, a través de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar), 

ha usado información de seguridad nacional hace, por lo menos, 50 años. Indicó que es en el 

Centro de Estudios Navales donde se convoca a los estudios de posgrado en materia de seguridad 

nacional. 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 06/12/2022 LEGISLATIVO 

El también vicealmirante de la Semar -en condición de retiro- advirtió que cualquier situación que 

amenace la estabilidad económica, social, política o tecnológica en el país, podría convertirse en 

problema de seguridad nacional. 

Afirmó que el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, que depende de la Secretaría de 

Gobernación, es el organismo encargado de aglutinar y procesar la información que amenace la 

seguridad nacional.  

En su momento, Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios de la 

Cámara de Diputados, explicó que el proceso de datos ayuda en los ámbitos gubernamentales y 

privados en la efectiva toma de decisiones. 

"Pueden hacerse conjeturas o formular hipótesis del problema que se está analizando con base 

en análisis duros; todos los comportamientos, patrones o conductas del fenómeno delictivo están 

basados en el análisis de los datos de manera integral", dijo.  

Por su parte, la maestra Hasuba Villa Bedolla, encargada de despacho del CESOP, consideró que 

la ciencia de datos ayuda a las disciplinas del conocimiento a acercarse con mayor detalle a una 

metodología confiable.  

Es imprescindible una ley orgánica 

En su conferencia magistral “Evidencia, datos y fuentes para el estudio de la seguridad nacional”, 

Lucía Carmina Jasso, especialista del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, consideró 

imprescindible la existencia de una ley orgánica que conlleve a la profesionalización de los 

integrantes de los servicios de inteligencia. “Esto es una realidad en España desde el 89; creo que 

aquí deberíamos de insistir mucho en tenerla”. 

Dijo que la transparencia es importante para generar evidencias y datos en seguridad nacional. En 

este sentido, agregó que la sociedad y las autoridades tienen la obligación de proteger los archivos 

históricos y lo que ahí está depositado. “Se necesita invertir para tener acceso a las bases de datos. 

Mi llamado es que tengamos la capacidad de proteger la memoria histórica, para evitar que 

hechos que han lastimado socialmente vuelvan a repetirse”. 

México posee el crimen organizado más potente financieramente 

Durante la ponencia “La plataforma Lantia y la inteligencia de fuentes abiertas”, Eduardo Guerrero 

Gutiérrez, consultor y analista en temas de seguridad pública, comentó que México posee el 
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crimen organizado más potente financieramente. Observó que para combatir a las organizaciones 

criminales es necesario fortalecer a las instituciones y la capacidad coercitiva de policías locales, 

estatales y la Guardia Nacional.  

Consideró que las organizaciones criminales tienen capacidad militar que solo se puede 

contrarrestar con lo mismo. “Sin duda, el equipamiento, armamento, inteligencia y 

contrainteligencia que tienen varios cárteles son de carácter militar y una policía estatal o 

municipal no puede enfrentar algo así”.  

El procesamiento de datos en seguridad pública: CESOP 

En su momento, Aeleen Viridiana Miranda Gutiérrez, colaboradora del CESOP, afirmó que este 

centro de investigaciones parlamentarias ofrece a las personas que legislan un "cruce" de datos a 

través de bases digitales con la aplicación de algoritmos matemáticos, método que concluye en la 

obtención de patrones de incidencias en los tópicos que se desea conocer. 

Se puede saber de delitos, sucesos, lugares o zonas. Son conceptos que obtienen respuesta a 

través de la aplicación de estas herramientas mecánicas digitales y de la ciencia en favor del 

conocimiento legislativo. 

 

--ooOoo-- 
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Entrevista / Noemí Luna Ayala (Diputada – PAN) 

“Zacatecas está viviendo uno de sus momentos más complicados. Yo no me canso de repetir que en 

Zacatecas lamentablemente nos robaron el día, nos robaron las noches, nos robaron las carreteras, la 

plaza pública, la universidad, los centros de culto, todo porque al final del día, en cualquier momento y 

en cualquier lugar se vive atemorizado en este estado. Qué hemos hecho los que también tenemos algún 

cargo, como es el caso de tu servidora, pues he estado pugnando una y otra vez porque se incremente 

el recurso para la prevención, pero también para la contención, ya de la inseguridad que vivimos, pero 

también que se cambie de estrategia, es urgente y pareciera que hay una indolencia, tanto de Gobierno 

Federal, como del gobierno estatal, porque en lugar de poner cartas en el asunto pues tratan de 

minimizar los hechos”. 

https://drive.google.com/file/d/1h0a4s5Nt45lunQCh_qCIwGLNAZ_Vw-4y/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1h0a4s5Nt45lunQCh_qCIwGLNAZ_Vw-4y/view
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Refrenda PT compromiso de proveer de herramientas 
legislativas que brinden oportunidades de desarrollo a las 

y los mexicanos: Lilia Aguilar 
 

El Grupo Parlamentario del PT refrenda el compromiso de proveer de herramientas legislativas que 
brinden mejores oportunidades de desarrollo a las y los mexicanos, afirmó la diputada Lilia Aguilar Gil 
(PT). 
 
https://efekto10.com/refrenda-pt-compromiso-de-proveer-de-herramientas-legislativas-que-brinden-
oportunidades-de-desarrollo-a-las-y-los-mexicanos-lilia-aguilar/ 

 
 

https://efekto10.com/refrenda-pt-compromiso-de-proveer-de-herramientas-legislativas-que-brinden-oportunidades-de-desarrollo-a-las-y-los-mexicanos-lilia-aguilar/
https://efekto10.com/refrenda-pt-compromiso-de-proveer-de-herramientas-legislativas-que-brinden-oportunidades-de-desarrollo-a-las-y-los-mexicanos-lilia-aguilar/
https://efekto10.com/refrenda-pt-compromiso-de-proveer-de-herramientas-legislativas-que-brinden-oportunidades-de-desarrollo-a-las-y-los-mexicanos-lilia-aguilar/
https://efekto10.com/
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Como Monreal, Fernández Noroña también reacciona a dichos de AMLO por 

“problemas” 

  

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó que rumbo a las elecciones de 2024 hay cinco 

aspirantes de su movimiento a la Presidencia y descartó tener problemas con el senador Ricardo Monreal 

y con el diputado Gerardo Fernández Noroña.  

 En su conferencia mañanera de este lunes en Campeche, López Obrador instó a “seguir su camino” a 

quien no resulte electo como candidato. 

“Como cinco, no veo más, puede ser que 10, eso se resuelve sin problema; encuesta, y el que salga, ese 

mujer u hombre, y además son muy hermanos, son mis hermanos.  

“Y es mi hermana Claudia, y son mis hermanos Adán, mi hermano Marcelo. Y no tengo problemas con 

Monreal y no tengo problemas con Noroña. Lo va a decidir el pueblo, no nosotros”, expresó López 

Obrador. 

Luego de que el presidente López Obrador rechazó tener problemas con Fernández Noroña, el diputado 

del PT reaccionó en redes sociales. “El pueblo decidirá. Para los que siguen intrigando. Veo cinco, no 

más. Nuevamente explicito mi nombre y ningún problema conmigo. Ardan sectarios”, escribió el 

aspirante presidencial. 

Por su lado, Ricardo Monreal dijo estar tranquilo por los dichos de López Obrador.  

“Y yo le contestaría: ‘Yo no tengo problema con el Presidente, pero soy un hombre libre, creo en la 

República, creo en la patria, entonces no tengo problema’”, declaró el coordinador de Morena en el 

Senado. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-tambien-reacciona-como-monreal-dichos-

de-amlo-por-problemas 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-tambien-reacciona-como-monreal-dichos-de-amlo-por-problemas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-tambien-reacciona-como-monreal-dichos-de-amlo-por-problemas


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

06/12/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

06/12/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

06/12/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Propone MC incluir en Ley de Salud la muerte digna 

 
El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) presentó una iniciativa que reforma diversas 
disposiciones de la Ley General de Salud y el Código Penal Federal, para establecer como materia de 
salubridad general el tratamiento integral de los cuidados paliativos y la muerte digna sin dolor. Se trata 
de una nueva propuesta de la bancada para legislar en la materia. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/propone-mc-incluir-en-ley-de-salud-la-muerte-digna/1583828 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/propone-mc-incluir-en-ley-de-salud-la-muerte-digna/1583828
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Plantea MC incluir en ley de salud muerte digna 

  

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) presentó una iniciativa que reforma diversas 

disposiciones de la Ley General de Salud y el Código Penal Federal, para establecer como materia de 

salubridad general el tratamiento integral de los cuidados paliativos y la muerte digna sin dolor. Se trata 

de una nueva propuesta de la bancada para legislar en la materia. 

El proyecto plantea la creación de un Registro Nacional de Cuidados Paliativos y Muerte Digna sin Dolor, 

en el que podrán expresar su voluntad anticipada o bien por escrito ante dos testigos en los términos de 

esta ley, su reglamento y las normas oficiales mexicanas aplicables. 

Entre las cambios a la Ley General de Salud, destacan las adiciones al Título Octavo Bis, relativo a los 

Cuidados Paliativos, para agregar “y la Muerte digna sin dolor a pacientes en situación crítica o terminal”, 

que abarca de los artículos 166 Bis al 166 Bis 21. 

Busca establecer y garantizar los derechos de estos pacientes con relación a su tratamiento, a cuidados 

paliativos o a las condiciones para morir dignamente sin dolor; dar a conocer los límites entre cada 

tratamiento, determinar los medios ordinarios y extraordinarios en los tratamientos y establecer los 

límites entre la defensa de la vida del paciente en situación crítica o terminal y la obstinación terapéutica. 

Señala entre los derechos de estas personas el de “valorar, junto con el médico tratante, sus familiares 

o persona de confianza, la aplicación de una muerte digna sin dolor. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/plantea-mc-incluir-en-ley-de-salud-muerte-digna 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/plantea-mc-incluir-en-ley-de-salud-muerte-digna
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Salomón Chertorivski presenta iniciativa de cuidados paliativos y muerte digna sin dolor 

El diputado Salomón Chartorivski de Movimiento Ciudadano, presentó una iniciativa que reforma 

diversas disposiciones a la Ley General de Salud y al Código Penal Federal para establecer como materia 

de salubridad general, el tratamiento integral de los cuidados paliativos y la muerte digna sin dolor. El 

proyecto plantea la creación de un padrón nacional de cuidados paliativos y muerte digna sin dolor, en 

el que se podrá expresar la voluntad anticipada o por escrito, ante dos testigos en los términos de esta 

ley, su reglamento y las normas oficiales mexicanas aplicables. 

https://drive.google.com/file/d/1YhSMGq2luA6fbZ4vEBX3NhbXzelGBuWt/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YhSMGq2luA6fbZ4vEBX3NhbXzelGBuWt/view
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PVEM impulsa alfabetización digital en planes de estudio 

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) propuso una iniciativa a la Ley General de Educación 

para establecer la obligación del Estado de poner en marcha políticas públicas dirigidas a la 

capacitación y aprendizaje de las tecnologías digitales. 

 

https://efekto10.com/pvem-impulsa-alfabetizacion-digital-en-planes-de-estudio/ 

 

 

 

https://efekto10.com/pvem-impulsa-alfabetizacion-digital-en-planes-de-estudio/
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Titular de Segalmex tendrá que rendir cuentas próxima semana ante diputados 

 

El titular de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, deberá acudir el próximo 

miércoles a la Cámara de Diputados para rendir cuentas respecto a las irregularidades identificadas en 

la dependencia que dirige. 

El presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en San Lázaro, 

Pablo Angulo Briceño, confirmó que se ha programado una reunión de trabajo junto al funcionario para 

este 14 de diciembre. 

"Será en una reunión de mesa de trabajo, donde las y los diputados de la Comisión de Vigilancia estarán 

pidiendo información acerca de los que sucedió en Segalmex" 

El legislador sostuvo que será un ejercicio de rendición de cuentas "donde hoy lo más importante, que 

quede claro, se tienen que esclarecer todos los actos de corrupción. No puede este país, donde hay actos 

de corrupción, no tener la respuesta de las autoridades". 

Respecto a la comparecencia del fiscal general de Campeche, Renato Sales Heredia, señaló que la 

reunión será convocada luego de que se resuelva el amparo que promovió el servidor local para frenar 

el llamado a San Lázaro. 

"Ya quedó superado si quería venir o no, es su obligación venir, de tal modo que se amparó para no 

hacerlo. Ya fue negada la suspensión provisional y la definitiva; un juez de distrito la negó" 

https://www.razon.com.mx/mexico/titular-segalmex-rendira-cuentas-proxima-semana-diputados-

508807 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/titular-segalmex-rendira-cuentas-proxima-semana-diputados-508807
https://www.razon.com.mx/mexico/titular-segalmex-rendira-cuentas-proxima-semana-diputados-508807
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Elección a senador por Tamaulipas perfila que solo tres de 
cada 10 salgan a votar 

 
En la elección de senador se calcula que siete de cada 10 tamaulipecos no responderán al llamado para 
acudir a las urnas el domingo 19 de febrero y la participación ciudadana alcanzada en los comicios de 
gobernador se caiga. El presidente del Instituto Electoral de Tamaulipas (Ietam) Juan José Ramos Charre, 
señaló que en el proceso extraordinario de Nayarit, también para una fórmula de senadores, apenas 
sufragó entre el 12 y el 15% de los electores. “Algunos analistas han referido que ese pudiera ser el 
porcentaje en nuestro estado, yo creo que es muy bajo, pienso que andaremos en el 30%”.  
 
 https://www.milenio.com/politica/preven-poca-participacion-en-eleccion-a-senador-por-tamaulipas 
 

https://www.milenio.com/politica/preven-poca-participacion-en-eleccion-a-senador-por-tamaulipas
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Nadie por encima del proyecto de MC.- Alfaro 

 

De cara a las elecciones del 2024, ningún liderazgo se puede colocar por encima de Movimiento 
Ciudadano ni existe en este momento un relevo de líderes, advirtió el Gobernador Enrique Alfaro 
En entrevista, el mandatario estatal llamó a los emecistas a serenarse y a evitar que el ego se 
anteponga al trabajo de partido. "Yo confío en que seremos capaces de encontrar acuerdos para que 
todos sigan, pero nadie, jamás, ni los más cercanos, ni los fundadores de este proyecto han podido 
poner contra las cuerdas a nuestro movimiento", dijo Alfaro. 
 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/na

die-por-encima-del-proyecto-de-mc-alfaro/ar2516192?v=2 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/nadie-por-encima-del-proyecto-de-mc-alfaro/ar2516192?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/nadie-por-encima-del-proyecto-de-mc-alfaro/ar2516192?v=2


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

06/12/2022 

 

REGIONALES  

 
Se apunta Samuel García para 2024 

 

Samuel García, Gobernador de Nuevo León, se apuntó como posible candidato de Movimiento 

Ciudadano a la Presidencia en 2024. En la Convención Nacional Democrática Extraordinaria de MC, 

García pidió ser considerado entre los que van a contender para esa campaña de renovación federal. 

"Dije muy claro que Movimiento Ciudadano tiene muchos y muy buenos candidatos, ahí me apunto 

como uno de ellos", afirmó.Aunque reconoció que es un activo importante del partido, el dirigente 

nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, descartó en octubre pasado que el Gobernador 

Samuel García vaya a entrar a la disputa por la candidatura Presidencial emecista en el 2024. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se

-apunta-samuel-garcia-para-2024/ar2516210?v=11 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-apunta-samuel-garcia-para-2024/ar2516210?v=11
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/se-apunta-samuel-garcia-para-2024/ar2516210?v=11
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Incrementó 70 % migrantes asegurados en Coahuila 
 

La Secretaría de Gobierno en Coahuila informó que en el año 2022 hubo más de 26 mil migrantes 
asegurados en la entidad por las autoridades migratorias, lo que aseguró, representó un incremento del 
72 % a diferencia del año 2021. 
De acuerdo al titular Fernando de las Fuentes, entre las emergencias y crisis que atendieron este año 
estuvieron las ocasionadas por el fenómeno migratorio, que continúa en aumento. 
 
https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/525553.incremento-70-migrantes-asegurados-en-
coahuila.html 
 
 
 

 
 

 

 

 

https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/525553.incremento-70-migrantes-asegurados-en-coahuila.html
https://www.elsiglocoahuila.mx/coahuila/noticia/525553.incremento-70-migrantes-asegurados-en-coahuila.html
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“Se actúo a tiempo” para impedir fuga de reos en 
Cieneguillas, Zacatecas, asegura AMLO 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se refirió al asesinato del juez Roberto Elías Martínez y a 
la jornada violenta ocurrida hace apenas 12 horas en Zacatecas, asegurando que “se está trabajando” y 
reconoció que “todavía falta más trabajo y lo vamos a continuar haciendo”. 
En conferencia de prensa en Campeche, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la 
situación en Zacatecas se está atendiendo. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/se-actuo-a-tiempo-para-impedir-fuga-de-reos-en-
cieneguillas-zacatecas-asegura-amlo-9285033.html 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/muere-juez-de-zacatecas-tras-atentado-en-su-contra-9281021.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/intento-frustrado-de-fuga-en-cieneguillas-origino-hechos-violentos-en-zacatecas-9284321.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/se-actuo-a-tiempo-para-impedir-fuga-de-reos-en-cieneguillas-zacatecas-asegura-amlo-9285033.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/se-actuo-a-tiempo-para-impedir-fuga-de-reos-en-cieneguillas-zacatecas-asegura-amlo-9285033.html


COYUNTURA



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 06/12/2022 LEGISLATIVO 

Abuchean a Monreal en Pachuca 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE MAERKER).- El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, 
fue abucheado en Pachuca, Hidalgo, durante el informe del senador hidalguense Navor Rojas. Monreal 
le respondió al grupo de instigadores: “Algunos de los que gritan ni me conocen, no conocen mi historia, 
no conocen mi lucha, no conocen lo que he hecho, simplemente, excusados en el anonimato, siguen la 
indicación de que cuando llegue Monreal griten en contra. Abuchéenlo”, confrontó el legislador. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALpaf7BcEY%2D1y3M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3
264FEE48F%211594&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALpaf7BcEY%2D1y3M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211594&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALpaf7BcEY%2D1y3M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211594&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Entrevista / Marcelo Ebrard (Secretario de Relaciones Exteriores) 

 “Tenemos que ganar la encuesta que está convocada para el año entrante, para aproximadamente 
agosto o septiembre. Todo este año les he pedido a quienes simpatizan con este servidor que se 
organicen en cada uno de los distritos del país y lo que hice el sábado es tomarles protesta y llegar a un 
acuerdo con ellos y ellas. Esto se basa en el compromiso de la convicción y necesitamos hacer un 
compromiso mutuo. Vamos a trabajar en toda la República Mexicana para ganar esa encuesta”.  

https://drive.google.com/file/d/15cpV6IWSVEU3gw-w9TdydwGZULWuIC-W/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15cpV6IWSVEU3gw-w9TdydwGZULWuIC-W/view
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Ricardo Monreal acusa que no hay piso parejo para los aspirantes al 2024 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que estará en las boletas para las 

elecciones del 2024. Insistió que está en un periodo de reflexión y acusó que no hay piso parejo en el 

trato que le da el presidente López Obrador a los aspirantes de Morena a sucederlo. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALFDynqaX6RrXY8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211565&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALFDynqaX6RrXY8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211565&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp
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Monreal dice que estará en la boleta, con Morena o con ‘Va por México’ 

El senador por Morena, Ricardo Monreal, aseguró que aparecerá en la boleta electoral rumbo a la 

Presidencia de la República y,  bueno, dice que si no hay piso parejo en Morena, buscará a la alianza 

opositora ‘Va por México’. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIhPdeEl5pJYYro&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%211567&parId=75F18D3264FEE48F%211563&o=OneUp 
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ESTA SEMANA SE DISCUTE REFORMA ELECTORAL EN EL PLENO DE SAN LÁZARO; ANTE RECHAZO DE LA 

OPOSICIÓN, EL GOBIERNO ENVIARÁ HOY PLAN B 

Ante la negativa de la oposición de votar a favor de la reforma electoral propuesta por el presidente y dado que esta 

semana se discute en el pleno, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, adelantó que se tiene previsto 

que este martes se envíe en el transcurso de la mañana, el llamado ‘plan B’, que es una iniciativa de reforma a la ley 

electoral, lo cual requiere de mayoría simple, con la que ya cuenta Morena gracias a sus aliados (PVEM y PT). Y es 

que Andrés Manuel López Obrador de plano aceptó que la oposición tiene los votos para impedir que se apruebe en San Lázaro 

la reforma electoral que se discutirá, pero aclaró que con la mayoría simple de su partido y aliados sí podrán efectuar cambios 

como: “No tenemos esa mayoría que se requiere para la reforma constitucional, pero sí tenemos mayoría para que se apruebe la 

reforma electoral, la ley secundaria. Y ahí vamos a llevar a cabo algunos ajustes. Hay cosas que no se pueden más que con 

reforma constitucional, por ejemplo, lo que estamos proponiendo, que no va a pasar, es la reducción de presupuesto para los 

partidos, no se puede. No se puede que en vez de 500 haya 300, no podemos. Los márgenes que tenemos, sin violar la 

Constitución, pues son muy estrechos. Pero sí hay dos cosas importantes: una que se puede llevar a cabo en el INE un ajuste del 

presupuesto en el INE, no el dinero de los partidos, para compactar oficinas, porque tienen dos, tres, cuatro oficinas, para lo mismo, 

es muy grande el aparato. Y lo otro que se puede es controlar la compra del voto, el que no se facilite la compra de voto, va 

especificado en la ley, la están terminando, hoy por la tarde la vamos a revisar. Es la entrega de despensa, de materiales de 

construcción, el dinero en efectivo, el uso del presupuesto público”, indicó. Ya veremos qué pasa, por lo pronto en el Senado, 

Ricardo Monreal advirtió que ese órgano legislativo defenderá los intereses de la patria sin incurrir en precipitaciones y sobre todo 

conteniendo los excesos. 

ACUSA AMLO AL INE DE VIOLAR LA CONSTITUCIÓN 

El presidente sigue demostrando su descontento con las determinaciones del Instituto Nacional Electoral y 

en esta ocasión su molestia fue mayor pues tocó a una de sus favoritas: Claudia Sheinbaum. Y es que el 

instituto instruyó a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, deslindarse en un plazo no mayor a 24 horas 

de las pintas de bardas y mensajes en redes sociales que sean parte de su campaña presidencial, a lo que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió contra del órgano electoral al acusarlo de violar “flagrantemente” la 

Constitución al limitar la libertad de expresión y una actitud antidemocrática que ahí prevalece. El Mandatario acusó al INE de ser 

los “intocables de la mafia del poder y de protegerlos”. Si bien la ley electoral que se aplica actualmente y que se aprobó en 2014 

es muy rígida, lo cierto es que ésta debe aplicarse y acatarse sin distinción porque recordemos que las modificaciones legales 

fueron impulsadas por la oposición, en ese entonces PRD que encabezaban muchos de los que hoy están en Morena.   

SANTIAGO CREEL ADVIERTE QUE EL PRI DESAPARECERÁ SI VOTA A FAVOR DE LA REFORMA ELECTORAL ESTE 

MARTES  

A unas horas de que se realice la discusión de la reforma electoral en la Cámara de Diputados, el presidente 

de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda declaró que la decisión que tome Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) ante la discusión de estas modificaciones legales no sólo pondrá en juego la permanencia 

del tricolor en la alianza Va por México sino hasta la vida misma del Revolucionario Institucional. Y es que Creel 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Miranda aseguró que Moreno Cárdenas está consciente de las consecuencias que su decisión al momento de que se emitan los 

votos conlleva, pues no es solo que Va por México siga en pie para las elecciones estatales de Coahuila y el Estado de México, 

sino la misma vida del partido. Claro está, también mencionó que está en juego el INE, la consolidación de la coalición para las 

elecciones del 2023, así como frenar al gobierno de AMLO y de Morena. Estaremos atentos.  

RICARDO MONREAL: NO TENGO PROBLEMAS CON EL PRESIDENTE PESE APOYO A LAYDA 

Luego de que el presidente respaldara a la gobernadora de Campeche Layda Sansores y en espera de que las 

autoridades respondan a la demanda que presentó en su contra, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que no tiene 

problema con que Andrés Manuel López Obrador haya dado su espaldarazo a la gobernadora Sansores durante 

su visita en la entidad. Y es que luego de que López Obrador le manifestó a la gobernadora que “no está sola”, 

Monreal aseguró: No afectará “en nada, porque incluso el Presidente al final cerró diciendo: no tengo problema con Monreal. Yo 

le contestaría: yo no tengo problema con el Presidente”. “Pero soy un hombre libre y creo en la República, creo en la Patria; 

entonces, no tengo problema, lo tomo como es, con toda serenidad, sin exaltarme”, agregó luego de que la gobernadora de 

Campeche durante la conferencia mañanera lanzó alusiones indirectas al legislador. Por lo pronto el zacatecano se mantiene muy 

activo en sus labores legislativas sin que le afecte la guerra sucia en su contra, pues lo cierto es que aunque lento, sigue avanzando 

en las preferencias electorales y sumando a más sectores a su proyecto de renconciliación. Así que mejor no lo den por muerto 

ya que no se descarta la posibilidad de que encabece a la alianza opositora en el 2024. Ya veremos. Al tiempo. 

IGNACIO MIER ACUSA A LORENZO CÓRDOVA DE HABERSE CORROMPIDO 

Conforme se acercan las horas para que se vote la reforma electoral se endurecen los discursos y ahora el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, acusó al consejero presidente del Instituto 

Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, de haberse pervertido una vez que asumió la titularidad del órgano. Y 

es que el legislador expuso un análisis realizado por Córdova Vianello a la reforma en materia electoral de 2014, 

en la que criticó la duplicidad de estructuras y procedimientos entre el Instituto y los órganos locales, con lo que se incrementaría 

el costo de los procesos electorales. "Se pronostican pérdidas de recursos y parálisis derivadas de las complicaciones 

presupuestales de la atracción o delegación de funciones entre INE y órganos locales. Se requiere, por tanto, que la legislación 

secundaria determine con claridad los procedimientos administrativos que acompañarán a la delegación o atracción de funciones", 

dice el documento. Este le dio argumentos a Mier Velazco quien aseguró que el Plan B, con el que su partido avanzaría en caso 

de que la oposición se resista a aprobar la reforma a nivel constitucional, buscará evitar que las elecciones sigan costando “tanto 

dinero al pueblo y para que el INE y los organismos locales tengan perfectamente definidas sus atribuciones, sin que eso signifique 

un incremento en los costos, la operación, la organización ni en la capacitación”. 

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN BREVE SE FIRMARÁ ACUERDO DE COOPERACIÓN CON PARLAMENTARIOS 

ESPAÑOLES  

Un gran éxito resultó la reunión interparlamentaria México España que se celebró este fin de semana pues 

a decir de Ricardo Monreal, líder de la mayoría en el Senado y quien encabezó los trabajos de la delegación 

mexicana en ese país, ante el buen recibimiento y los avances, en breve se tendrían los acuerdos con un 

memorándum de entendimiento entre ambos parlamentos, sobre los temas principales, con lo que se 

fortalece la relación bilateral y se fomenta una cooperación fructífera para ambas naciones. El senador Ricardo Monreal Ávila 

destacó que la reactivación de la Reunión Interparlamentaria México-España abre una nueva etapa en la relación entre ambos 

países, al tiempo que dio a conocer en su visita de trabajo en Madrid que se avanza con los trabajos en materia de cooperación, 

educación, seguridad jurídica y cambio climático. Monreal reconoció la actitud positiva y de apertura mostrada por el parlamento y 

las Cortes de España en el marco de la XVI reunión.  

MÓNICA FERNÁNDEZ INAUGURA PRIMER PRIMER MODELO LEGISLATIVO UJAT  

Muy ocupado fin de semana tuvo la senadora Mónica Fernández Balboa formando a las nuevas generaciones y 

es que en el Senado se llevó a cabo el Primer Modelo Legislativo UJAT donde 128 estudiantes de diversas 

divisiones académicas de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) se convirtieron en senadores de 

la República por un día, pues les fue asignado una curul, presentaron iniciativas, las discutieron en comisiones e 

incluso las dictaminaron. En el evento la expresidenta del Senado destacó que las senadoras y los senadores anhelan que quiénes 

los sustituyan, la generación del relevo, sean los mejores en lo que hacen, por eso es, dijo, que este modelo legislativo tiene el 

propósito de motivarlos, enseñarles y que apliquen todo su conocimiento en su vida profesional.  La legisladora tabasqueña 
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reconoció al rector de la de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, Guillermo Narváez Osorio y a la Mtra. Felipa Nery 

Sánchez Pérez, directora de la División Académica de Ciencias Sociales y Humanidades UJAT el haberse sumado para hacer 

realiad este Primer Modelo Legislativo UJAT – Senado de la República. Cabe destacar que los 128 alumnos escucharon ponencias 

a cargo de la senadora de Morena, Citlalli Hernández, así como de Khemvirg Puente Martínez, coordinador del Programa de 

Posgrado en Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, de la senadora Mónica Fernández Balboa, así como de Arturo Garita 

Alonso, secretario general de Servicios Parlamentarios del Senado de la República. 

SHEINBAUM RINDE CUENTAS A CUATRO AÑOS DE GOBIERNO 

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, siguió el ejemplo del presidente y al cumplirse 

ayer, lunes, 4 años de su gobierno llevó a cabo la Rendición de Cuentas Honestidad en el que presentó los 

resultados de su administración. En en el evento, la aspirante presidencial aseguró que su administración se ha 

caracterizado por la austeridad republicana y el buen gobierno a favor de la ciudadanía. Indicó que se ha ahorrado en la Ciudad al 

menos 80 mil millones de pesos gracias al combate a la corrupción. También presumió que se logró incrementar la inversión en la 

capital a 129 mil millones de pesos gracias a la eliminación de los privilegios. Esto, dijo, se logró disminuyendo la deuda pública, 

lo cual ha sido reconocido por calificadoras como Moody`s, Fitch Ratings y S&P Global. Explicó que en los últimos tres años se ha 

obtenido una calificación del 100 por ciento en cuanto a transparencia y además la Auditoría Superior de la Federación declaró 

que no hubo ningún cargo por aclarar relacionado al análisis de las finanzas locales.  Agregó que la CDMX obtuvo el 34 por ciento 

más de Inversión Extranjera Directa que otras entidades, lo cual la coloca como una de las más competitivas, entre otros avances.  

VÍCTOR FUENTES SOLÍS RESPALDA A SAMUEL GARCÍA SOBRE ELECCIÓN DEL FISCAL GENERAL DE JUSTICIA 

 A pesar de que en algunos temas el senador del PAN, Victor Fuentes Solís, ha tenido diferencias con el 

gobernador de Nuevo León, ahora lo respaldó en su propuesta sobre la selección del fiscal General de 

Justicia. A través de una carta dirigida a la opinión pública, el senador agregó que ese asunto, así como el 

del presupuesto se deberían dilucidar con la participación del Consejo Nuevo León. En una carta el legislador 

expresó: "No solamente respaldo, sino acompaño la propuesta del gobernador del estado para que la selección del Fiscal general 

y la integración del presupuesto, entre otros temas, se realicen con la participación del Consejo Nuevo León y, en mi opinión, sin 

limitar la participación de las demás organizaciones de la sociedad civil que deseen integrarse. "Sin que esto represente en ningún 

momento dejar en manos de privados el alto interés público, ya es tiempo que los asuntos públicos de Nuevo León se traten en 

público, ya no más, y esperemos nunca más, en privado", destacó Fuentes Solís.   

MIGUEL ÁNGEL MANCERA VISITA PUEBLA PARA DETALLAR EL GOBIERNO DE COALICIÓN 

Muy activo se mantiene el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera pues en su calidad de 

Coordinador Nacional del Proyecto de Gobierno de Coalición, visitó Puebla para promover esta figura. En la 

entidad, ante militantes de su partido, Mancera señaló que, con la voluntad de México, se logrará la 

transformación para pasar de un presidencialismo a un gobierno de coalición para cambiar el régimen político 

en nuestro país. El legislador se comprometió a que su partido seguirá velando por las causas sociales históricas tales como el 

aumento al salario digno, acceso a la salud, el impulso al campo y por la garantía de los derechos humanos. 

ENRIQUE GALINDO CEBALLOS PARTICIPA EN FIL DE GUADALAJARA  

Ocupado fin de semana tuvo el Presidente Municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, pues 

participó el sábado en las actividades de la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, Jalisco; con el 

Panel “Políticas Públicas para la Implementación de la Nueva Agenda Urbana”. En su ponencia destacó que los 

esfuerzos de su administración municipal están encaminados a “influir a largo plazo, para los siguientes 30 años, 

con acciones que permitan visualizar hacia dónde debe ir la ciudad en materia de desarrollo urbano”. Como muestra el Presidente 

Municipal de San Luis Potosí aseguró que es necesario armonizar la vocación industrial de la Capital con el valor histórico, cultural 

y patrimonial del Centro Histórico y las colonias tradicionales de la ciudad. Importante foro en el que expuso su plan de gobierno, 

pues recordemos que la Feria Internacional del Libro de Guadalajara es el evento de libros más grande de América. Es organizada 

por la Universidad de Guadalajara desde hace 35 años. 
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LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS SIGUE ARRIBA EN ENCUESTAS 

Luis Donaldo Colosio Riojas, sigue puntero en las encuestas rumbo a la elección presidencial de 2024, y para muestra 

basta mencionar que según la más de Buendía & Márquez, revela que entre los principales presidenciables de 

oposición y los más conocidos por el electorado se encuentra como el favorito. Y es que de acuerdo con la medición, 

los aspirantes presidenciales de oposición son Colosio Riojas con el 61%; seguido de Beatriz Paredes, con el 53%; 

Santiago Creel con el 51%; Alfredo del Mazo, con el 50% y la senadora del PAN, Lilly Téllez, con el 46%. Entre los emecistas más 

reconocidos, según la encuesta, además de Colosio Riojas, se encuentra el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro con el 35% y el 

mandatario de Nuevo León, Samuel García, con el 31%. De los tres presidenciables de Movimiento Ciudadano quien cuenta con 

la mejor opinión es el alcalde de Monterrey (36%), mientras que Alfaro alcanza el 12% y García Sepúlveda el 10%. A la pregunta 

¿Quién prefiere que sea el candidato de Movimiento Ciudadano para presidente de la República?, Colosio Riojas se coloca en 

primer lugar con el 40%; Alfaro le sigue con el 21% y el gobernador de Nuevo León alcanza el 14%. Por partidos, el más votado, 

si hoy fuera la elección presidencial, según el ejercicio, sería Morena con el 40%; seguido del PRI, con el 16%; el PAN obtuvo el 

14% de las intenciones del voto y MC el 7%. Ayer durante la la Convención Nacional Democrática Extraordinaria de Movimiento 

Ciudadano sus compañeros de partido lo recibieron al grito de "¡Presidente!", "¡Presidente!", a lo que Colosio agradeció el apoyo 

y señaló que el principal rol de su movimiento es echarle porras a la gente y no entre los militantes, porque la escencia de ese 

partido es promover el derecho a la alegría y a poder soñar. 
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Hoy, en sesión presencial, pleno de la representación popular en San Lázaro, discute, vota y 

aprueba, proyecto de reforma constitucional en materia electoral que presentó el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, 28 de abril pasado, dos días antes de clausurar segundo periodo 

ordinario de sesiones, del primer año de ejercicio en LXV Legislatura. 

A las 11:00 horas, bajo aquella modalidad, diputados federales, alistan desahogo al proceso 

legislativo del primer decreto que envió el promovente del controversial asunto. 

Desde entonces, hubieron de transcurrir 7 meses con 6 días, para que el decreto, ¡al fin!, se ponga 

a consideración de la asamblea, el cual, los votos del PAN-PRI-PRD-MC, en contra, desechan. 

Reiteramos, grupo mayor que coordina el legislador de Puebla, Moisés Ignacio Mier Velazco y PT-

Verde, juntan 276 diputados federales; se requieren 334 y la diferencia para esa mayoría calificada 

-y se considera reforma constitucional el asunto-, los tiene la bancada del Revolucionario 

Institucional, 58 votos. 

Hasta el momento, en el grupo parlamentario de Morena, se ratifica que, este martes, se pone a 

discusión el decreto que envió en aquella fecha, el promovente, se cumple su proceso legislativo, y 

de esa manera, una vez que el presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, declare que 

no cumple mayoría calificada el proyecto, se desecha. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

IGNACIO MIER: PLAN “A” Y “B”, EN PERÍODO ORDINARIO; MONREAL: “¿CANDIDATURA 

INDEPENDIENTE?”, “HASTA AHORA, NO”, RESPONDE 
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Hoy, cual adelantó titular en secretaría de Gobernación. Adán Augusto López Hernández, llega a 

Cámara de Diputados, plan “B”, en el mismo asunto, cual anuncio el presidente López Obrador, 

luego de la marcha del domingo 13 de noviembre pasado, por la democracia y “#El INE No se Toca”. 

Es decir, acotar en materia administrativa, al árbitro electoral. 

En la estrategia cameral que implementan en el staff de la Junta de Coordinación Política, que 

preside el diputado Ignacio Mier, defienden que mantienen misma ruta: tan pronto desechen plan 

“A”, agendar para desahogo legislativo, plan “B”, antes o el día de la clausura del actual periodo 

ordinario, el 15 de este mes. O sea, jueves de próxima semana. 

En la óptica del grupo mayor, no cambia nada la ruta que delineó semana pasada su coordinador 

parlamentario. 

Una vez que hoy reciba Cámara de Diputados, proyecto del Ejecutivo Federal, en materia de Leyes 

Reglamentarias, el asunto, se turna, seguramente a mismas comisiones que dictaminaron el plan 

“A”, Reforma Electoral, Puntos Constitucionales y Gobernación y Población; cumplen trámites, 

analizan, discuten, votan y aprueban el decreto, lo publican en Gaceta Parlamentaria y turnan a 

consideración de la asamblea. 

Reforma secundaria en materia electoral, son 6 ó 7 puntos, perfilo el senador Ricardo Monreal Ávila 

y el mismo diputado Ignacio Mier, cual anotamos en esta columna. 

Esencia de esta iniciativa, hay que decirlo, el recorte presupuestal al INE, de otros 3 mil 500 mdp, lo 

que haría que el árbitro electoral, en un año en el que no hay elección federal, ejerza recursos 

públicos para su desempeño, por alrededor de 10 mil millones de pesos, aproximadamente. 

Entonces sí, obligaría a que los consejeros electorales y altos funcionarios del INE, en congruencia, 

se bajen onerosos sueldos hasta por 400 mil pesos al mes, más otras “prestaciones de ley”, dirían 

en los anuncios que ofrecen a los ciudadanos  que buscan un empleo o que leen las ofertas en 

cartulinas que las empresas pegan en su entrada principal o en periódicos. 
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De hoy a aquel jueves de siguiente semana, el asunto, cual trazó ruta el jefe de la bancada 

mayoritaria en San Lázaro, se cumple, en tiempo y forma. 

Y quedaría por resolver, convocatoria para el proceso de elección de 4 vacantes en el Consejo 

General del INE, a cubrir próximo mes de abril. 

Convocatoria, reiteramos, de formalidad, porque los aspirantes que se inscriban en el proceso, 

serán los que patrocinen los partidos políticos, “de Morena para abajo”, y sea por cédula o al azar, 

hay que decirlo, los agraciados, son los que ellos mismos propusieron.  

Con la diferencia de que si es por insaculación, el riesgo latente, es que un solo partido político, o 

bloque -Morena y aliados u opositor-, podría llevarse el premio mayor, con los 4 que “palomeó”, 

para que se apunten en participar al proceso de selección. 

Técnicamente, virtual reparto de cuotas, avasallante. 

¡Claro!, insistimos y persistimos, si de hoy en adelante, permea diálogo, negociación, acuerdos, 

visión de futuro, entre nuestros actores políticos, del grupo en el poder y adversarios, la reforma 

electoral, en materia constitucional y secundaria, junto con la designación de consejeros, se puede 

llevar a buen puerto, y el tema, ahí queda. 

Reinician el asunto y todos felices y contentos, no hay vergonzante victoria ni humillante derrota. 

Ayer, durante intervención que tuvo en un foro que organizaron las mil empresas más importantes 

del país, el diputado Santiago Creel Miranda, defendió el asunto que hoy, agenda en el salón de 

sesiones en San Lázaro. 

-“En discusión de la reforma electoral, se va a defender la prosperidad, estabilidad política y 

económica, democracia y gobernabilidad del país”, 

Expuso que cuando se habla de economía, también se tiene que hablar de política y educación. 
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-“No podemos hablar de un México próspero, si no tenemos ese instrumento igualador, el 

verdadero instrumento que nos iguala, que rompe esa desigualdad social ene l país, que es la 

educación”. 

Ante directivos y representantes de 1000 empresas en el país, el presidente en mesa directiva, 

afirmó que hoy, son más los que quieren un México de prosperidad, y sustentó con la muestra de 

los 23 millones de mexicanos que en el 2021 votaron por la coalición “Va por México”, contra 22 

millones de ciudadanos que obtuvieron los del bloque oficialista. 

También ayer, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, aseguro que el PRI, votará este martes, 

en el pleno, en contra de la reforma constitucional del presidente López Obrador. 

Fustigó al diputado Creel, quien señala que alianza opositora termina, si el PRI vota a favor el 

decreto que hoy se pone a consideración de la asamblea, en materia de reforma electoral, 

constitucional. 

-“Le respondería que fuera prudente, que nosotros tomamos nuestras decisiones según nuestra 

convicción y que no creemos haber fallado en ninguna”. 

-“Estuvimos en contra de la reforma electoral, de la reforma eléctrica y lo hicimos por convicción. 

Hoy, estaremos en contra de la reforma electoral de la misma manera”, ofreció. 

Con estadísticas en su memoria, el legislador justificó apoyo que ofrecieron a la iniciativa para 

militarizar seguridad pública de la nación. 

-“Y si aprobaos la extensión de la posibilidad de que el Ejército participe en tareas de seguridad, es 

porque estamos convencidos de que es necesario y si no, vea usted el desastroso fin de semana que 

hubo con tanta pérdida de vidas”, respondió  a quienes recordaron puyante asunto. 
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-“Cómo es posible que Coahuila, tenga cero homicidios y tengamos estados de 17 homicidios, de 18 

homicidios el fin de semana; los gobernadores tienen que asumir su responsabilidad y requiere la 

cooperación del gobierno federal y la participación de los municipios”. 

Rubén Moreira, hasta en dos ocasiones, desmintió al diputado Creel: 

-“Yo no veo la palabra echarse para atrás. Tan estamos muy claros que se va a presentar esa reforma 

y nosotros vamos a votar en contra, me refiero a la constitucional. Y también, seguramente la otra”. 

-“Entonces, pues mañana (hoy), será un día de intenso trabajo y de argumentos y de enfrentar en 

una forma dialéctica lo que unos y otros pensamos”. 

-“Nosotros no votamos en contra ni por odios ni prejuicios, ni por venganzas, ni por desquites. 

Nosotros votamos por razones”. 

Fue insistente del voto en contra del plan “A”: 

-“Nosotros, dijimos desde un principio, nosotros no tenemos iniciativa ni va a salir otra iniciativa. 

Hay problemas electorales en este país. Problemas en este país que tenemos que tratar, uno de 

ellos es la violencia”. 

Este asunto, que hoy dirime la representación popular en San Lázaro, el país, conoce con antelación, 

la votación y se desecha. 

La realidad es el plan “B”, que retira recursos al INE, por más de tres mil millones de pesos, el tema 

central, luego de fallida reforma constitucional. 

Privilegio que tiene Morena y aliados en Cámara de Diputados, para aprobar reforma electoral, en 

materia secundaria, que exige mitad más uno del pleno, es decir, 251 legisladores, el bloque oficial 

lo tiene: 276 curules. 
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¡Ojalá!, ambas reformas, se legislen lo más pronto posible, para terminar con discrepancias entre 

nuestros representantes populares y clase política, oficial y adversarios, porque omiten que los 

mexicanos, necesitan la atención de todos ellos, “del Presidente para abajo”, en otros asuntos. 

Combate a brutal, criminal inflación, feminicidios, violencia y delincuencia, infanticidios; secuestros, 

crímenes de jueces, de pequeños y medianos empresarios que se niegan a pagar derecho de piso 

por sus negocios. 

Abasto de medicinas en clínicas y hospitales del sector Salud; empleos mejor pagados, reparación 

de baches y tapar coladeras donde pierden la vida las mujeres en CDMX y los automovilistas sufren 

averías en sus carros, mientras “Es Claudia”, ¡en campaña!, tan campante, cual whisky inglés. 

EN EL CHACALEO 

¿De qué manera razona el Presidente, 4 años de su gobierno?, porque las señales políticas y 

económicas, indican desconfianza, incertidumbre, en el tramo final. ¡Cuidado!... Ayer, circuló en 

redes sociales, contundente video en el que integrantes del EZLN, de manera virtual, están posición 

de guerra, contra el gobierno del presidente López Obrador; de hecho, están inconformes por la 

depredación del controversial proyecto que se conoce como” Tren Maya”… En tiempo y forma, en 

este espacio, señalamos que brigadas del EZLN, levantaron firmas, para protestar contra esa obra 

sexenal, cuando se anunció en Palacio Nacional… Cuestionamos si el “Subcomandante Marcos”, 

estaba de acuerdo con el proyecto, por el silencio que mantenían. Ayer, rompieron el silencio. 

Reiteramos: ¡Cuidado!, las señales, no son buenas, hay que decirlo… Quien también rompió silencio 

y detuvo especulación en torno a su candidatura presidencial, fue el coordinador del grupo mayor 

en el Senado, a quien el todos unidos contra Monreal, lo señalaron de decir que dijo que está en 

pláticas con la candidatura en el bloque opositor… En entrevista que ofreció en Pachuca, Hidalgo, a 

donde acudió para estar presente en el informe legislativo que rindió el senador, Navor Alberto 

Rojas Mancera, el político de Zacatecas negó esa versión y sostiene: “vamos a estar en la boleta y 

mi lucha va a seguir siendo dentro de Morena”. No quiere ser actor de división en el PAN-PRI-PRD-

MC, “ni quiero tampoco ser motivo de descalificación al interior de Morena, porque yo no afirmé 

que si no era por Morena, me iría por Va por México; ni ellos me ha invitado, ni yo he tocado sus 

puertas”… Defendió su tesis: “sin reconciliación no hay nación”, y criticó que el jefe máximo de 

Morena y del ejecutivo Federal, no lo pondere, como lo hace con la jefa del gobierno capitalino… 

“Yo sí creo en la reconciliación, no creo en el odio, no creo en esta confrontación permanente y en 
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esta crispación permanente”. ¡Zas!... Persistente, negó candidatura independiente: “hasta ahora, 

no. estoy luchando dentro de Morena y soy hombre de fe y creo en la reconciliación de México”… 

¡Venga!... Pasado mañana, al mediodía, la Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura 

Velázquez Alzúa, realiza visita a la mina “El Pinabete”, para constatar avances en los trabajos que 

ordenó el Presidente de la República, en las instalaciones que se localizan en la comunidad 

“Agujitas” en Sabinas, Coahuila… El MC, lamenta crisis de inseguridad que atraviesa Zacatecas. “Es 

preocupante que, a un año del anuncio del Plan de Apoyo que presentó el Presidente en la entidad, 

hoy, persista la crisis de violencia y el desafío a las instituciones de seguridad e impartición de 

justicia”… El partido del movimiento naranja, refiere el crimen del juez de control, Roberto Elías 

Martínez y muerte del general, José Silvestre, coordinador de Guardia Nacional en el estado, 

“ejemplo de la ineficiencia del despliegue de las Fuerzas Armadas”… ¡Zas!... Solidaridad fraterna y 

apoyo moral para el doctor, Eliseo Aguilar Salazar, por el fallecimiento de su hijo, José Augusto 

Aguilar Granados, acaecido en septiembre pasado, lamentable hecho que ignorábamos… Al 

destacado profesional de la medicina homeópata y alópata, expresamos condolencias y deseamos 

pronta recuperación por la sensible pérdida de su hijo, que hacemos extensivo a su esposa, Silvia 

Granados Serranos y sus otros hijos, Elise Arely y Christian Adrián… ¡Caray!, son momentos en los 

que cualquier ser humano, quisiera que esos hechos, no sucedieran nunca, cuando perdemos a un 

familiar, en el viaje eterno… ¡Ánimo!, doctor. José Augusto, está con Dios y el Maestro Jesús… ¡Que 

así sea! y que en paz descanse… José Augusto, fue el chef que preparaba alimentos de los 

ciudadanos de Iztapalapa, que escenifican cada año, en Semana Santa, vida y muerte del Maestro 

Jesús… Su fallecimiento, fue muy sentido entre los habitantes originarios de los 8 barrios de 

Iztapalapa… Deleznable, que el diputado federal del PT, Reginaldo Sandoval Flores, con la 

costumbre del brutal, inmoral acarreo, citara ayer, 16:30 horas, “a todos los empleados de 

limpieza”, para hacer acto de presencia en su primer informe legislativo en uno de los salones de 

“Los Cristales”… Hoy, con el asunto electoral en el salón de sesiones, simpatizantes del proyecto 

oficial y opositor, sitian instalaciones en Cámara de Diputados. ¡Cuidado!, que la violencia, no sea 

la nota estelar del día en la representación popular… Desde ayer por la tarde, advirtieron de ello, a 

los diputados federales, para que tomen precaución… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ACUSA AL INE DE QUERER CENSURAR A CLAUDIA SHEINBAUM 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, nuevamente la emprendió en contra del INE, al acusar al organismo electoral de querer censurar 

a Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. El INE dispuso que la Jefa de Gobierno debía publicar un texto para deslindarse 

de la propaganda que, por todos lados, está apareciendo a favor de ella de cara a la elección presidencial del 2024. Pues que el INE no se toca, 

es una superestructura de poder, desde luego de facto de hecho, porque de manera evidente, notoria, pública, están violando la Constitución, el 

Artículo sexto, el séptimo de la Constitución General de la República. Tienen que ver con los medios y da vergüenza que son los medios al 

servicio de los conservadores los que apoyen está decisión del INE, que es contraria a la libertad de expresión, de manifestación. Por este 

artículo han luchado por siglos periodistas, aseguró el presidente. Y agregó: Son los intocables de la mafia del poder, los protegen, hasta hacen 

marchas los conservadores para proteger ese tipo de violaciones flagrantes a la Constitución. Deben de leer el Artículo sexto y séptimo de la 

Constitución. El Artículo sexto había sido intocable hasta que llegó el más intocable de todos y ahora quieren que se aplique aquello de que no 

se puede tocar al intocable. Pero es parte de esta actitud antidemocrática que prevalece. Yo le digo a la gente que no se preocupe, que hay que 

luchar para limpiar de corrupción, de parcialidad al INE, hay que luchar por eso. Claro que sí se toca y se debe de tocar y también que se sepa 

que la mayoría de la gente en México quiere la reforma al INE, está demostrado en encuestas. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; POR UN MÉXICO UNIDO" PRESENTA FOLLETO SOBRE RECONCILIACIÓN 

 

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, presentó el folleto "Reconciliación X México", 

en el que explica los temas de su proyecto y propone principios como la inclusión, respeto y soluciones para un futuro próspero. El legislador, 

quien desde hace unos días ha estado en medio de la polémica luego que algunos morenistas le han acusado de traicionar los postulados del 

partido fundado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El folleto, que puede descargarse a través de la página de internet del 

senador, es un apunte para plasmar sus pensamientos acerca de la reconciliación. No creo en el encono, no creo en el odio, soy un hombre que 

he sido afortunado en mi vida, una buena familia, buenos amigos, buenos ciudadanos que he conocido toda mi vida, 42 años de servidor público 

y aquí describo lo que considero fundamental para la reconciliación nacional, como decía Vicente Guerrero: Sin reconciliación, no hay nación. 

Ánimo, hay que resistir hasta el final, fueron las palabras que el senador compartió a sus seguidores. Podemos lograr el país que queremos. Es 

posible hacerlo si dejamos de luchar entre nosotros para, en conjunto, luchar por avanzar. Detrás de nuestras diferencias y de la insatisfacción 

con nuestra situación, sabemos que no podemos tener un país más fuerte si descontamos y desvaloramos a grupos enteros de la población. Por 

ello, resalta, la reconciliación es necesaria pues todos quieren un México unido, no dividido, sino colaborativo, justo, seguro, verde y próspero. 

Sobre sus aspiraciones rumbo a la elección presidencial de 2024, aseveró que no buscará ser candidato independiente e insistió en que intentará 

aparecer en la boleta y buscará agotar toda su lucha y resistencia dentro del partido que fundó junto con el presidente Lopez Obrador. Mi lucha 

va a seguir siendo dentro de Morena, no quiero yo ser factor de división en ningún partido. Monreal refrendó así su respeto por todos los partidos 

políticos de México, quienes tienen sus propias definiciones. Monreal descartó tener problema alguno con López Obrador. Yo tengo respeto 

por el presidente y voy a luchar con autonomía, con independencia y con racionalidad a través de un proceso de reconciliación que estoy 

planteando para la nación. Para mi no hay piso parejo cuando menciona, promueve, pondera a la jefa de gobierno 129 veces y a mí solo una 

vez, cuando a ella le dice que es su hermana y a mí no me reconoce como pariente desconocido ni entenado, soy como un fantasma en la 

familia, pero ahí estoy en la familia. El senador de Morena explicó que, en el contexto de su posible salida de la denominada Cuarta 

Transformación (4T), él tampoco tiene ningún problema con el mandatario federal y de esta forma, recordó cuales son sus ejes y principios 

políticos. Yo le contestaría: Yo no tengo problema con el presidente, pero soy un hombre libre, creo en la República, creo en la patria, entonces 

no tengo problema. Ricardo Monreal comentó sobre los señalamientos en su contra por parte de Layda Sansores, gobernadora de Campeche. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Layda Sansores celebró la marcha que convocó el mandatario federal para festejar los cuatro años de la victoria electoral de la 4T. Sin embargo, 

indicó que, pese a que se vivió una fiesta, se pudo oler un tufo de azufre desde España, haciendo referencia a la ausencia de Monreal a la 

marcha de los simpatizantes de Morena por acudir a una conferencia interparlamentaria en Madrid. Sobre lo anterior, Ricardo Monreal se limitó 

a decir que tomará los comentarios de Layda Sansores con serenidad y con cabeza fría, pues consideró que era innecesario que se exaltará 

ante otro de los ataques de la gobernadora de Campeche. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; PIDE TENER UNA VISIÓN INTEGRAL EN EL PAÍS 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, durante la inauguración de la " Cumbre 1000 empresas más importantes de 

México mundo ejecutivo. Señalo que México necesita tener una visión más integral de país, tanto el ámbito político como económico, pues sin 

ella se pueden tener resultados mediocres y malos. Aquí podemos hablar de finanzas públicas sanas, el tipo de cambio y demás, pero eso no 

basta. No basta en tener un programa económico, no basta con tener buenos economistas, sino lo que se requiere es una visión integral de país. 

Sin ella, la economía puede ir avanzando, tener resultados mediocres y francamente malos. Creel lamentó que el actual gobierno quiera reformar 

al Instituto Nacional Electoral (INE), al igual que no exista un adecuado diálogo político que brinde estabilidad. Reprochó que exista incertidumbre 

en torno al sector energético, y que actualmente se enfrenten controversias internacionales por ello, además de que la Comisión Reguladora de 

Energía (CRE) y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) se encuentren como ahorita. El diputado panista consideró que para que 

exista confianza en un país también se requiere estabilidad política, dar certidumbre, contar con un Estado de derecho y con instituciones firmes. 

La economía tiene sus propias reglas, como las tiene el derecho y cualquier otra ciencia, pero la mejor política económica no es en sí misma, 

sino la política política y la política social. 

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; REFUERZA CONGRESO DE LA UNIÓN HERRAMIENTAS JURÍDICAS CONTRA TRATA DE PERSONAS 

 

La senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Comisión de Justicia, en el foro “Garantizando los derechos humanos, asistencia y 

protección a víctimas de trata”, destacó que el Congreso de la Unión trabaja para actualizar y fortalecer herramientas jurídicas, como en un 

dictamen enfocado a eliminar vacíos jurídicos, que propician escenarios en los que los delincuentes logran evadir la justicia y perpetrar la 

impunidad. Expresó que, en un dictamen, próximo a presentarse ante el Pleno del Senado, se establecieron las relaciones análogas que no se 

contemplaban, como el matrimonio y concubinato. Lamentó que en pleno Siglo XXI persista la explotación en México y el mundo, la cual se nutre 

de la desigualdad, pobreza, impunidad e injusticia; y una esclavitud clara, es la trata de personas, la cual afecta a más de 140 países de origen, 

transito o destino. Dijo que de acuerdo con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, cada año existen 2.5 millones de víctimas 

de trata en el mundo más. Expresó que otro de los retos es la protección a las víctimas, porque no sólo se trata de castigar a los culpables, sino 

de brindar asistencia y acompañamiento especializado, efectivo, asesoría legal, protección física y psicológica a quienes enfrentaron este ilícito; 

este tipo de foros nos ayuda a continuar con la agenda pendiente en esta materia y poner en perspectiva los avances obtenidos. La Beatriz 

Paredes Rangel, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe, señaló que una de las vertientes más socorridas 

para realizar la trata de personas es la que se relaciona con el movimiento ilegal de migrantes y, en esa primera etapa, sus víctimas son 

fundamentalmente de países de América Latina. Indicó que en el caso de quienes son rescatados de ese delito deben tener certidumbre del 

mejor trato posible en sus derechos humanos, así como esfuerzos de la sociedad y de instituciones para la reinserción laboral de adultos, y con 

espacios de protección y escolarización en el caso de infantes.  

 

MARCELO EBRARD; DEBATIR NO IMPLICA ROMPER LA UNIDAD, URGE A MORENA A ORGANIZAR DEBATES RUMBO A 2024 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubón Secretarío de Relaciones Exteriores, urgió a Morena a definir cuándo deberán separarse de sus cargos 

los servidores públicos que pertenezcan al partido y sean aspirantes a presidenciables, además de que pidió organizar debates entre ellos, esto 

rumbo a las elecciones federales de 2024. Se lo estoy haciendo llegar a la dirigencia del partido. Es esencial aclarar dos cosas centrales: hasta 

qué punto y en qué momento los servidores públicos tenemos que separarnos de nuestros cargos, eso es fundamental, y dos: cuándo van a ser 

los debates; las dos cosas van de la mano. El canciller consideró indispensable efectuar dichos intercambios de ideas, esto para que los posibles 

candidatos puedan expresar sus propuestas y sus creencias, además de que los ciudadanos puedan tomarlos como base para tomar una 

decisión. Los debates me parecen primordiales para quienes vayan a participar, porque tenemos que definir qué le proponemos a quienes van 

a opinar. Por otra parte el secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, recibió al presidente del Senado de Bolivia, 

Andrónico Rodríguez, quien comenzó una visita oficial a nuestro país. Tuve el agrado de saludar al Presidente del Senado de Bolivia, 

Andrónico Rodríguez, quien está de visita en nuestro país. México-Bolivia, países hermanos dijo el canciller. Por su parte, el legislador boliviano 
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informó que su visita obedece a una invitación de la Presidencia del Senado Mexicano y que luego de su plática con Ebrard sostuvo una reunión 

de trabajo con el subsecretario para América Latina y el Caribe de la SRE, Maximiliano Reyes Zúñiga. Detalló que conversaron sobre el 

fortalecimiento de las relaciones bilaterales, subrayando los múltiples beneficios que ha tenido la supresión de visas entre ambos países, lo que 

ha incrementado el intercambio bilateral en materias cultural y comercial. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; RENDICIÓN DE CUENTAS CON MOTIVO DE SUS CUATRO AÑOS DE GOBIERNO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, encabezó desde el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris un ejercicio de rendición 

de cuentas con motivo de sus cuatro años de gobierno, donde dijo sentirse orgullosa de ser parte de la transformación que encabeza el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, destacó diversas acciones en su gobierno como la lucha contra la corrupción y los privilegios que han permitido 

ahorros, temas en política social, salud, mujeres y otros. A Sheinbaum Pardo, en representación del presidente, la acompañó Raquel 

Buenrostro Sánchez, secretaria de Economía; así como Fausto Manuel Zamorano Esparza, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de 

la Ciudad de México; Alejandro Armenta, presidente del Senado; Rafael Guerra Álvarez, magistrado presidente del Poder Judicial de la Ciudad 

de México; Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía capitalina; Mario Delgado, dirigente nacional de Morena; Luisa María Alcalde, secretaría del 

Trabajo; Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar. La mandataria capitalina abrió su mensaje destacando que se siente orgullosa de ser parte 

de la transformación que encabeza el presidente López Obrador, pues aseguró que llegó al gobierno hace 4 años, pasado de la corrupción, del 

uso de los recursos públicos para beneficios privados a un gobierno honesto que nunca jamás traicionará a su pueblo. Dentro de 4 años de 

Gobierno al frente de la Ciudad de México, estas son algunas de las acciones que destacó la jefa de Gobierno: Ahorro por eliminar la corrupción. 

Destacó que en su gobierno se eliminaron los privilegios y erradicamos la corrupción, lo que ha permitido liberar, en 4 años, 80 mil millones de 

pesos, que hoy se suman a la inversión pública y a programas para el bienestar. En una política similar a la del presidente López Obrador, no 

endeudamos a la ciudad y estaremos entregando una ciudad menos endeudada de la recibimos en 2018. Eso ha permitido que distintas entidades 

internacionales hayan catalogado a la Ciudad de México como una de las mejores en términos del uso de los recursos públicos, HR Ratings nos 

colocó como el gobierno subnacional mejor evaluado en América Latina por el manejo responsable de la deuda. Con la Beca Bienestar para 

Niñas y Niños, Mi Beca para Empezar, se benefician a 1.2 millones de estudiantes de escuelas públicas de nivel básico en la ciudad: Este apoyo 

pasó de ser un programa social a un derecho constitucional. Agregó que uno de sus más grandes orgullos es la creación de 2 universidades 

públicas en estos años: la Universidad de la Salud y el Instituto Rosario Castellanos. Destacó la construcción de 2 hospitales generales (de 

Cuajimalpa y Topilejo) y la remodelación de un hospital general (La Pastora). Sheinbaum Pardo señaló que para su gobierno el transporte 

público no solo es un proyecto de movilidad si no es un proyecto de justicia social, por eso el Cablebús de la ciudad va de las zonas más pobres 

al Metro de la ciudad. Aseguró que todas las acciones que han desarrollado les han permitido recuperar la vida cultural de la ciudad: La cifras 

turísticas gracias a todo ello son de un incremento del 180% respecto al 2021. Entre porras de ¡presidenta, presidenta!, Sheinbaum Pardo 

concluyó su mensaje, destacando nuevamente que es orgullosamente parte parte de la Cuarta Transformación de la vida pública de México. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REUNE CON SAMUEL GARCÍA Y MARIANA RODRÍGUEZ ADELANTA BUENAS NOTICIAS PARA NUEVO 

LEÓN 

 

El secretario de Gobernacion Adán Augusto López, Samuel García y Mariana Rodríguez se reunieron en la Ciudad de Mexico. El gobernador 

Samuel García afirmó que vendrán buenas noticias para el estado de Nuevo León. Samuel García aprovechó para reiterar sus agradecimientos 

tanto al gobierno federal como el presidente AMLO por el apoyo que dijo, se le ha brindado. Destacó que en compañía de Mariana Rodríguez 

visitó a Adán Augusto López, a quien reconoció como su amigo, en la sede de la Segob en la capital del país. Sin ahondar en detalles sobre 

los temas que trató con el funcionario federal durante la reunión, el gobernador afirmó que vendrán buenas noticias para el estado de Nuevo 

León. Debido a lo anterior, el mandatario estatal destacó que es necesario que Nuevo León mantenga la unidad con las autoridades federales, 

así como tener mucha gobernabilidad. Finalmente, extendió un agradecimiento al presidente Andrés Manuel López Obrador y al gobierno 

federal por el apoyo que le han dado. Indico que necesitan estar unidos y tener mucha Gobernabilidad. Cabe destacar que a mediados de octubre 

pasado, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López protagonizó un pleito e intercambió de acusaciones con Samuel García. Mientras 

buscaba la aprobación en congresos locales de la reforma para que el Ejército siga en las calles, Adán Augusto López criticó a las autoridades 

policiales de Nuevo León. Así lo hizo el secretario de Gobernación al asegurar que los policías que forman parte de la Fuerza Civil de Nuevo 

León, únicamente son destinados a cuidar tiendas Oxxo. Pese al choque, el propio funcionario federal rechazó días después tener un conflicto 

con Samuel García y apuntó que solo se trató de una natural diferencia de opiniones. 
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LUIS DONALDO COLOSIO; FUE RECIBIDO AL GRITO DE ¡PRESIDENTE, PRESIDENTE!" EN CONVENCIÓN DE MOVIMIENTO 

CIUDADANO 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, al alcalde de Monterrey, en la Convención Nacional Democrática Extraordinaria de Movimiento Ciudadano, fue 

recibido con el grito de "¡Presidente!", "¡Presidente!". Entre el Movimiento Naranja, Colosio Riojas saludó a sus compañeros de partido y 

agradeció el gesto de quienes lo apoyarían para una eventual candidatura en 2024. El alcalde dio un discurso como parte de la presentación de 

las modificaciones a los documentos básicos de Movimiento Ciudadano. También estuvo presente el gobernador de Nuevo León, Samuel García, 

y el alcalde de Guadalajara, Pablo Lemus. 

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE ESPACIO EN LA CONFERENCIA “MAÑANERA” DEL PRESIDENTE  

 

La senadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, solicitó formalmente al presidente Andrés 

Manuel López Obrador un espacio en su conferencia de prensa para aclarar su postura sobre los programas sociales. Solicito un espacio en la 

misma tribuna desde la cual el día de hoy usted me atribuye comentarios que yo no he vertido en el sentido de que se eliminen los programas 

sociales. La senadora le recordó, incluso, al primer mandatario que ella votó a favor de las reformas al artículo 4 para elevar los programas 

sociales a rango constitucional. 

 

DIPUTADO XAVIER GONZÁLEZ; PLAN B DE MORENA EN MATERIA ELECTORAL PRETENDE BURLAR LA CONSTITUCIÓN 

 

El diputado Xavier González Zirión (PRI) advirtió que estarán atentos ante el “plan B” de Morena, de no aprobarse la reforma electoral del 

presidente Andrés Manuel López Obrador; nos opondremos a que se pretenda burlar la ley y buscar atajos para seguir acotando al Instituto 

Nacional Electoral (INE) y, por ende, socavar la democracia que es producto del esfuerzo de muchas generaciones de mexicanos. Recordó que 

en las últimas semanas han visto un par de marchas; en una de ellas, entre los participantes algunos buscaban proteger al INE, otros a la 

democracia y algunos más a las instituciones, pero sin duda la generalidad marchó contra las políticas y resultados del Presidente, su partido o 

su Cuarta Transformación. El por qué marchar fue muy claro y contundente, señaló el también secretario de la Comisión de Salud de la Cámara 

de Diputados. Agregó que tan sólo dos semanas después se realizó otra marcha, convocada desde lo más alto del poder. Todo el trayecto desde 

Periférico hasta Tlatelolco estaba repleto de camiones, en segunda fila, esperando el regreso de los marchantes para retornar a sus ciudades de 

origen. Vi un camión con un letrero que decía ‘Macuspana´ y no resistí esperar a sus pasajeros, hasta que llegaron unos jóvenes, quienes 

rápidamente hicieron claro el motivo de su presencia: No conocíamos la Ciudad de México, queríamos ver el Ángel y los edificios altos, me dijo 

uno y asistieron los demás. Lo que sí se puede concluir, subrayó el diputado federal, es que la marcha fue enorme, y que vinieron muchos de 

lugares lejanos y relativamente muy pocos de la Ciudad de México. Por otro lado, el apoyo al Presidente o su partido existió, pero en la mayoría 

es débil y coyuntural. No se puede decir que sean seguidores, y menos votantes seguros de Morena. Nada está dicho hacia las elecciones de 

2024, eso es lo único seguro. Ante esto y la insistencia de Morena en la Cámara de Diputados por minar al INE y apoderarse del Instituto para 

controlar el proceso electoral del 2024 y así hacer ganar, aunque sea por la mala, a sus candidatos, nos mantendremos en estado de alerta, para 

evitar ese golpe legislativo que pretenden dar con el cambio de leyes secundarias que terminarán por dañar a la Constitución. 

 

DIPUTADA LORENA PIÑÓN; GOBIERNO AUTORITARIO QUE APARENTA SER INMUNE A CRÍTICA, TOPARÁ CON RECLAMO 

DEMOCRÁTICO DE LA JUVENTUD 

 

La diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) afirmó que el pésimo diagnóstico político, económico y social que prevalece en el país es a causa de un 

estilo autoritario de un Gobierno Federal que pretende ser inmune a la crítica, y que topará con el reclamo democrático de la juventud. A mi 

generación le tocó aún presenciar los estertores del partido casi único y el paso a la transición democrática. Informó que a convocatoria de la 

dirigencia estatal del PRI en Veracruz y de la Red Jóvenes X México, la diputada federal conversó con estudiantes universitarios y representantes 

de la organización juvenil priista. Refirió que lo único que los jóvenes conocen, son las elecciones competidas. Por eso, vengo a decirles que 

deben estar indignados por la intención de meterle reversa a nuestra democracia; representan a una juventud informada, sin vendas en los ojos 

y saben la magnitud de los excesos que se cometían. Frente a la ineficacia y soberbia gubernamental. Ante la presencia del presidente estatal 

del PRI Marlon Ramírez y del dirigente nacional juvenil Carlos Gutiérrez, Lorena Piñón presentó algunas estadísticas para ilustrar lo siguiente: 

estamos en la competencia política, el mal gobierno de Morena va cayendo en la percepción de sus propios simpatizantes. Destacó que con el 

liderazgo de Alejandro Moreno Cárdenas el PRI aspira a conquistar la voluntad de los ciudadanos de entre 18 y 39 años que en el 2024 
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representarán el 48 por ciento del electorado del país. Ustedes, los jóvenes, deben organizarse para promover el rechazo con votos al régimen 

autoritario de Morena. Vamos por votos de censura para un gobierno incapaz, sin resultados en seguridad, quebrados en el sistema de salud, 

con pocas oportunidades económicas, peleado con las exigencias de libertades democráticas que provienen del país y del exterior.  

 

MARKO CORTÉS; ZACATECAS ESTÁ EN LLAMAS POR CULPA DE LA MILITARIZACIÓN DE AMLO 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, señaló que la violencia registrada en Zacatecas y el resto del país, es a causa de la 

fallida estrategia de seguridad del presidente Andrés Manuel López Obrador: México y Zacatecas permanecen en llamas por culpa de la fallida 

estrategia de López Obrador, que por un lado da abrazos a los criminales y por el otro militariza la seguridad. La violencia e inseguridad están 

peor que nunca, ya basta de pretextos, queremos vivir en paz. El líder del PAN criticó el gobierno de López Obrador luego de que se registraron 

hechos violentos en Zacatecas debido a un intento de fuga del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Cieneguillas, y el atentado y asesinato 

de un juez. El lunes pasado, el secretario de Seguridad Pública de Zacatecas, Adolfo Marín Marín, informó que hubo personas heridas, entre 

ellos policías, por el intento de fuga en el penal y aseguró que el hecho fue controlado. Se registraron bloqueos e incendios de automóviles en 

diversas partes del estado, como un intento para que los elementos se distrajeran de los hechos en el Cereso. Por otra parte, el magistrado 

presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Zacatecas, Arturo Nahle, informó que murió el juez Roberto Elías Martínez, quien 

sufrió un atentado a balazos el sábado en el municipio de Guadalupe. El primer mandatario aseguró que su administración trabaja junto con el 

gobierno de Zacatecas ante la situación de violencia que registra la entidad, aunque reconoció que hace falta más. Este fin de semana hubieron 

estos hechos lamentables, el asesinato de un juez y también el intento de fuga de uno de los penales, se actuó a tiempo y no pudieron fugarse 

presos, sin embargo, se llevaron a cabo actos vandálicos, se incendiaron vehículos. 

 

DIPUTADA FLORA TANIA; ENTREGAN ANUIES ESTADOS FINANCIEROS AUDITADOS DEL EJERCICIO 2021  

 

La diputada Flora Tania Cruz, presidenta de la Comisión de Educación, celebró que la ANUIES mantenga una estrecha relación con la Cámara 

de Diputados para transparentar los recursos que se les asignan. La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, 

en reunión en Comisiones Unidas de Educación y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, entregó los estados financieros 

auditados del ejercicio 2021 de universidades públicas. La diputada Flora Tania Cruz Santos, destacó que la educación superior, así como el 

resto del sistema educativo nacional se enfrentan a grandes retos, como las consecuencias socioeconómicas de la pandemia. Comentó que el 

desafío está en hacer volver a todas y todos los estudiantes que tuvieron que suspender sus actividades académicas y desertaron por tener que 

trabajar para apoyar a la economía de sus hogares, o quienes sufrieron un fuerte impacto emocional y no han logrado retomar su vida académica. 

Informó que, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el porcentaje de deserción fue del 25 por ciento durante la 

emergencia sanitaria. Lograr que las chicas y chicos vuelvan a las aulas requerirá sin duda alguna de la estrecha colaboración de todas las 

autoridades, instituciones sociedad civil y sindicatos, pues si la educación superior marcha a paso lento así lo hará el país. La diputada Inés 

Parra Juárez hizo un llamado a fin de revisar las denuncias de hechos en proceso contra funcionarios de la Universidad Autónoma Metropolitana 

(UAM), por la detección de acciones de corrupción en proveedores y de los edificios S y de Ciencias de la UAM Iztapalapa. Así como la 

investigación de casos de mujeres trabajadoras administrativas de la contraloría adscrita a la rectoría general de la UAM, que fueron despedidas 

injustamente por denunciar actos de corrupción, acoso sexual, abuso de autoridad y laboral.  

 

MOSCÚ; ACUSA A KIEV DE ATACAR CON DRONES DOS AERÓDROMOS RUSOS LEJOS DEL FRENTE 

 

Rusia acusó a Ucrania de haber atacado con drones los aeródromos militares de Riazán y Sarátov, bases de la aviación estratégica rusa y 

ubicadas a cientos de kilómetros de la frontera ucraniana. El régimen de Kiev, con el fin de inutilizar los aviones de nuestra aviación estratégica, 

intentó atacar con drones de fabricación soviética los aeródromos militares Dyaguilevo, en la región de Riazán, y Enguels, en la de Sarátov, 

afirmó el portavoz del Ministerio de Defensa ruso, Igor Konashénkov. El representante del mando ruso señaló que la defensa antiaérea rusa 

interceptó los drones ucranianos que volaban a baja altura. 
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¿Estaremos exagerando? ¿Hay una amenaza real a la democracia mexicana o son fantasmas? 
¿Está México a un tris de romper institucionalidad o es un espejismo? ¿Hasta dónde ha penetrado 
el narco, hasta dónde las Fuerzas Armadas están ya en el juego? Vivimos días cruciales. La vida 
de 130 millones de mexicanos depende —en buena medida— de dos personas. Absurdo, pero 
ocurrió. 
 

Los datos no dejan duda: el país se ha empobrecido. La pandemia es sólo una parte. Muchos 
otros países se han recuperado e incluso avanzado. Vietnam, asombroso. Las decisiones de la 
4T, son la otra explicación. Hoy México es más injusto. Los programas asistencialistas buscan 
lealtades, nada las garantizan. La violencia nos ahoga. Zacatecas arde. Acribillan a un general y 
a un juez. El penal de Cieneguillas es un polvorín. Las violaciones a Derechos Humanos avasallan. 
Las necedades gubernamentales en energía, están a punto de llevarnos a un Panel en que —todo 
indica— perderíamos. A México le costaría alrededor de 20,000 mdd. Las presiones al Judicial, 
que trataron hacer suyo, no cesan. 

Día con día, la realidad se arroja sobre los mexicanos. No hay exageración, la amenaza a la 
democracia es real. La perversión nos gobierna. En un acto de negación colectiva, muchos no 
quieren creerlo. Lo que ocurre es tan grave, que voltean la mirada. Una camarilla amoral está en 
el poder. Estamos a punto de perder a México. 

Increíble, de las decisiones de dos personajes y sus incondicionales, depende —en gran parte— 
el destino de este país. Sus nombres: Alejandro Moreno y Dante Delgado. Si Moreno se dobla en 
estas horas y cede a la regresión política, volveremos a un país de autoritarismo descarado. 
Medio siglo para atrás. Si Dante Delgado no acepta ir con la Alianza, las posibilidades de 
desplazar a la camarilla disminuyen. Llegó la hora, sabremos de qué están hechos. ¿Ética o 
arribismo? Santiago Creel lo dijo a “Excélsior” con toda claridad, “Si el PRI cede, se acaba Va por 
México”. No conozco a Moreno, mucho se dice de su corrupción. Pero sus escenarios personales 
son claros. Si se dobla, quedará sellado como corrupto y… traidor. Si resiste y llega al desafuero, 
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se quita de encima la calidad de traidor. En el muy complejo intento de desafuero, sería víctima 
y podría lavar algo de cara. 

Si Dante Delgado sigue jugando a la vanidad individualista, en los hechos, le abrirá la puerta a la 
continuidad. MC difícilmente superará el 6 o 7%. Además, los que hace un año eran sus 
promesas, Samuel García y Colosio, hoy naufragan. Alfaro se debate en un pantano. Le queda 
Chertorivski y no mucho más. Esa es su realidad. En cambio, si Dante acepta ir con la coalición 
en ciernes, jugaría un papel relevante en el rescate de su patria. De no ir, seguirá siendo marginal. 
Su prurito de pureza para su movimiento, puede hundir a una generación de mexicanos. No es 
exageración. Su definición a favor de la democracia en el actual momento histórico, haría que su 
nombre creciera. Su negativa ya le está costando mucho a México y a su figura. MC tiene el poder 
para romper el círculo vicioso: “no se ve a nadie, no van ganar” por —con MC- “van a ganar y hay 
varios”. 

Debemos y podemos salir de la especulación pesimista. Hay muchos elementos para construir 
una especulación optimista. El tiempo se agota. Si el anuncio llega rápido, la sinergia les daría 
una gran fuerza. Imaginemos la simple foto de los cuatro, la instantánea e inevitable aritmética 
en la mente de millones: “así ganan, yo jalo”. El respaldo al INE y a la legalidad, los foros por todo 
el país, los rostros nuevos -hoy semiocultos por temor al hostigamiento, estarían arropados por 
la Alianza y partirían plaza. De pronto el horizonte sería otro. La señal al exterior, recuperaría la 
imagen de México en el mundo. Las inversiones regresarían la mirada. 

Resistencia y la Alianza, también son su mejor opción personal. Pueden hacer la diferencia. Pero 
si flaquean, serán responsables de perder a México.—México. 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/editorial/2022/12/6/federico-reyes-heroles-en-dos-personas-
367032.html  
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Tip...Tip... 
La reforma electoral son platos de lengua 

Ya hay órdenes de aprehensión contra 7 administradores de hospitales. 

Contundente mazazo dio Ricardo López Pescador, al afirmar que esto de la tan ida y llevada reforma electoral no son 

más que platos de lengua del presidente y sus adláteres. 

Porque -dice el de Sauces- que la reforma necesitaría mayoría calificada en el Congreso y no la tienen Morena y sus 

paleros. 

Aunque cabría soslayar la traición en los partidos de Vamos por México. 

El campechano “Alito” ya dijo que nones, que no va a votar a favor, pero Santiago Creel revela que están 
amenazando a los diputados panistas para forzarles su voto. 

Salvo estas circunstancias, tiene razón el diputado López Pescador: No habrá reforma. 

Escribimos que si Bernardo Loera y Gerardo Galaviz no se alían contra el jalisquillo en el Comité Directivo 
Estatal del PAN se los va a enchorizar el extranjero y ayer habló Bernardo Loera y dijo: 

Que no se va a aliar, que no se lo van a enchorizar y que el 18 de diciembre será el presidente panista. 

De paso: Su compañera de fórmula es la pinolera Ana Lidia Chávez, maestra del Colegio de Bachilleres 
y al parecer muy conocida en el corredor: Tepehuanes, Santiago, Nuevo Ideal y Canatlán. 

Hay pelea. 

A algo se atiene Ricardo Monreal, cuando se avizora posible abanderado de Vamos por México del PAN, 
PRI, PRD para la Presidencia en el 24. 
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Pues si es así, se lo van a enchorizar. 

Y como van las cosas, -sólo presiento- que se lo va a enchorizar Claudia Sheinbaum. 

Si algo distingue al partido de Martín Vivanco, Movimiento Ciudadano, es, que no anden dando lástimas 
buscando aliarse a otros partidos como lo hace el PT, el Verde y otros que conocí y que sigo conociendo. 

Dice Vivanco y dice su líder nacional que se irán solos en el 24 y que si hay alianza será en torno a ellos 
y no ellos en torno a... 

Hay muchos gobernadores que como candidatos han sido muy populares, mantuvieron su estatus en 
el ejercicio del gobierno pero no salieron tan bien librados, los que fueron buenos candidatos, buenos 
gobernadores y buenos exgobernadores fueron: Francisco González de la Vega e Ismael Hernández 
Deras, 

Los otros, José Ramírez Gamero la libró bien, igual Maximiliano Silerio. 

Guerrero Mier fue un gobernador duro que gobernó sin fijarse en la popularidad, salió bien librado. 

Otro candidato a gobernador muy popular, fue José R. Aispuro Torres, y salió… bueno, pa’ qué le digo. 

https://www.elsoldedurango.com.mx/analisis/tip...tip...-9289623.html 
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Columna / A 18 meses de la elección presidencial 

 
 
A 18 meses de la elección presidencial de 2024, Morena tiene 40% de intención de voto, PRI 16 %, PAN 
14%, MC 7%, PRD 4%, PVEM 3% y PT 3%, según la encuesta de El Universal (29.11.22). 
De noviembre de 2021 a noviembre de 2022, Morena crece en tres puntos, los mismos que aumenta el 
PRI. El MC y el PRD suben un punto. El PAN disminuye un punto. 
Si se suma la intención de voto de Morena, el PVEM y el PT, que fueron en alianza en la elección 
presidencial de 2018, tendrían 46%. 
Primero. Marcelo Ebrard (66%), Luis Donaldo Colosio (61%), Claudia Sheinbaum (55%), Beatriz Paredes 
(53%), Santiago Creel (51%) y Alfredo del Mazo (50%). Cuatro son de la oposición y dos de Morena. 
Segundo. Lily Téllez (46%), Ricardo Monreal (44%), Claudia Ruiz Massieu (37%), Enrique Alfaro (35%) 
Mauricio Kuri (31%), Alfredo del Mazo (31%), Samuel García (31%) y Alejando Murat (30%). Siete de la 
oposición y uno de Morena, pero en vía de salida. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/columnas/A-18-meses-de-la-eleccion-presidencial-20221205-
0001.html 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/columnas/A-18-meses-de-la-eleccion-presidencial-20221205-0001.html
https://www.elimparcial.com/sonora/columnas/A-18-meses-de-la-eleccion-presidencial-20221205-0001.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 55 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

Bajo Reserva Exprés: Descongelan ley que aumenta días de vacaciones 

  

Nos cuentan que, si no hay cambios de última hora, mañana se votará en la Cámara de Diputados la 

iniciativa de "Vacaciones Dignas" que fue avalada por el Senado de la República hace un mes, y que los 

diputados de Morena habían congelado en la Cámara Baja. 

Sin embargo, algunos legisladores esperan que ante el anuncio del presidente Andrés Manual López 

Obrador de que mañana enviará la propuesta de plan B de su reforma electoral, no impida que  avance 

este tema pues señalan que si aprueben el aumento de vacaciones se beneficiará a millones de 

mexicanos. 

Hay que recordar que esta reforma incrementa de 6 a 12 días el periodo vacacional mandatado por ley, 

y contempla dos días más por año trabajado. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-descongelan-ley-que-aumenta-dias-de-

vacaciones 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-descongelan-ley-que-aumenta-dias-de-vacaciones
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-descongelan-ley-que-aumenta-dias-de-vacaciones


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 15 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 PP-2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 PP-2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 20-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 20-21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 3 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

35 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

35 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

33 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

33 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

32 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

32 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 18 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

06/12/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

36 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

33 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 06/12/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

11 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 06/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 06/12/2022 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 NACIONAL 0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mapa interactivo COVID-19 en México: 
https://covid19.sinave.gob.mx  

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf


 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 06/12/2022 NACIONAL 0 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

    

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/781087/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.29.pdf


   06 DE DICIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Avanza vacuna Quivax.- Investigadores de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) presentaron 

los resultados de la vacuna Quivax, con la que lograron ya dos prototipos: para su administración 

intramuscular y de aplicación intranasal. Ambos prototipos tienen efectos celulares y humorales y que 

generan anticuerpos neutralizantes contra las principales variantes de preocupación (Alfa, Beta, 

Gama, Delta y Ómicron), todo en ensayos preclínicos. [HERALDO / p22] 

Ola de turistas superará 10% a la ocupación precovid.- Ya sin restricciones por Covid-19 en 

restaurantes, hoteles entre otros sitios para turistas, los visitantes se volverán a volcar a las calles y 

playas del país esta temporada decembrina, pues especialistas estiman que crecerá 10 por ciento el 

número de turistas respecto a los niveles previos a la pandemia. El director del Centro de Investigación 

y Competitividad Turística de la Universidad Anáhuac (Cicotur), Francisco Madrid, afirmó que será una 

temporada con una elevada presencia de viajeros de Estados Unidos y Canadá, como sucedió antes 

de la crisis sanitaria. [MILENIO / pp-p18] 

Hackers chinos roban 20 mdd a EU; eran para atender Covid.- Hackers con vínculos al régimen chino 

robaron al menos 20 millones de dólares en Estados Unidos al conseguir fraudulentamente fondos de 

la asistencia económica para la pandemia del Covid-19, revelaron fuentes del Servicio Secreto. Se trata 

de un grupo de piratas informáticos conocido como APT41, con sede en Chengdu, y se teme que sea 

sólo el inicio de un esquema de estafas más grandes. Aunque se han detectado múltiples y millonarios 

préstamos fraudulentos y solicitudes irregulares del seguro de desempleo durante la pandemia, es la 

primera vez que desde el gobierno estadounidense se reconoce el fraude de ciberdelincuentes 

vinculados a un Estado extranjero. [FINANCIERO / p30] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_HERALDO_22_AVANZAVACUNA_VACUNA_12NACIONAL.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/61222_N_FIN_30_HACKERSCHINOS_COVID_12NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Supremo de Estados Unidos evalúa discriminación a parejas homosexuales 

•Putin promulgó el endurecimiento de las leyes contra la propaganda LGBTI 

•Policía de la moral iraní podría ser sustituida por nuevas tecnologías 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reforma Laboral de plataformas digitales en México se pospone por seguridad social.- La Cámara 

de Diputados pospuso la discusión de la Reforma Laboral para que las plataformas digitales que 

operan en México, como Uber, DiDi y Rappi, reconozcan a sus socios como trabajadores, debido a 

lo complejo que ha sido determinar el esquema mediante el cual se incorporarán a la seguridad 

social. [BLOOMBERG] 

MESA DIRECTIVA 

Desde la Feria Internacional del Libro, legisladores cerraron filas para ir en contra de la Reforma 

Electoral de AMLO.- Durante el panel “¿De reversa por la Reforma? El sistema electoral mexicano a 

debate”, políticos opositores aseguraron que la democracia se encuentra “amenazada”. Santiago 

Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y Jorge Romero, líder de la 

bancada panista, aseguraron estar preparados para las próximas votaciones. [INFOBAE]  

Rubén Moreira recomendó mesura a Santiago Creel por amenazar a Va por México.- Ante el amago 

de Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, contra la coalición Va por México, Rubén 

Moreira, líder de la bancada del PRI en este organismo, pidió al también militante del PAN que fuera 

prudente y mesurado en próximas declaraciones, pues en la medida de esto, la alianza funcionará 

mejor. [INFOBAE] 

PRI de México pidió a gobernadores más acción ante violencia criminal.- El coordinador del PRI en 

la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, responsabilizó a gobernadores de la violencia criminal en 

sus estados. El tema salió a flote ante críticas del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, del PAN, con el cual están tratando de recomponer la alianza opositora 

Va por México y de cuya ruptura responsabiliza al PRI.  [PRENSA LATINA] 

PRD respondió ante el amago de Santiago Creel por su supuesta salida de Va por México.- Elizabeth 

Pérez, diputada federal del PRD, fue cuestionada sobre las declaraciones de Santiago Creel en 

relación a la condición que le planteó al PRI para continuar en la coalición Va por México y respondió 

que debe de ser el PAN como partido quien defina si es correcto o no. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

AMLO enviará el martes a Cámara de Diputados su Plan B de Reforma Electoral.- La semana pasada, 

el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, mencionó que las 

modificaciones a leyes secundarias buscarán modificar la estructura operativa del INE para ahorrar 

más de 3,000 millones de pesos. [FORBES]  

COMISIONES 

Morena modificó minuta sobre vacaciones; los 12 días no serán continuos.- Los diputados de Morena 

modificaron la minuta que aumenta las vacaciones de los trabajadores, por lo que estos días de 

descanso no serán continuos, sino que tendrán que ser pactados con el patrón. La Comisión del 

Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, encabezada por el diputado Manuel 

https://www.bloomberglinea.com/2022/12/05/reforma-laboral-de-plataformas-digitales-en-mexico-se-pospone-por-seguridad-social/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/desde-la-fil-legisladores-cerraron-filas-para-ir-en-contra-de-la-reforma-electoral-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/que-no-torpedee-la-alianza-ruben-moreira-recomendo-mesura-a-santiago-creel-por-amenazar-a-va-por-mexico/
https://www.prensa-latina.cu/2022/12/06/pri-de-mexico-pide-a-gobernadores-mas-accion-ante-violencia-criminal
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/06/el-prd-respondio-ante-el-amago-de-santiago-creel-por-su-supuesta-salida-de-va-por-mexico/
https://www.forbes.com.mx/amlo-enviara-el-martes-a-diputados-su-plan-b-de-reforma-electoral/
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Baldenebro, añadió un párrafo a la minuta para que el patrón y el trabajador acuerden cómo serán 

los días de vacaciones: de forma continúa o parciales. [FORBES, INFOBAE] 

LEGISLATIVO 

OEA respaldó al INE y aseguró que no necesita de “reformas profundas” para garantizar las 

elecciones.- La Organización de los Estados Americanos reconoció las labores del Instituto Nacional 

Electoral en las elecciones de junio de 2021 y aseguró que no necesita de “reformas profundas” para 

que se garantice el ejercicio pleno del sufragio en el país. [INFOBAE] 

HRW: Reforma Electoral de López Obrador pone en jaque las elecciones libres.- La Reforma Electoral 

que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que se debatirá en el Congreso mexicano, 

"pone en jaque las elecciones libres e imparciales", señaló la organización Human Rights Watch. 

[SWISSINFO] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México y Uruguay se alían para monitorear la crisis climática con satélites.- México y Uruguay 

desarrollarán un proyecto de infraestructura satelital para monitorear el efecto de la crisis climática 

en zonas forestales y agrícolas mexicanas, expuso el Gobierno de López Obrador. [FORBES] 

López Obrador afirmó que la aerolínea comercial del Ejército estará lista a finales de 2023.- El 

lanzamiento de la aerolínea comercial a manos del Ejército ya tiene fecha. El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, dijo que el objetivo es que la nueva empresa entre en funcionamiento a 

finales de 2023, a la par que el polémico Tren Maya. [EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

México apuesta por tramo elevado para concluir el Tren Maya.- El Tren Maya, el polémico proyecto 

turístico que recorrerá el sureste mexicano, incluirá ahora un tramo de 72 kilómetros de vía elevada a 

través de la selva, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. [AP, WASHINGTON POST] 

Opinión/En su quinto año de gobierno, AMLO busca garantizar su continuidad en el poder.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador entró a su quinto y penúltimo año de gobierno instalado 

en un modo de campaña electoral. Sus palabras, acciones y políticas de gobierno están 

abiertamente dirigidas a ganar la elección presidencial del verano de 2024. [WASHINGTON POST] 

Presidente del Senado (de Bolivia) cumple agenda internacional y sostiene reunión con Canciller y 

Secretario para América Latina y el Caribe de México.- En el marco la Diplomacia Parlamentaria, el 

presidente del Senado (de Bolivia), Andrónico Rodríguez Ledezma, sostuvo una reunión con el 

canciller Marcel Ebrard y el subsecretario para América Latina y el Caribe de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, Maximiliano Reyes Zúñiga, de México, en torno al fortalecimiento de las 

relaciones bilaterales. [SENADO DE BOLIVIA] 

GENERAL 

Motín, intento de fuga y narcobloqueos: 48 horas de terror en Zacatecas.- El estado vivió un fin de 

semana de violencia con múltiples enfrentamientos entre cárteles y con las fuerzas de seguridad, y el 

asesinato de un juez. [EL PAÍS] 

Un menor y nueve adultos fallecieron por enfrentamiento entre sicarios en México.- Un enfrentamiento 

armado registrado en San Luis Río Colorado, en Sonora, dejó 10 fallecidos, entre ellos un menor de 

edad, informó el alcalde de dicho municipio. [SWISSINFO] 

https://www.forbes.com.mx/morena-modifica-minuta-sobre-vacaciones-los-12-dias-no-seran-continuos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/06/morena-fractura-las-vacaciones-dignas-cuales-seran-los-cambios-que-el-senado-tendra-que-analizar/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/05/la-oea-respaldo-al-ine-y-aseguro-que-no-necesita-de-reformas-profundas-para-garantizar-las-elecciones/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_hrw--reforma-electoral-de-l%C3%B3pez-obrador-pone-en-jaque-las-elecciones-libres/48111458
https://www.forbes.com.mx/mexico-y-uruguay-se-alian-para-monitorear-la-crisis-climatica-con-satelites/
https://elpais.com/mexico/2022-12-05/lopez-obrador-afirma-que-la-aerolinea-comercial-del-ejercito-estara-lista-a-finales-de-2023.html
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-pledges-to-complete-huge-elevated-train-in-one-year/2022/12/05/9282073c-74f8-11ed-a199-927b334b939f_story.html
https://apnews.com/article/noticias-15678d364c1dbe96c0ec5c93aaf7bcb3
https://www.washingtonpost.com/world/mexico-pledges-to-complete-huge-elevated-train-in-one-year/2022/12/05/9282073c-74f8-11ed-a199-927b334b939f_story.html
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/12/05/amlo-informe-quinto-ano-elecciones-2024-marcha/
https://web.senado.gob.bo/prensa/noticias/presidente-del-senado-cumple-agenda-internacional-y-sostiene-reuni%C3%B3n-con-canciller-y
https://elpais.com/mexico/2022-12-05/motin-intento-de-fuga-y-narcobloqueos-48-horas-de-terror-en-zacatecas.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-narcotr%C3%A1fico_un-menor-y-nueve-adultos-fallecen-por-enfrentamiento-entre-sicarios-en-m%C3%A9xico/48111440
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Hospitales privados culpados por brote de meningitis.- Fiscales culparon a hospitales privados por 

anestésicos contaminados que causaron un brote de meningitis que mató a 22 personas y enfermó 

al menos a 71. [WASHINGTON POST] 

Mercado Libre demandó a Apple en México y Brasil; lo acusa de ser monopolio.- Mercado Libre 

presentó quejas contra Apple ante los organismos reguladores de México y Brasil por prácticas 

anticompetitivas, pues dice que ha abusado de lo que describió como un monopolio en la 

distribución de aplicaciones para dispositivos iOS. [FORBES, INFOBAE, SWISSINFO] 

Ciudad de México cumplió 25 años de libertad política domada por la izquierda.- La capital 

mexicana cumplió 25 años de libertad política, después de que en 1997 Cuauhtémoc Cárdenas 

venciese en las primeras elecciones a jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, un hito que 

resolvió una anomalía democrática y culminó una transformación sociopolítica. [SWISSINFO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanzó una nueva oleada de ataques sobre varias regiones de Ucrania.- Armadas de Rusia 

lanzaron una nueva ola de ataques sobre varias regiones de Ucrania, con una batería de misiles que 

dejaron al menos dos muertos en la región de Zaporiyia y que, de acuerdo con el presidente Volodimir 

Zelenski, fueron derribados en su "mayoría". [EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP] 

Rusia envió señales de advertencia a Estados Unidos y a la OTAN para evitar enfrentamiento.-  Rusia 

envió señales a Estados Unidos y a la OTAN para advertir que un choque directo entre las potencias 

nucleares es inaceptable, anotó el canciller ruso, Serguéi Lavrov.[SPUTNIK] 

Rusia prometió continuar con la ofensiva en Ucrania pese al tope del precio de su petróleo.- El tope 

al precio del petróleo ruso decidido por las potencias occidentales no tendrá impacto en la ofensiva 

de Moscú en Ucrania, aseguró  el Kremlin. [SWISSINFO] 

Kremlin acusó a Ucrania de dos explosiones en bases aéreas a cientos de kilómetros de la frontera.- 

Varias explosiones golpearon simultáneamente dos aeródromos militares rusos situados a cientos de 

kilómetros de Ucrania. Una de ellas dejó al menos tres muertos y seis heridos. [EL PAÍS] 

Putin cruzó a Crimea sobre un puente reparado tras ataque.- El presidente ruso, Vladimir Putin, trató 

de levantar la moral de la población rusa al conducir un vehículo sobre un puente hacia Crimea que 

un camión bomba dañó en octubre. [AP, RT] 

Estados Unidos modificó los lanzacohetes HIMARS sin decírselo a Kiev para evitar ataques contra 

Rusia.- Estados Unidos modificó, como medida de precaución, el lote de sistemas de lanzacohetes 

múltiple HIMARS que posteriormente suministró a Kiev, modificación de la cual no dio aviso al 

Gobierno ucraniano. [RT, WSJ] 

SANCIONES A RUSIA 

Entró en vigor el embargo de la Unión Europea al petróleo ruso y el tope pactado por el G7.- El 

embargo de la Unión Europea al petróleo ruso empezó con la interdicción de que todas las 

importaciones de crudo procedentes de Rusia serían transportadas por barco al bloque. El embargo 

afecta al 90% del petróleo que Moscú vendía antes de la guerra a los países comunitarios. [FRANCE 

24, DW, EFE] 

 
 

https://www.washingtonpost.com/world/private-hospitals-blamed-in-mexico-for-meningitis-outbreak/2022/12/05/1796cc2a-74e3-11ed-a199-927b334b939f_story.html
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https://www.wsj.com/articles/u-s-altered-himars-rocket-launchers-to-keep-ukraine-from-firing-missiles-into-russia-11670214338
https://www.france24.com/es/rusia/20221205-entra-en-vigor-el-embargo-de-la-ue-al-petr%C3%B3leo-ruso-y-el-tope-pactado-por-el-g7
https://www.france24.com/es/rusia/20221205-entra-en-vigor-el-embargo-de-la-ue-al-petr%C3%B3leo-ruso-y-el-tope-pactado-por-el-g7
https://www.dw.com/es/ue-aplica-veto-al-petr%C3%B3leo-ruso-y-el-tope-pactado-con-el-g7/a-63984069
https://euroefe.euractiv.es/section/energia/news/la-ue-aplica-desde-este-lunes-su-veto-al-petroleo-ruso-y-el-tope-pactado-con-el-g7/
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"No aceptaremos ningún tope de precios": Rusia ante veto de Occidente sobre su petróleo.- Para el 

Grupo de los Siete, la Unión Europea y Australia, la más reciente sanción contra Rusia podría ser una 

de las más dolorosas desde que inició la invasión a Ucrania. Para el Kremlin, sin embargo, no es más 

que una nueva provocación.  [FRANCE 24, DW] 

Tope de precios busca reducir ingresos petroleros de Rusia.-  Los precios del petróleo aumentaban al 

aplicarse las primeras medidas para limitar las ganancias petroleras de Rusia tras la invasión a Ucrania, 

lo que trae incertidumbre sobre cuánto crudo le faltará a la economía mundial, ya sea por las nuevas 

sanciones o por represalias rusas. [AP] 

NEGOCIACIONES 

Zelenski reafirmó su negativa a firmar un acuerdo de paz con Rusia asegurando que acabará 

violándolo.- El presidente ucraniano reafirmó su negativa a firmar un acuerdo de paz con Rusia 

asegurando que antes o después acabará por incumplirlo, poniendo como ejemplo la firma del 

Memorándum de Budapest de 1994, por el cual Ucrania renunciaba a tener las armas nucleares de 

la disuelta Unión Soviética a cambio de que el Estado ruso respetara la soberanía y el territorio 

ucranianos. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Fiscal de Corte Penal Internacional rechazó plan de Unión Europea para tribunal sobre Ucrania.-  El 

fiscal jefe de la Corte Penal Internacional condenó una propuesta de la Unión Europea para crear un 

tribunal especial respaldado por Naciones Unidas para procesar crímenes en Ucrania y señaló que su 

Corte era capaz de atender eficazmente los crímenes de guerra cometidos allí. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Unicef alertó del desplazamiento masivo de 37 millones de niños, un dato sin precedentes desde la 

Segunda Guerra Mundial.- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia alertó que cerca de 37 

millones de niños y niñas en todo el mundo han sido víctimas de un "desplazamiento masivo" debido 

a las crisis y los conflictos armados, un dato sin precedentes desde la Segunda Guerra Mundial. 

[EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24] 

Más de una persona de cada cinco, víctima de violencia y acoso en el trabajo.- Más de una persona 

de cada cinco ha sufrido alguna forma de violencia y acoso en su puesto de trabajo en todo el 

mundo, reveló una investigación de la Organización Internacional del Trabajo. [SWISSINFO] 

FAO: la alimentación mundial está en riesgo por la caída de los nutrientes en los "suelos negros".- La 

"caída drástica" en el nivel de nutrientes presentes en los "suelos negros", un tipo de terreno oscuro 

rico en contenido orgánico del que dependen cientos de millones de personas, compromete la 

alimentación de la población mundial, reveló la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura. [RPP] 

El negocio de las armas sigue viento en popa.- Pese a las dificultades de la economía mundial tras la 

pandemia, el comercio mundial de armas marcha bien. Las 100 principales empresas fabricantes de 

armamento generaron en 2021, en conjunto, 592.000 millones de dólares. Eso implica un incremento 

de casi el 2% con respecto al año anterior. Los fabricantes estadounidenses  siguen a la cabeza, con 

casi la mitad de las ventas mundiales. [DW] 

  
 

https://www.france24.com/es/programas/econom%C3%ADa/20221205-no-aceptaremos-ning%C3%BAn-tope-de-precios-rusia-ante-veto-de-occidente-sobre-su-petr%C3%B3leo
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos y Unión Europea se reunieron con pocos avances y muchas tensiones por plan verde.- 

Representantes de Estados Unidos y Unión Europea se reunieron para discutir sobre comercio y 

tecnología, encuentro donde los subsidios estadounidenses para su industria ecológica y que Europa 

considera anticompetitivos, estuvieron en el centro del debate. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Meta eliminará las noticias de su Facebook si el Congreso de Estados Unidos aprueba ley de 

medios.-  La empresa matriz de Facebook, Meta Platforms Inc META.O , dijo que se vería obligada a 

eliminar las noticias de su plataforma si el Congreso de Estados Unidos aprueba la Ley de 

Competencia y Preservación del Periodismo, alegando que los medios se benefician de la 

publicación de sus contenidos en la plataforma. [FORBES] 

JUDICIAL 

Supremo de Estados Unidos evalúa discriminación a parejas homosexuales.- El Tribunal Supremo de 

Estados Unidos escuchó argumentos en caso de una diseñadora de páginas web para bodas que se 

niega a ofrecer su servicio a parejas del mismo sexo, amparándose en la libertad de expresión y 

religiosa. [SWISSINFO, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, REUTERS, AP, EL PAÍS] 

Juicio a la Organización Trump por fraude tributario y evasión de impuestos entró en fase final.- La 

Fiscalía calcula que la Organización Trump se pudo haber ahorrado al menos 3.5 millones de dólares 

en pagos tributarios. Aunque el expresidente Trump no está acusado, la Fiscalía apuntó que sí tenía 

conocimiento de un esquema fraudulento de sus gerentes. [UNIVISIÓN, REUTERS] 

Trump habría pagado dinero a testigos clave en el caso de los documentos confidenciales de Mar-

a-Lago, Florida.- El comité de acción política del expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, 

habría pagado dinero a algunos testigos involucrados en la investigación del Departamento de 

Justicia sobre si el exmandatario retuvo de manera ilegal documentos confidenciales del Estado tras 

dejar la Presidencia. [EUROPA PRESS, WASHINGTON POST] 

Abogado que se enfrentó a Trump es condenado a 14 años por malversación.- El polémico abogado 

estadounidense, Michael Avenatti, fue condenado por un tribunal de la ciudad de Santa Ana 

(California) a 14 años de prisión por fraude fiscal, malversación y apropiación indebida de millones 

de dólares de cuatro de sus clientes. [FORBES] 

Arrestaron a exlegislador David Rivera por lavado.- Un exlegislador federal de Miami que firmó un 

contrato de consultoría por 50 millones de dólares con el gobierno de Venezuela fue arrestado por 

cargos de lavado de dinero y de representar a un gobierno extranjero sin registrarse. [AP] 

MIGRACIÓN 

Gobierno pospuso hasta 2025 la entrada en vigor de la nueva identificación.- El Departamento de 

Seguridad Nacional anunció una nueva prórroga para la entrada en vigor del REAL ID, la nueva 

tarjeta de identificación personal que excluye a los 12 millones de indocumentados y quienes a partir 

del 2025 tendrán serias dificultades para subirse a un avión dentro de Estados Unidos. [UNIVISIÓN, 

WASHINGTON POST] 
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Estados Unidos extendió por 18 meses el Estatus de Protección Temporal a los haitianos.- El Gobierno 

de Estados Unidos anunció una extensión de otros 18 meses para el programa de Estatus de 

Protección Temporal a los nacionales de Haití, de manera que ahora el programa vencerá el 3 de 

agosto de 2024. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Apagón en Carolina del Norte fue por ataque a subestaciones.-  Dos subestaciones eléctricas de un 

condado de Carolina del Norte resultaron dañadas por disparos en lo que está siendo investigado 

como un delito penal, provocando daños que podrían requerir días en ser reparados y dejando a 

decenas de miles de personas sin luz, informaron las autoridades el domingo. [AP] 

Georgia vuelve a las urnas en una votación de desempate por un escaño en el Senado de Estados 

Unidos.- Los georgianos vuelven a las urnas para una segunda vuelta que tendrá lugar apenas cuatro 

semanas después de que depositaran su voto en las elecciones de mitad de término de este año en 

Estados Unidos. Esta votación final podría dar a los demócratas una mayoría ligeramente más 

cómoda en el Senado. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

El año más letal para la prensa en Latinoamérica en dos décadas ha sido 2022.- Este 2022 ha sido el 

año más letal para la prensa en Latinoamérica en las últimas dos décadas, con 38 periodistas 

asesinados en la región. Así lo señaló el lunes Paula Roko, coordinadora en la Relatoría para la Libertad 

de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. [EFE] 

EL SALVADOR 

Gobierno de El Salvador "parece redoblar la apuesta" por el bitcóin.- El Gobierno de El Salvador 

presentó al Congreso una propuesta de ley que, entre otras cosas, plantea la creación de una 

agencia administradora de fondos bitcóin, con lo que el Ejecutivo "parece redoblar la apuesta" por 

dicho criptoactivo en tiempos en que su precio ha registrado caídas. [SWISSINFO] 

Vicepresidente salvadoreño dijo que no se violan derechos humanos en ciudad militarizada.- El 

vicepresidente de El Salvador, Félix Ulloa, defendió la militarización en el municipio de Soyapango, 

actualmente bajo el "control" de al menos 10.000 efectivos de las fuerzas de seguridad, y aseguró que 

"no hay quejas de violación a derechos humanos". [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Honduras decretó estado de excepción en barrios y colonias por inseguridad.- El Gobierno de 

Honduras dio a conocer el establecimiento del estado de excepción en barrios y colonias de 

Tegucigalpa y San Pedro Sula (norte). [SPUTNIK, BLOOMBERG] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DEL MERCADO COMÚN DEL SUR (Mercosur) 

Uruguay alertó de "deficiencias" en el Mercosur que lo abocan al "fracaso".- Las autoridades de 

Uruguay alertaron de "deficiencias" en el proceso de integración regional de Mercosur y señalaron 

que ante la escasez de acuerdos el bloque formado junto a Argentina, Brasil y Paraguay está 

"abocado al fracaso". [EUROPA PRESS] 
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Brasil alertó por los "problemas" de negociaciones individuales en Mercosur.- Brasil alertó por los 

"problemas" que el Mercosur podría afrontar ante las posibles negociaciones individuales de sus países 

miembros por fuera del bloque. [SWISSINFO] 

Paraguay defiende que los unilateralismos "socavan la imagen del Mercosur".- El ministro de 

Relaciones Exteriores de Paraguay, Julio Arriola, aseguró que las posiciones unilaterales "socavan la 

imagen del Mercosur" e instó a "respetar los textos fundacionales". [SWISSINFO] 

ARGENTINA 

Alberto Fernández pidió investigar presunta corrupción de jueces y empresarios.- El presidente 

argentino, Alberto Fernández, anunció que pedirá a la Justicia que investigue a empresarios, jueces, 

fiscales y exfuncionarios gubernamentales por presuntamente integrar una trama de corrupción. 

[SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 

Cristina Fernández recibió a referentes de campaña por la libertad de Assange.- La vicepresidenta 

de Argentina, Cristina Fernández, se reunió en Buenos Aires con referentes de WikiLeaks que llevan 

adelante una campaña para abogar por la libertad del australiano Julian Assange, acusado de 

espionaje y delitos informáticos. [SWISSINFO] 

Justicia argentina autorizó exploración petrolera frente a costas al sur de Buenos Aires.- La justicia 

argentina autorizó la exploración petrolera en tres zonas marítimas frente a la costa atlántica de la 

provincia de Buenos Aires, pero exigió el "máximo nivel de control en las operaciones". [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Presidente Arce dijo que Bolivia "jamás" permitirá más pérdida de territorio.- El presidente boliviano, 

Luis Arce, advirtió que "jamás" se permitirá una nueva pérdida de territorio en Bolivia en referencia a 

la propuesta de algunos líderes de Santa Cruz, motor económico del país, de "revisar" la relación de 

esa región con el Estado. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula recibió una invitación para visitar a Biden.- El presidente electo de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, 

recibió una invitación para visitar al mandatario estadounidense, Joe Biden, pero uno de sus 

portavoces aclaró que el viaje a Washington, inicialmente previsto para este mes, puede aplazarse 

para después de su toma de posesión. [EFE, EL PAÍS] 

Un tribunal brasileño suspendió compra del Ejército de 98 blindados italianos.- Un tribunal brasileño 

suspendió provisionalmente la licitación con la que el Ejército pretendía adquirir 98 blindados italianos 

Centauro II por 900 millones de euros. [SWISSINFO] 

PT presentó proyecto de ley para prohibir el uso "político" de los símbolos nacionales de Brasil.- El 

diputado y tesorero nacional del Partido de los Trabajadores, Márcio Macedo, presentó ante la 

Cámara Baja de Brasil un proyecto legislativo con el que prohibir el uso "político" de los símbolos 

nacionales. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Gobierno chileno llamó a "cuidar" elección del próximo Fiscal Nacional.- La ministra de Justicia y 

Derechos Humanos de Chile, Marcela Ríos, llamó a "cuidar la Fiscalía de Chile" tras la fallida elección 

en el Senado de la propuesta de Gobierno para ocupar la cabeza del Ministerio Público. [SWISSINFO] 
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COLOMBIA 

Propone Petro excarcelación masiva de manifestantes.- Un anuncio del Presidente Gustavo Petro de 

nombrar gestores de paz a decenas de jóvenes encarcelados por su participación en las protestas 

antigubernamentales de 2021, desató una polémica con voces críticas que acusan al Gobierno de 

promover la impunidad. [REFORMA, REUTERS] 

Mueren 34 personas en derrumbe que sepultó autobús.- Un derrumbe en Colombia se cobró la vida 

de al menos 34 personas que se movilizaban en un autobús por una vía del centro-oeste del país, 

confirmaron los organismos de socorro tras concluir una búsqueda de más de 24 horas. [AP, INFOBAE, 

EUROPA PRESS, DW, SPUTNIK] 

PARAGUAY 

Unión Europea calificó como una "situación insólita" proyecto que busca derogar acuerdo.- El 

embajador de la Unión Europea en Paraguay, Javier García de Viedma, calificó como "una situación 

insólita" el proyecto de ley aprobado en la Cámara de Diputados paraguaya que busca derogar un 

convenio suscrito en 2020 y que estipula unos 38 millones de euros (unos 39,3 millones de dólares) para 

el sistema educativo local. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Castillo nombró ministro Defensa a exmilitar cercano.- El presidente peruano, Pedro Castillo, quien 

enfrenta un pedido de destitución, nombró como ministro de defensa a Gustavo Bobbio, un militar 

jubilado que ejercía un cargo clave en la dirección de inteligencia. [AP] 

Subcomisión del Congreso archivó denuncias contra la vicepresidenta de Perú.- La Subcomisión de 

Acusaciones Constitucionales del Congreso de Perú archivó dos denuncias que pedían inhabilitar del 

cargo a la vicepresidenta peruana, Dina Boluarte, por una presunta infracción a la Constitución y una 

acusación ante la Fiscalía por delitos de negociación incompatible, aprovechamiento del cargo y 

abuso de autoridad. [EFE, EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Nicolás Maduro recordó a Nelson Mandela a nueve años de su fallecimiento.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, recordó al expresidente de Sudáfrica y Nobel de la Paz Nelson Mandela 

al cumplirse nueve años de su muerte, afirmó que su legado sigue presente. [SWISSINFO] 

Gobierno venezolano impulsará el petróleo, la minería y el turismo en 2023.- El Gobierno de Venezuela 

impulsará los sectores petrolero, minero y turismo el año próximo, como parte de su programa de 

recuperación económica, señaló la vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez. [SWISSINFO]  
 

EUROPA 

Rescatadas más de 160 personas en dos embarcaciones en el Mediterráneo central.- Alrededor de 

160 personas fueron rescatadas en dos operaciones llevadas a cabo por Médicos Sin Fronteras en el 

Mediterráneo central, una de las principales rutas utilizadas por migrantes para intentar llegar a costas 

europeas desde el norte de África. [EUROPA PRESS] 

Rumanía y Bulgaria, indignación y nacionalismo ante veto a entrar en Schengen.-  La posibilidad de 

que Rumanía y Bulgaria puedan quedarse fuera de Schengen en la reunión de Justicia e Interior de 

la Unión Europea el jueves y viernes en Bruselas, debido a un veto de Países Bajos y Austria, despertó 

indignación y acusaciones de doble rasero en las naciones balcánicas. [SWISSINFO] 
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BÉLGICA 

Empezó en Bruselas la fase oral del juicio por los atentados de 2016.- La fase oral del juicio por los 

atentados yihadistas en 2016 en Bruselas empezó en la capital belga, con uno de los principales 

acusados, Mohamed Abrini, amenazando con permanecer en silencio si no se suavizaban las 

condiciones de seguridad. [SWISSINFO, DW]  

ESPAÑA 

Eurocámara enviará otra carta a Marlaska para que comparezca sobre Melilla.-  La Comisión de 

Libertades Civiles del Parlamento Europeo acordó el envío de una segunda carta al ministro del 

Interior, Fernando Grande-Marlaska, para pedirle que comparezca sobre la gestión del Gobierno de 

la tragedia en Nador de junio, donde 23 inmigrantes murieron al intentar cruzar la valla de 

Melilla.[SWISSINFO] 

FINLANDIA 

Gobierno finlandés presentó un proyecto de ley sobre la entrada del país en la OTAN.- El ministro de 

Exteriores de Finlandia, Pekka Haavisto, presentó un proyecto de ley sobre la entrada del país en la 

Organización del Tratado del Atlántico Norte, si bien ha destacado que el Gobierno turco, que impuso 

una serie de condiciones para retirar el veto a la adhesión finlandesa y sueca a la Alianza, no ha 

ofrecido un calendario al respecto. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Comenzó juicio en apelación contra expresidente Sarkozy por corrupción.- El expresidente francés, 

Nicolas Sarkozy, enfrenta su juicio en apelación en el caso de las "escuchas", por el que ya fue 

condenado en marzo de 2021 a tres años de cárcel por corrupción. [SWISSINFO, EUROPA PRESS]] 

GEORGIA 

Expresidente georgiano Saakashvili fue "envenenado" en prisión: médicos.- El expresidente 

encarcelado de Georgia, Mikheil Saakashvili, fue "envenenado" en prisión con metales pesados y 

corre el riesgo de morir si no recibe un tratamiento adecuado, de acuerdo a un informe médico 

distribuido por sus abogados. [SWISSINFO, AP] 

ITALIA 

Meloni apuesta por las autonomías "diferenciadas" dentro de Italia sin que ninguna región "quede 

atrás".- La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, respaldó la iniciativa para impulsar una mayor 

autonomía de determinadas regiones, pero aseguró que esta propuesta no propiciará que ninguna 

región "quede atrás". [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Laboristas británicos prometen la abolición de la "indefendible" Cámara de los Lores.- El líder de los 

laboristas británicos, Keir Starmer, prometió "el mayor traspaso de poder" del Palacio de Westminster, 

la sede del Parlamento, a los ciudadanos de Reino Unido en caso de ser elegido, con medidas, como 

la abolición de la "indefendible" Cámara de los Lores. [EUROPA PRESS] 

Hombres mayores de 50 años cobran un 30% más que las mujeres en Reino Unido.- Los hombres de 

más de 50 años cobran alrededor de 30% más que las mujeres de la misma edad en el Reino Unido, 

la mayor diferencia salarial de cualquier grupo de edad. [SWISSINFO] 
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Liz Truss se presentará a las próximas elecciones generales a pesar de su breve paso por Downing 

Street.- La ex primera ministra, Liz Truss, se presentará a las elecciones generales a pesar de 

permanecer menos de dos meses al frente de Downing Street. Tras su paso por el Gobierno, tiene 

previsto presentarse para ocupar un escaño en la Cámara de los Comunes. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Putin promulgó el endurecimiento de las leyes contra la propaganda LGBTI.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, promulgó las leyes que prohíben la "propaganda" LGTBI y endurecen los castigos con 

medidas que se extienden más allá del ámbito de los menores de edad, ajeno a las críticas de 

organizaciones defensoras de los derechos humanos. [EUROPA PRESS, DW, AP] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Al menos 20 militares muertos en enfrentamientos con la guerrilla en Birmania.- Al menos 20 militares 

han muerto y cuatro más han sido apresados en un enfrentamiento con la guerrilla en Demoso, en el 

estado de Kayah, en el centro-este de Birmania. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China relajó controles, aunque mantiene el plan “cero Covid”.- China suavizó algunas de las medidas 

contra el Covid-19 más estrictas del mundo y las autoridades dijeron que las nuevas variantes eran 

más débiles. Sin embargo, aún no han puesto fecha para abandonar la estrategia de “cero Covid” 

que confina a millones de personas en sus hogares y provocó protestas y peticiones de renuncia del 

presidente, Xi Jinping. [AP, FRANCE 24] 

El giro de la prensa china ante el Covid tras años de alarmar a la población.- Hasta hace poco, la 

prensa china describía el Covid como una enfermedad muy peligrosa y criticaba la gestión caótica 

de la pandemia en el extranjero, pero ahora que el país parece iniciar el fin de su drástica política de 

"cero Covid", el virus parece menos grave. [SWISSINFO] 

Fabricante taiwanés de iPhone busca restablecer producción tras protestas.- Foxconn, el gigante de 

las tecnologías de Taiwán y proveedor clave de Apple, afirmó que quiere contratar a nuevos 

trabajadores para poder "restablecer la capacidad productiva a la normalidad", tras las protestas 

violentas del mes pasado en su planta central en China. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea disparó artillería cerca de la frontera.- Corea del Norte lanzó unas 130 posibles rondas de 

artillería hacia el agua cerca de la frontera en las costa este y el oeste de la Península de Corea, dijo 

el Ejército de Corea del Sur. La acción militar se sumaba al deterioro de las relaciones entre los dos 

vecinos. [AP] 

INDONESIA 

Indonesia abogó por acelerar la creación de nueva organización comercial similar a la 

OPEP.-  Indonesia debe comenzar lo más rápido posible la creación de una nueva alianza comercial 

similar a la OPEP, declaró el vicepresidente del Consejo Representativo del Pueblo de Indonesia, 

Muhaimin Iskandar. Añadió que si el país no ingresa en la unión, sería siempre un objeto de desafíos y 

chantaje por parte de Estados occidentales. [SPUTNIK]  
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Erupción del Semeru sepultó casas, dañó un puente.-  La mejora del clima permitió a los rescatistas 

reanudar las labores de evacuación y una búsqueda de posibles víctimas tras una erupción del 

volcán más alto en la isla más densamente poblada de Indonesia. [AP] 

IRÁN 

Policía de la moral iraní podría ser sustituida por nuevas tecnologías.- El Centro de la Promoción de la 

Virtud y Prohibición del Vicio de Irán afirmó "que la misión de la Policía de la moral ha terminado”, 

pero resaltó que se estudia el uso de nuevas tecnologías para controlar la vestimenta de las mujeres. 

[SWISSINFO] 

Llamadas a protestar en Irán tras confuso anuncio sobre Policía de la Moral.- Activistas iraníes llamaron 

a protestar con movilizaciones y huelgas tras el confuso anuncio del supuesto desmantelamiento de 

la Policía de la moral por parte de la Fiscalía general. [DW, FRANCE 24] 

Judicatura de Irán prevé aplicar "pronto" las sentencias a manifestantes, incluidas condenas a 

muerte.- El presidente del Tribunal Supremo de Irán informó que "pronto" se ejecutarán las sentencias 

contra las personas detenidas durante las protestas por la muerte de la joven Mahsa Amini, lo que 

abre la puerta a la inminente aplicación de penas de muerte. [EUROPA PRESS, EFE] 

ISRAEL 

Netanyahu acusó a Lapid de no aceptar el resultado de las elecciones y de difundir "falsos temores".- 

El primer ministro designado de Israel, Benjamin Netanyahu, acusó al primer ministro saliente, Yair 

Lapid, de no aceptar el resultado de las elecciones y de difundir falsos temores contra "un gobierno 

elegido por la mayoría" de ciudadanos. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón planea triplicar el número de sistemas antimisiles en sus islas cercanas a Taiwán.- Tokio planea 

triplicar el número de Fuerzas de Autodefensa equipadas con sistemas de defensa antimisiles en sus 

islas periféricas, informó la agencia 'Kyodo'. Unos días antes las autoridades anunciaron que planean 

incrementar considerablemente su gasto militar para contrarrestar las crecientes tensiones con China 

y Corea del Norte. [SPUTNIK] 

PAKISTÁN 

Pakistán anunció la compra de petróleo y diésel a Rusia con descuentos.- El ministro del Petróleo de 

Pakistán, Musadik Malik, anunció que Rusia venderá a su país petróleo crudo, petróleo refinado y 

diésel a un precio reducido. [EUROPA PRESS] 

QATAR 

El líder de Emiratos Árabes Unidos visitó Qatar tras un boicot.- El líder de Emiratos Árabes Unidos hizo 

una visita sorpresa a Qatar, que acoge el Mundial de fútbol. Su primer viaje al país desde que lideró 

un boicot de cuatro países contra Doha que se prolongó varios años y marcó las relaciones 

regionales. [AP] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Militares y civiles firmaron un acuerdo en Sudán para salir de la crisis.- Los dirigentes militares y civiles 

de Sudán firmaron un primer acuerdo para poner fin a la profunda crisis política que sacude al país 

desde el golpe de Estado del pasado año, pero fue recibido con escepticismo por manifestantes. 

[SWISSINFO, AP] 
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